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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Prioridad el 5 de mayo de 2012 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas asegura que en el 2012, año en el que se 
elegirá Presidente de la República, sus baterías estarán enfocadas al 5 de Mayo, la 
celebración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, entrega de obras y acciones para 

posicionar al estado en el contexto nacional e internacional. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Incremento en la delincuencia, sólo apreciación individual  
Sin presentar cifras o datos precisos, la Secretaría de Seguridad Pública del estado, 
aseguró que el incremento de los índices de delincuencia es meramente una apreciación 

individual y no la realidad en la entidad poblana. (El Heraldo) 
   

 

 

Gobierno es de consensos: Moreno Valle 
La segunda parte de la entrevista con el gobernador Rafael Moreno Valle refleja su visión 
política. La muestra de capacidad de diálogo y apertura está en su relación con el 
Legislativo. ―Se han construido consensos en prácticamente todas las iniciativas que he 
enviado al Congreso‖. (Síntesis) 

  

 

 

Se reposiciona el PRI en el estado: Lastiri  
El diputado federal Juan Carlos Lastiri Quirós afirmó que en las actuales condiciones del 
país y con casi 12 años de gobiernos panistas, a estas alturas los únicos indicadores que 
le interesa mejorar al gobierno federal son los de las preferencias electorales de sus 
aspirantes a Los Pinos. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Por Puebla, trabajaré con el ganador de 2012  

Mi prioridad es el 5 de mayo con el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla y tener la 
presencia del presidente Felipe Calderón en la celebración nacional. Después ya veremos 
qué viene, dice Moreno Valle al definir su estilo para gobernar. (Cambio) 

  

 

 

Polarización por 2012 afectará la economía: RMV 

El Ejecutivo estatal aseguró que ―se debe reconocer que existe un problema financiero 
internacional y debemos actuar‖; enfrentamiento por endeudamiento de los estados 
tendrá costos en las finanzas. (Milenio) 

  
 

 

Retira SEP horas clase a maestros que apoyan al Sutcobp: Rivas  
Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio 

de Bachilleres (Sutcobp), denunció públicamente que la dirección general y la SEP retiró, 
de manera arbitraria, mil 720 horas a 214 profesores de los 37 planteles de la institución.  
(La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Firmará BUAP convenio con SEP y recibirá certificación de Moodys en NY 
El Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, hizo dos anuncios uno tiene que ver con la 
firma del convenio que firmará con la SEP y con las secciones 51 y 23 del SNTE para la 

capacitación de los maestros, así como la entrega a la institución en septiembre, en 
Nueva York de la tercera certificación internacional por su buen manejo financiero por 
parte de Moodys. (La Opinión) 

  
 

 

Apoyo a productores 
Puebla es reconocida por el gobierno federal –Sagarpa- como estado a la vanguardia en 
materia de aseguramiento agrícola. Este año, por gestiones del gobernador Rafael 

Moreno Valle, fue asegurada una cifra récord: 645 mil 550 hectáreas, 202 mil 531 más 
que en 2010. La cobertura abarca riesgos de sequías, heladas y excesos de humedad, así 
mismo se tiene asegurado un hato de 34 mil 597 cabezas de ganado. (Momento) 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Rebasó Mario Marín hasta 33 veces el presupuesto para renta de aeronaves 
El gobierno del estado de Puebla gastó hasta 33 veces más de lo estipulado en su 
presupuesto para la renta de aeronaves a la empresa Servicios Aéreos Milenio, propiedad 
del actual diputado priísta Ricardo Urzúa Rivera, durante el sexenio del gobernador Mario 
Marín Torres. (e-consulta) 

  

 

 

Coparmex percibe distanciamiento entre Moreno Valle y Eduardo Rivera; piden 
coordinación 

El sector patronal en Puebla pidió a los gobiernos estatal y municipal a que trabajen de 

manera coordinada para solucionar en el corto plazo las problemáticas que aquejan a la 
capital poblana, ya que la percepción es que ―no convergen los caminos de ambos‖. 
(Periódico digital) 

  
 

 

Merma economía de los poblanos la lista de útiles escolares  
Hasta un 15 y 20 % más caros están los artículos escolares, adquiridos por padres de 

familia en el último día del periodo vacacional. Las papelerías de la 8 Poniente estaban 
saturadas de gente este domingo, pues había largas filas para comprar las libretas, las 
pinturas para la hija o el hijo. (Contraparte) 

  

 

 

Buscará movimiento de AMLO acercamiento con RMV  
Pese al discurso crítico de Andrés Manuel López Obrador, la dirigencia de la organización 
Movimiento Ciudadano buscará un acercamiento con el gobernador Rafael Moreno Valle, 
adelantó Ignacio Alvízar Linares, integrante de la Coordinación Colegiada del nuevo 

instituto político. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Buxadé justifica opacidad en los cheques “extra” a su dieta  
Tras difundirse que los diputados reciben recursos extraordinarios a su dieta que, dicen, 
utilizan para ―gestión‖ en sus distritos, la presidenta de la Comisión de Transparencia, 
Josefina Buxadé, justificó la opacidad en la que se mantuvo la partida que usan para 
hacer obras. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Silencia a Torreón miedo a violencia 
Organismos de la IP y la sociedad civil de Torreón advirtieron que la ciudadanía ni 

siquiera puede protestar por temor al crimen organizado. (Reforma) 
  
 

 
Patrullarán colegios en “zonas de alto riesgo” 
La SEP inicia hoy el ciclo escolar 2011-2012 con la puesta en marcha de acciones, desde 

preescolar a enseñanza superior, para evitar ―eventualidades‖ ante la inseguridad que 
genera el crimen organizado en algunas regiones. (El Universal) 

  
 

 
Tendrán los partidos más dinero que nunca en 2012 

Al apropiarse de los tiempos oficiales para transmitir sus spots de radio y televisión en la 
última reforma electoral, incrementaron casi 60 por ciento los recursos de los que podrán 
echar mano para sus actividades ordinarias en el proceso para renovar la Presidencia y el 
Congreso. (Milenio)  

  
 

 

Asalto y operativo causan sicosis en plaza de Morelia 
El temor se apoderó nuevamente de los morelianos. El robo a mano armada de una 
joyería del concurrido centro comercial Plaza Las Américas, y el posterior arribo y 

movilización de elementos del Ejército Mexicano y de las policías estatal y Federal, 
provocaron escenas de histeria colectiva y pánico en las personas que se encontraban en 
el complejo, quienes fueron encerradas en los locales por más de una hora. (La Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Llegó la hora del mercado interno 
En México ya se resienten los síntomas por la desaceleración económica de Estados 
Unidos y Europa, por lo que los industriales de México demandaron al gobierno de Felipe 

Calderón reaccionar ante los embates externos a través de un plan interno que evite un 
contagio mayor, ya que la incertidumbre se mantiene a la alza entre la clase empresarial. 
(El Economista) 

  
 

 

El miedo y la codicia imperan en mercados 
Dos factores mueven hoy a los mercados financieros: el miedo y la codicia, afirma Robert 

Johnson, director general del Chartered Financial Analyst (CFA) Institute. Pero en este 
momento es el miedo el que reina, marcado por una `severa` crisis de confianza. (El 

Financiero Digital) 
  
 

 

$100 mil de seguro a papas del DF muertos en asalto 
Ante los riesgos de la capital del país, el gobierno capitalino anunció ayer que los más de 
un millón 650 mil alumnos de las ocho mil 440 escuelas públicas de todos los niveles, y 
más de 60 mil maestros, contarán a partir de hoy con un seguro de hasta 25 mil pesos 

para gastos médicos en hechos clasificados como ―accidentes escolares‖. (Crónica) 
  
 

 

El PRI busca quitar dinero al Ejecutivo 
Diputados priistas buscarán meter tijera al gobierno federal con 110 mil millones de 
pesos en los rubros de publicidad y en el gasto interno; lo acusan de ―dispendio y 
excesos‖. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 Promete Lalo Rivera sancionar a Citélum 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el contrato que se le otorgó a Citélum por más de 152 
millones de pesos para hacerse cargo del servicio de alumbrado en la capital no es un cheque en blanco, pues si 

la empresa no cumple con el contrato, será sancionada. Por su parte el secretario de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos del municipio, Alejandro Fabre Bandini, reconoció que no hay ningún candado para que Citélum contrate 
a Traffic Light -a pesar de que ya se le ha descalificado a la filial por su mal servicio- pues aseguro que esto no 
fue necesario debido a que el contrato no se signó para cuestiones de obra pública, que es el enfoque de la 
segunda empresa. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-promete-lalo-rivera-sancionar-a-cit-

lum.htm  
 

 

CAMBIO 

 Ante reproche de diputados Rivera pide más recursos 
Luego del exhorto que le hicieran los diputados locales en la Comisión Permanente del Congreso del estado para 
que mejore y agilice el programa de bacheo, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que en los 
próximos años les pedirá a los legisladores que destinen más recursos al respecto. Al reconocer ―la sensibilidad‖ 

de los legisladores para abordar el problema, el presidente municipal adelantó que buscará gestionar recursos con 
este poder de gobierno para que en próximos periodos se continúe atendiendo la problemática.  (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-ante-reproche-de-diputados-rivera-
pide-m-s-recursos.htm  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-promete-lalo-rivera-sancionar-a-cit-lum.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-promete-lalo-rivera-sancionar-a-cit-lum.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-ante-reproche-de-diputados-rivera-pide-m-s-recursos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-ante-reproche-de-diputados-rivera-pide-m-s-recursos.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Agosto de 2011 
 

 

 

 4 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Van por bares que venden licor adulterado   
De acuerdo con información trascendida en fuentes del sector salud y de la Unidad de Normatividad y Regulación 
Comercial del ayuntamiento de Puebla, se investigaba denuncias contra antros y bares, lo mismo de zonas 

populares que en el centro de la capital, en los que se presume la venta de licor adulterado. Hace unos Díaz, el 
jefe de dicha Unidad de Normatividad, Luis Mora Velasco, informo que han suido clausurados cerca de 90 

establecimientos que no daban cumplimiento a la ley e indico que en algunos casos las clausuras son temporales, 
en tanto los propietarios cumplen con los requerimientos establecidos en el Código Reglamentario Municipal 
(Coremun).(Redacción) 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Rescinden contrato a Wayne Commerce 
El ayuntamiento de Puebla rescindió el contrato a la empresa Wayne Commerce encargada de colocar sistemas de 

videovigilancia en la capital poblana, debido a que del contrato establecido la empresa sólo había cumplido con el 
26 por ciento de la meta, además los equipos presentaban irregularidades. Al respecto, el secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, estableció que la empresa se excedió del plazo establecido 
dentro del contrato para entregar el equipo en óptimo funcionamiento situación que no sucedió. (Alejandro 
Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80250  

 

 
 

CAMBIO 

 Reprueba regidor el Implan de Lalo Rivera 

El regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, cuestionó el trabajo que ha realizado en la administración de Eduardo 
Rivera Pérez el Instituto Municipal de Planeación (Implan) pues señaló que su fracción ha solicitado información 
para conocer la labor de las diferentes áreas del Ayuntamiento, sin embargo no se ha obtenido respuesta alguna 
por lo que no se ha podido hacer un balance a profundidad de los seis meses del gobierno capitalino. Y es a pesar 
de que el Implan se ha presumido como una de las grandes acciones en la primera etapa del gobierno de Rivera 
Pérez, el regidor mencionó que su creación no ha tenido reporte alguno de su labor. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-reprueba-regidor-el-implan-de-lalo-

rivera.htm  

 

 
 
MILENIO  

 Comuna y el gobierno estatal crearán laguna artificial en Agua Santa 
El ayuntamiento capitalino pretende acrecentar los alcances del rescate del jagüey de Agua Santa, anunció el 
secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos Municipales (Smaspm), Alejandro Fabre Bandini. Reveló que 
tras dialogar con la administración de Rafael Moreno Valle y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se abrió la 
puerta a crear una segunda laguna en predios estatales, aledaños al cuerpo de agua original. Explicó a Milenio 
Diario que este vaso regulador artificial funcionaría como una reserva para la temporada de estiaje, de modo que 
no se repita lo ocurrido en la laguna de Chapulco, que fue encontrada prácticamente seca a inicio del gobierno de 

Rivera Pérez. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9012759  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80250
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-reprueba-regidor-el-implan-de-lalo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/220811-le-puebla-reprueba-regidor-el-implan-de-lalo-rivera.htm
http://impreso.milenio.com/node/9012759
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MILENIO  

 Cabildo aprobó posibilidad de crédito, mas no la línea, dice Fuentes Guevara 
La contratación de la línea de crédito por 200 millones de pesos que el Cabildo avaló hace algunos meses para la 
administración de Eduardo Rivera Pérez, deberá pasar nuevamente por el escrutinio del cuerpo edilicio si se desea 
hacer efectiva. Irma Adela Fuentes Guevara, regidora de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, reveló a 
Milenio Diario que el dictamen votado en el pleno sólo dio autorización para que el tesorero, Arturo Botello 

Vargas, buscara la empresa financiera que ofreciera las mejores condiciones. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9012760  

 

 
 

OPINION 

 Logra SEDESOM apoyos por más de 3 MDP para el Programa “Tú Casa” 
La Secretaria de Desarrollo Social Federal autorizó para el 2011 recursos económicos para cinco polígonos de la 
ciudad dentro de los cuales serán beneficiadas Juntas Auxiliares como La Resurrección, San Pablo 
Xochimehuacan, San Jerónimo Caleras y San Sebastián de Aparicio, además de colonias como Constitución 
Mexicana La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana del Municipio de Puebla (SEDESOM) 
destinará para este año 3 millones 750 mil pesos para la implementación del programa federal ―Tú Casa‖, 

estrategia dirigida para mejorar las condiciones específicas de viviendas en comunidades organizadas, mediante 
la participación social de vecinos en acciones de vigilancia de ejecución de las obras. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48503  
 
OPINION 

 Continúa Protección Civil Municipal revisiones en gasolineras 
La dirección de Protección Civil Municipal no ha detectado irregularidades en ninguna de las gasolineras de la 

ciudad de Puebla y hasta el momento no se han recibido reportes de que alguna de ellas incumpla con las normas 
del Coremun o que opere sin las medidas preventivas. En este sentido el director de Protección Civil Gustavo 
Ariza Salvatori informó que pese a que no se han detectado irregularidades, continuarán con las revisiones 

exhaustivas en las gasolineras, para evitar algún incidente. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48504  
 
OPINION 

 Condicionará Ayuntamiento el uso de banderolas a hoteles y restaurantes 
La Secretaría de Gobernación Municipal insiste en que se permitirá el uso de banderolas para el apartado de 
lugares en el centro histórico pero con límites y de marea justificada a fin de no afectar la actividad los 
establecimientos que las requieren pero únicamente a través del convenio. El titular de la dependencia, Pablo 
Montiel Solana precisó que los lugares estarán condicionados a ciertos lineamientos que establecerá la autoridad 

municipal como el hecho de limitar el número de banderolas con autorización, que se justifiquen el uso de los 
apartados solo en sus necesidades primarias y que garantice que no hayan excesos o un incremento ilegal en el 

número de apartado de lugares. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48505  
 

 
 
E-CONSULTA 

 La Comuna incumplió contrato para video-vigilancia: Wayne Commerce 
Modificaciones al contrato para la colocación de 20 videocámaras de vigilancia en el municipio de Puebla, 
problemas en el suministro de energía eléctrica y cambios en las ubicaciones de los equipos provocaron que la 
empresa Wayne Commerce no haya instalado los equipos que deberían de operar desde el pasado 5 agosto. De 
acuerdo con Benjamín Hidalgo López, socio de la firma, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM), a cargo de Amadeo Lara Terrón, pretende cancelar el contrato y sancionar a la compañía que 

representa por irregularidades atribuibles a la propia dependencia. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15329:la-comuna-incumpli%C3%B3-

contrato-para-video-vigilancia-wayne-commerce&Itemid=332  

http://impreso.milenio.com/node/9012760
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48503
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48504
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48505
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15329:la-comuna-incumpli%C3%B3-contrato-para-video-vigilancia-wayne-commerce&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15329:la-comuna-incumpli%C3%B3-contrato-para-video-vigilancia-wayne-commerce&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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RETO DIARIO 

 Iniciarán actividades preventivas del Programa ''Escuela Segura'' 
Como parte de las acciones del Operativo Regreso a Clases, iniciará las actividades del Programa ―Escuela 

Segura‖, el cual incorporará estrategias de atención al consumo del alcohol en estudiantes, que incluyen la 
realización de conciertos y obras de teatro en planteles de nivel básico y Universidades de la capital.   Enrique 
Guevara Montiel, Director de Prevención al Delito y Atención a Víctimas de la Comuna, informó que este programa 
de carácter preventivo buscará incidir en la reducción de estadísticas  de accidentes relacionados con el consumo 
del alcohol en jóvenes. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Iniciaran-actividades-preventivas-del-

Programa-''Escuela-Segura''&id=21853  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Existe la sospecha de que fue provocado el incendio de La Piedad; consumió 24 locales 
La noche de este sábado ocurrió un incendio en el tianguis bazar La Piedad, ubicado en las inmediaciones de la 25 
Sur y 19 Poniente de la capital poblana; el resultado fue la pérdida total de 24 locales, un bombero lesionado, una 

persona con crisis nerviosa y cuatro más intoxicadas. El siniestro se registró poco después de las 9 de la noche, y 
aunque oficialmente no existe un peritaje, para los locatarios se trató de un incendio provocado; incluso 

trascendió que en el lugar fue hallado un artefacto de fabricación casera. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/mun104.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Marchan ambulantes para exigir espacios de venta 
Aun cuando la temporada de venta de útiles escolares culminó este fin de semana, al menos un centenar de 
comerciantes ambulantes marchó por la calle 5 de Mayo este sábado para exigir al ayuntamiento de Puebla que 
les permita vender en la vía pública. Los ambulantes, agrupados en 22 organizaciones que integran el Frente 
Popular de Vendedores del estado de Puebla, reprobaron que el secretario de Gobernación municipal, Pablo 
Montiel Solana, se ha negado a dialogar con ellos pues a la reunión que estaba programada este viernes el 
funcionario simplemente no llegó. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/mun204.php  

 

 
 

MILENIO  

 Exlideresa de La Piedad, denunciada por incendio 
Fabiola Ábrego Flores, lideresa de la Organización Centro Comercial La Piedad AC, denunció penalmente a 
Maricela Reyes Rosete, responsabilizándola por el incendio que se presentó la noche del sábado en las 
instalaciones del tianguis. A menos de 24 horas del siniestro, dijo haber acudido a la agencia del Ministerio 
Público, ubicado en la Diagonal Defensores de la República, para acusar a la priista por cumplimiento de 
amenazas y daño en propiedad ajena. Sostuvo que a raíz de la destitución orquestada hace un par de meses, 

quien fuera dirigente de la agrupación Gran Bazar La Piedad insistió en amedrentar a sus opositores, lo que, dijo, 
consta en diferentes constancias de hechos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9012758  
 
 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Iniciaran-actividades-preventivas-del-Programa-''Escuela-Segura''&id=21853
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Iniciaran-actividades-preventivas-del-Programa-''Escuela-Segura''&id=21853
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/mun104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/mun204.php
http://impreso.milenio.com/node/9012758
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PERIODICO DIGITAL 

 Diputado Zaldívar exhorta a denunciar si hay irregularidades con Citelum 
El Presidente de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso Local, Jesús Zaldívar Benavides, avaló la 
concesión de alumbrado público que el Ayuntamiento de Puebla llevará a cabo con la empresa ―Citelum‖. El 
diputado del PAN reconoció que uno de los beneficios del contrato es que únicamente tendrá vigencia durante el 

trienio del alcalde, Eduardo Rivera Pérez, cuando en administraciones pasadas el servicio con la misma empresa 
se firmaba hasta por 15 años. Sin embargo, señaló que la Ley Orgánica Municipal brinda la facultad de solicitar 
información a quienes tengan duda de la transparencia del contrato, pues en días pasados, los regidores del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) expresaron dudas del documento. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138582:diputado-
zald%C3%ADvar-exhorta-a-denunciar-si-hay-irregularidades-con-citelum&Itemid=535  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Merma economía de los poblanos la lista de útiles escolares 
Hasta un 15 y 20 % más caros están los artículos escolares, adquiridos por padres de familia en el último día del 
periodo vacacional. Las papelerías de la 8 Poniente estaban saturadas de gente este domingo, pues había largas 

filas para comprar las libretas, las pinturas para la hija o el hijo. En un sondeo realizado por este medio, 
ciudadanos mencionaron que hace un mes habían checado los precios de algunos artículos y costaban menos que 
ahora, pero por dejadez y por falta de dinero no los compraron antes, sino hasta ayer. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Merma-econom%EDa-de--los-
poblanos-la-lista-de-%FAtiles-escolares&id_noticia=38500  
 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Se Incendia la Piedad 

Por si los problemas no fueran suficientes para los locatarios del tianguis La Piedad. La noche de este sábado un 
incendio consumió el área de venta de ropa usada. Reportes de protección civil dieron a conocer que solo se 
registraron pérdidas materiales. La oportuna respuesta de la Unidad Operativa de Protección Civil Municipal y el 
Cuerpo de Bomberos permitió sofocar el incendio que afectó 24 locales El siniestro se registró a las 21:00 horas, 
minutos después llegó la líder de los tianguistas, Fabiola Ábrego, quien dijo que las últimas personas en salir del 
lugar antes del incendio fueron las de intendencia, que reportaron que antes de iniciarse el fuego escucharon un 

ruido en la azotea. Los locatarios especulan en que la ex líder Marisela Reyes Rossete y sus seguidores pueden 
ser los responsables del siniestro. (Luis Velazquez)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-incendia-la-piedad/  

 
 
CINCO RADIO 

 Regresan Ambulantes al Centro 
Este fin de semana comerciantes ambulantes decidieron regresar discretamente a las calles del centro histórico 
para realizar venta de útiles escolares, ante los reducidos espacios con que cuentan para su instalación 
Escondiéndose de la presencia de la policía municipal y de los elementos de vía pública, se pudieron apreciar en 
las calles 8, 10, 12 y 18 poniente desde la 5 hasta la 2 norte , a vendedores semifijos con puestos de libretas, 
hules, mochilas y calcomanías afuera, incluso, de algunas papelerías. El operativo permanente del ayuntamiento 
de Puebla para impedir su regreso, los obligó a improvisar estructuras de metal fáciles de cargar para poder 

correr en caso de ser descubiertos. (Luis Velazquez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresan-ambulantes-al-centro/  
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138582:diputado-zald%C3%ADvar-exhorta-a-denunciar-si-hay-irregularidades-con-citelum&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138582:diputado-zald%C3%ADvar-exhorta-a-denunciar-si-hay-irregularidades-con-citelum&Itemid=535
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Merma-econom%EDa-de--los-poblanos-la-lista-de-%FAtiles-escolares&id_noticia=38500
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Merma-econom%EDa-de--los-poblanos-la-lista-de-%FAtiles-escolares&id_noticia=38500
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-incendia-la-piedad/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresan-ambulantes-al-centro/
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Agosto de 2011 
 

 

 

 8 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El municipio espera conocer modificaciones al Viaducto Zaragoza para aprobarlas en su caso. 

 Seguridad Pública a detenido a mil 200 delincuentes; narcomenudeo y asalto en carreteras es el delito más 
común. 

 Comerciantes del Tianguis la Piedad denuncian a la  lideresa Marisela Reyes Rosette como  presunta 
responsable del incendio en el fin de semana. 

 Hubo violencia en el Torneo de los Barrios de futbol al término de un partido de semifinal de la Piedad. 
 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con el programa Escuela Segura y acciones de prevención de violencia entre alumnos, este lunes se inicia el 

ciclo lectivo 2011-2012, con la incorporación de aproximadamente dos millones de escolares a instituciones 
de educación básica tanto públicas como privadas. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El Presidente de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso Local, Jesús Zaldívar Benavides, 

avaló la concesión de alumbrado público que el Ayuntamiento de Puebla llevará a cabo con la empresa 
―Citelum‖. 

 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En el operativo especial con motivo del regreso a clases 250 agentes viales agilizaran transito y 

evitaran dobles filas. Hoy se hace el llamado a padres de familia salir temprano y evitar dobles filas.  

 El Ayuntamiento se alista para las obras del metrobús; reordenarán el transito para facilitar obras.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Este día y durante toda la semana la SSPTM aplicara el operativo Escuela Segura 2011 con el regreso a 

clases de más de un millón de alumnos, mediante el cual estarán 600 elementos vigilando 200 escuelas 
y 36 cruceros conflictivos de la ciudad.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

javascript:envivo()
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 Tras el incendio registrado en el tianguis de la Piedad el Secretario de Gobernación Municipal Pablo 
Montiel informo que la dependencia dará parte al ministerio Publico para que determine las cusas que 
provocaron el percance dijo que lo próximos días se reunirán con locatarios del mercado   a fin de 
fortalecer medidas de seguridad. 

 El alcalde Eduardo Rivera se dijo contento pero no satisfecho con el trabajo que han realizado sus 
dependencias y claro sus colaboradores, por lo que señalo que es necesario redoblare esfuerzos para 
mejorar y no descarta hacer cambios  en su gabinete  dijo que por el momento no contempla hacer 
ajustes importantes en el inmediato plazo 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 No hay plazo que no se cumpla ni fecha que no llegue y como cada año la hora de regresar a la escuela 

llegó y con ello las compras de último minuto, las cuales abarrotaron las papelerías del centro histórico. 
 La noche del sábado, alrededor de las 22:30 horas, se registró un incendio en el Mercado La Piedad, 

ubicado en la 25 sur y 19 poniente en la colonia Santa Cruz Los Ángeles. Personal del Heroico Cuerpo 
de Bomberos, Seguridad Pública y Tránsito Municipal y de Protección Civil Estatal acudieron al lugar 

para sofocar las llamas 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Fuego devora tianguis de La Piedad al menos 22 locales quedaron reducidos a cenizas, luego de que la 

noche del sábado ocurriera un incendio en el interior del mercado. Se cree que el siniestro pudo ser 
provocado. No hubo lesionados, sólo pérdidas materiales.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Regresaron hoy 1 millón 700 mil alumnos  
Se acabaron las vacaciones y este día es el inicio del ciclo escolar 2011-2012 y en donde más de un millón 380 

mil estudiantes de nivel básico (preescolar, primaria y secundaria) de Puebla, retornaran a las aulas, señalo el 
secretario de Educación Publica, Luis Maldonado Venegas. Pero en todo el sistema educativo, dijo, la matricula 
incluyendo preparatoria y universidad, es de aproximadamente un millón 700 mil alumnos, los cuales habrán de 

comenzar las clases. (Flor Martínez)  
 

 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Encabeza Agüera preferencias electorales  
Una encuesta de la Consultoría Estratégica Opina coloca al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a la cabeza 
de las preferencias electorales junto con los aspirantes al senado Enrique Doger y Blanca Alcalá Ruiz, quienes se 
colocaron en las primeras posiciones en cuanto a confianza y conocimiento entre los ciudadanos de la capital 
poblana de cara a las elecciones federales del 2012. De acuerdo al estudio, del cual El Sol de Puebla obtuvo una 
copia, al mes de julio pasado la ex alcaldesa de Puebla se colocó en el primer lugar en cuanto a conocimiento 
entre los electores, seguida del ex rector de la BUAP Enrique Doger Guerrero, mientras que el actuar del rector de 

la Máxima Casa de Estudios apareció en la tercera posición del ranking. (Cirilo Calderón)  
 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Ofrece SEP 3 mil 141 lugares en distintas carreras técnicas    
Con 3 mil 141 lugares en distintas carreras técnicas en instituciones de financiamiento público, se apoyará a 

estudiantes que no lograron ingresar a otras universidades, reveló el secretario de Educación Publica Luis 
Maldonado Venegas. Dijo que la SEP ya instruyó a 18 instituciones de educación superior y de financiamiento 
público para que comiencen el proceso de admisión este 22 de agosto. (Alejandra Corona) 
 

 
 
SINTESIS 

 Estrenan hoy modelo pedagógico 
Hoy inician clases un millón 380 mil alumnos de educación básica, mismos que concluirán su ciclo escolar el 6 de 
julio del próximo año; además, se promete este ciclo tenga cambios sustanciales de carácter pedagógico para la 
mejora educativa en la entidad poblana. El ciclo escolar promete tener mejoras educativas, según lo ha expresado 
el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, pues tendrá cambios para mejorar 

la calidad académica en los alumnos; por ello, los estudiantes que hoy regresan a clases se verán beneficiados 
con diversas acciones. (Esther Sanchez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106298/Estrenan-hoy-modelo-pedagogico  
 

 

SINTESIS 

 Se desborda río Rabanillo, inunda casas 
Al menos una docena de viviendas del fraccionamiento San Diego Los Sauces en San Pedro Cholula, se inundaron 

este fin de semana, debido a que el cauce del agua del río Rabanillo derribó la barda trasera de la unidad 

habitacional. La noche del viernes el agua alcanzó un nivel de más de un metro de altura e inundó varias 
viviendas del fraccionamiento, los bomberos acudieron al auxilio y colocaron sacos con arena donde estaba la 
barda para evitar más desbordamientos. (Susana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106287/Se-desborda-rio-Rabanillo-inunda-casas  
 
 

SINTESIS 

 Aseguradas 645 mil hectáreas por daños  

El gobierno del estado aseguró contra desastres, inundaciones, sequías y heladas un total de 645 mil 550 
hectáreas de cultivo de 50 municipios de la entidad, que representa una extensión de tierra superior a las 430 mil 
019 protegidas durante 2010. Hasta el 4 de agosto, el gobierno del estado ha pagado los seguros a 15 mil 229 
productores agropecuarios, afectados en 19 mil 500 hectáreas de cultivo de 17 municipios. Hasta el momento se 
han entregado 18 millones 285 mil pesos en pago del seguro. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106302/Aseguradas-645-mil-hectareas-por-danos  

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Apatía del Congreso estanca reformas de ley 
Entre los pendientes de la actual legislatura se encuentran la ley de transparencia y la reforma a la ley orgánica 

del Congreso. Cabe recordar que en el segundo período ordinario de sesiones se aprobaron cuatro leyes, 79 
reformas y 42 puntos de acuerdo. La dinámica de la actual legislatura en el primer y segundo periodo ordinario, 
es que aprobó prácticamente en fast track todas las iniciativas del poder ejecutivo. Uno de los temas pendientes 
de la legislatura es la aprobación de una nueva ley de transparencia, pero ni la fracción parlamentaria del PAN, ni 
el gobernador Rafael Moreno Valle que ofertó en campaña mejorar los niveles de transparencia de la pasada 
administración han presentado una iniciativa al respecto. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80249  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106298/Estrenan-hoy-modelo-pedagogico
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106287/Se-desborda-rio-Rabanillo-inunda-casas
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106302/Aseguradas-645-mil-hectareas-por-danos
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80249
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INTOLERANCIA  

 Creel vendrá en busca de votos albiazules 
El aspirante puntero a la candidatura a la presidencia de la República por el Partido Acción Nacional, Santiago 
Creel Miranda estará en Puebla el 25 de agosto y tendrá una serie de eventos con la militancia del partido a fin de 
dar a conocer el proyecto México Adelante, informó el regidor Pedro Gutiérrez Varela, uno de sus promotores en 

el estado. En entrevista indicó que se busca llegar lo mejor preparados posible al mes de diciembre que es cuando 
inicia la contienda interna del PAN y buscar el voto de los miembros activos y adherentes.  Recordó que Puebla es 
el cuarto estado con más miembros activos y adherentes en el listado nominal y por lo tanto es de suma 
importancia para los diferentes aspirantes. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80248  

 

 
 

CAMBIO 

 Sistema Estatal de Pensiones opera ya en números rojos  
A lo largo del 2011 el Sistema Estatal de Pensiones y el ISSSTEP funcionan en números rojos puesto que en el 
2010 se agotaron los recursos para mantener a los pensionados, esto según el último estudio sobre competividad 

realizado el año pasado por del Instituto Mexicano para la Competitividad AC (Imco), quien ha urgido sobre la 
necesidad de hacer reformas para modificar el sistema a cuentas individuales. El estudio del Imco sobre los 
sistemas de pensiones estatales, que se encuentra dentro del Índice de Competitividad 2010, colocó a la entidad 
en el ranking de los seis estados cuyo riesgo financiero para el pago de pensionados es ―muy alto‖, junto con 
Veracruz, Morelos, Quintana Roo, Guerrero y Baja California Sur. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-sistema-estatal-de-pensiones-opera-

ya-en-n-meros-rojos.htm   
 

 

CAMBIO 

 Ricardo Urzúa recibió contratos millonarios y dos diputaciones 
Ricardo Urzúa Rivera fue exhibido por el periódico Reforma como uno de los empresarios favoritos del marinismo, 
pues el exgobernador Mario Marín Torres favoreció a su empresa Servicios Aéreos Milenio (SAM) con contratos de 
hasta 132 millones 485 mil pesos por la renta de aeronaves, pero el empresario también recibió favores políticos 
del gobernador, pues primero lo hizo suplente de Ardelio Vargas Fosado como diputado federal y al final de su 

sexenio lo premió con una diputación local. El empresario aeronáutico, Ricardo Urzúa, fue nombrado como 
suplente de su paisano Ardelio Vargas Fosado cuando fue electo diputado federal por el partido tricolor. Un año 
después, en el 2010, fue abanderado para competir por la diputación local por Huauchinango, peldaño que ganó 
en las elecciones del 4 de julio de ese año. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-yc-politica-ricardo-urz-a-recibi-contratos-
millonarios-y-dos-diputaciones.htm  
 

 

CAMBIO 

 PAN lidera el trabajo legislativo 
Tras un recuento del trabajo parlamentario en los dos periodos ordinarios de sesiones que se han llevado a cabo 
en el Congreso local, la fracción parlamentaria del PAN se coloca como el grupo dominante, pues presentó un 
total de 20 iniciativas de las cuales cuatro fueron aprobadas; en contraparte los legisladores del PRD resultaron 
los menos productivos pues no han presentado una sola propuesta al Pleno. De acuerdo con el recuento realizado 

por CAMBIO, en lo que va de la LVIII Legislatura se han aprobado un total de 36 iniciativas, de las cuales 33 
corresponden a propuestas enviadas por el gobierno del estado; cuatro de Acción Nacional y una el PRI y Nueva 
Alianza, respectivamente. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-pan-lidera-el-trabajo-legislativo.htm  
 

 

CAMBIO 

 Seré el mejor gobernador de la historia: Moreno Valle 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80248
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-sistema-estatal-de-pensiones-opera-ya-en-n-meros-rojos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-sistema-estatal-de-pensiones-opera-ya-en-n-meros-rojos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-yc-politica-ricardo-urz-a-recibi-contratos-millonarios-y-dos-diputaciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-yc-politica-ricardo-urz-a-recibi-contratos-millonarios-y-dos-diputaciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-pan-lidera-el-trabajo-legislativo.htm
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Rafael Moreno Valle Rosas descartó cualquier posibilidad de inscribirse en el proceso interno para elegir candidato 
a la Presidencia de la República, ya que aseguró que su meta es ser el mejor mandatario en la historia de Puebla, 
por lo que continuará trabajando como tal los próximos seis años. ―Mi meta es ser el mejor gobernador en la 
historia de Puebla, esa es mi meta, ese es el objetivo por el que he trabajado y seguiré trabajando todo el 

sexenio‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-ser-el-mejor-gobernador-de-la-
historia-moreno-valle.htm  
 

 

CAMBIO 

 Moreno Valle festeja con Calderón y apoya a su hermana 
El pasado fin de semana el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en compañía de su esposa Martha Erika Alonso 

asistieron al cumpleaños número 49 del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, además de estar 
presentes en el registro de la hermana del mandatario nacional, Luisa María Calderón, a la candidatura panista 
para el gobierno de Michoacán. A través de su cuenta Twitter, el gobernador informó su asistencia al festejo de 
Calderón Hinojosa en Los Pinos en compañía de su esposa, dicho evento inicio el sábado a las 2:30 horas y una 

de las organizadoras fue la vocera del Ejecutivo federal, Alejandra Sota. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-moreno-valle-festeja-con-calder-n-y-
apoya-a-su-hermana.htm  
 

 

CAMBIO 

 RMV presentará proyectos a bancadas del PAN y PVEM 

La reunión plenaria del Partido Verde Ecologista México (PVEM) se realizará en Puebla, adelantó el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, quien indicó que aprovechará para presentarles la carpeta de proyectos que tiene para 
la entidad. ―Es muestra del entendimiento que existe por parte del gobierno con los diferentes partidos políticos, 
lo que permitirá sacar adelante los proyectos del próximo año‖. En entrevista, el mandatario informó que la 

próxima semana presentará la carpeta de proyectos a la bancada de Nueva Alianza luego de tener reuniones con 
la senadora y dirigente estatal de dicho partido político, Leticia Jasso Valencia. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-rmv-presentar-proyectos-a-bancadas-
del-pan-y-pvem.htm  
 

 

CAMBIO 

 PAN presenta denuncia por afiliación pirata 

La dirigencia estatal de Acción Nacional presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE) en contra de quien resulte responsable de la campaña de afiliación pirata que desde 
hace un mes llevan a cabo en Puebla grupos ajenos a las instancias del blanquiazul. Fuentes al interior del PAN 
informaron a CAMBIO que la querella fue presentada le viernes de la semana pasada en la delegación de la 
Procuraduría General de la República y consta en el número de averiguación previa AP/PGR/PUE/IV/076/2011.  
(Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-pan-presenta-denuncia-por-afiliaci-n-

pirata.htm  
 

CAMBIO 

 Pendientes por entregar 70 millones a municipios 

El secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo Castillo, informó que aún quedan pendientes más de 70 millones 
de pesos del Ramo 20 y 23 para entregar a los municipios, pues sólo falta que concluyan sus proyectos ejecutivos 
para hacerse acreedores a las bolsas de ambos ramos. ―Tenemos Ramo 20 y Ramo 23 que es prácticamente el 
Fondo de Apoyo a Migrantes y el Ramo 20 tenemos algunos programas sobre 3 por 1 y Empleo Temporal que 
estamos en la integración de los expedientes y en breve se hará la entrega de los recursos que van combinados, 
dependiendo de cada uno de los programas con los municipios, la Federación, el estado y en el caso del programa 
3 por 1 incluso con el grupo de migrantes que se han ubicado en Estados Unidos en algunas ciudades en 

particular‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-yc-politica-pendientes-por-entregar-70-millones-
a-municipios.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-ser-el-mejor-gobernador-de-la-historia-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-ser-el-mejor-gobernador-de-la-historia-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-moreno-valle-festeja-con-calder-n-y-apoya-a-su-hermana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-moreno-valle-festeja-con-calder-n-y-apoya-a-su-hermana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-rmv-presentar-proyectos-a-bancadas-del-pan-y-pvem.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-eg-politica-rmv-presentar-proyectos-a-bancadas-del-pan-y-pvem.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-pan-presenta-denuncia-por-afiliaci-n-pirata.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-pan-presenta-denuncia-por-afiliaci-n-pirata.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-yc-politica-pendientes-por-entregar-70-millones-a-municipios.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-yc-politica-pendientes-por-entregar-70-millones-a-municipios.htm
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CAMBIO 

 Sin fecha para realizar periodo extraordinario 
El Congreso del estado no ha decidido la fecha en que se celebrará el periodo extraordinario de sesiones para la 
aprobación de la nueva Ley Orgánica del Legislativo debido a que las fracciones parlamentarias del PAN y PRI no 
se han puesto de acuerdo, informó el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Zeferino 
Martínez Rodríguez. ―Mientras no haya una oposición real de un lado y de otro no podemos avanzar. Hasta 

ahorita, si se dan cuenta el PRI no ha trazado un proyecto que nos permita ubicar cuál va a ser el papel que va a 
jugar en el estado y por otro lado vemos que la representación que tiene el PAN no le favorece para imponer 
condiciones, entonces en esta coyuntura estamos en la misma situación‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-sin-fecha-para-realizar-periodo-
extraordinario.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pese a obras, el río Rabanillo vuelve a salir de su cauce 
A causa de las lluvias de temporada, por enésima vez se desbordó el río Rabanillo en su punto más vulnerable: el 
Bulevar Forjadores y el Periférico Ecológico, afectando nuevamente a los vecinos del fraccionamiento San Diego 
los Sauces. Por su parte, el ayuntamiento se comprometió a agilizar las obras, a fin de que este incidente no 

vuelva a ocurrir. Para evitar un problema mayor, como el ocurrido hace un mes, cuando las aguas negras del 
afluente inundaron hasta con más de un metro de altura alrededor de ocho viviendas de la unidad habitacional, 
Protección Civil de Cholula construyó un muro de contención a fin de frenar la creciente del río. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pue102.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Movimiento Ciudadano abrirá candidaturas a cargos de elección popular a la sociedad civil  
Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) abrirá las candidaturas a cargos de elección popular de 2012 a la 
sociedad civil, por lo que iniciará acercamientos con la ciudadanía para definir las listas de aspirantes, informó 

José Juan Espinosa Torres, quien es uno de los coordinadores nacionales del partido. ―La política en nuestro país 
ya no puede ser patrimonio personal de unos cuantos, se debe poner al servicio de los ciudadanos con la entrega 
de candidaturas y la asignación de espacios de participación en todos los niveles de gobierno‖, apuntó. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pol107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pospone el PRI elecciones de dirigente por falta de consenso 
Por falta de acuerdos, el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI pospondrá la emisión de la convocatoria con la 
que se iniciaría el proceso de selección de alcalde del partido en Puebla. En tanto, la ex diputada federal del 
tricolor y actual delegada del PRI en Chihuahua, Adela Cerezo Bautista, se descartó de la contienda, pese a que la 

semana pasada corrieron versiones de que el partido la impondría como candidata de unidad. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pol207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncia edil a regidores de San Matías Tlalancaleca por amenazas y chantajes 

Con el respaldo de la Secretaría General de Gobierno, regidores de San Matías Tlalancaleca exigen canonjías al 
ayuntamiento para garantizar la gobernabilidad del municipio, denunció el edil priista Germán Castillo Durán. El 
edil solicitó la intervención del Congreso del estado, al alertar que los concejales amenazan con azuzar a la gente 
para tomar la presidencia municipal en caso de que no ceda a sus demandas.  De acuerdo con un oficio que se 
remitió a la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales y a la Comisión de Asuntos Municipales 
del Congreso local, los regidores denunciados forman parte de la planilla que encabezó Germán Castillo en la 
elección de 2010. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pol307.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-sin-fecha-para-realizar-periodo-extraordinario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/220811-vl-politica-sin-fecha-para-realizar-periodo-extraordinario.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pue102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pol107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pol207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/pol307.php
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 Rechaza la Auiemss que programa de becas del estado tenga fines electorales 
El presidente de la Asociación Estatal de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior y Superior 
(Auiemss), Gustavo Santín Nieto, rechazó que el programa BK2 del gobierno del estado tenga fines electorales, 
como acusó el diputado de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) José Juan Espinosa Torres. Además, 

consideró poco factible la propuesta que promueve el legislador de construir una institución de educación superior 
pública en la zona metropolitana del estado, similar a la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/edu306.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Abre SEP 3 mil 141 lugares en 18 instituciones públicas 

La SEP ofrecerá, a partir de este lunes, 3 mil 141 lugares disponibles en 41 opciones de 18 instituciones de 
educación superior, de financiamiento público, con la intención de que los estudiantes que no fueron aceptados 
por la UAP puedan continuar con sus estudios; no obstante, la mayoría de los estudios ofrecidos por la 
dependencia estatal pertenece al ramo de Educación a Distancia y Técnicos Superior Universitario, cuyas materias 

se ofrecen en los institutos tecnológicos y politécnicos de la entidad. En entrevista, Luis Maldonado Venegas, 
titular de la SEP, aseguró que ―todos los alumnos que deseen estudiar y superarse hay oportunidades‖, por lo que 
recomendó a los jóvenes rechazados de la UAP quienes mantienen una protesta en las afueras del Edificio 
Carolino evitar la realización de manifestaciones que ―no corresponden a la realidad‖. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/edu407.php  

 

 
 

MILENIO  

 Acumula el SNTE regalos de gobiernos 

El gobierno del estado entregó, durante el sexenio pasado, 168 automóviles a las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) como parte de las seis negociaciones salariales que enfrentó. 

Este año, la administración a cargo del gobernador de extracción panista, Rafael Moreno Valle, comprometió 
recursos por más de 400 millones de pesos como producto de su primer negociación salarial, monto que 
representa el doble de lo que entregaba el gobierno del priísta, Mario Marín Torres. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9012814  
 

MILENIO  

 Afectados por Rabanillo planean tomar alcaldía 
Habitantes del fraccionamiento San Diego Los Sauces cumplieron un mes en espera de una audiencia con el 

gobernador Rafael Moreno Valle, a quien solicitan dé solución a los problemas de inundación generados por el 
desbordamiento constante del río Rabanillo. Mientras la reunión llega, hoy a las 9 horas, según anunciaron, 
tomarán el palacio municipal de San Pedro Cholula por estar cansados de las negligencias de la alcaldesa Dolores 
Parra y sus funcionarios, al sostener que han realizado obras que empeoraron el nivel de afectaciones. 
(Guadalupe Gálvez)  

http://impreso.milenio.com/node/9012751  
 

MILENIO  

 Puebla, reconocida por el gobierno federal 

La entidad fue reconocida por el gobierno federal a la vanguardia en materia de aseguramiento agrícola. Este año, 
por gestiones del gobernador Rafael Moreno Valle fue asegurada una cifra récord: 645 mil 550 hectáreas. La 
cobertura abarca riesgos de sequías, heladas y excesos de humedad; también se tiene asegurado un hato de 34 
mil 597 cabezas de ganado. Los montos de apoyo que comprenden los seguros son: mil 200 pesos por hectárea 
de temporal siniestrada; 2 mil pesos por hectárea de riego; 2 mil pesos por hectárea de frutales perennes; 600 
pesos para suplemento alimenticio por unidad animal. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9012783  

 
MILENIO  

 Urge Riestra a aprobar reforma a Ley Orgánica 

El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso, Mario Riestra Piña, urgió a aprobar los cambios en la Ley 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/edu306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/edu407.php
http://impreso.milenio.com/node/9012814
http://impreso.milenio.com/node/9012751
http://impreso.milenio.com/node/9012783
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Orgánica pues requiere muchos recursos que se deben aprobar en el presupuesto, principalmente para dar paso a 
la participación ciudadana pues la estructura del Congreso ―así como está, sin más recursos es inoperante‖. El 
diputado panista subrayó que la bancada que representa ha trabajado de forma ardua en la iniciativa que plantea 
el cambio que involucra la posibilidad de que se dé una mayor participación ciudadana para el diseño y 

depuración de leyes. Resaltó que por tanto se necesita que a la par se planteen nuevas partidas presupuestales 
que hagan factibles estas innovaciones democráticas. (Erick Almazán) 
http://impreso.milenio.com/node/9012797   
 
MILENIO  

 El gobernador respeta trabajo en el Congreso 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, aseguró que Rafael Moreno Valle ha sido respetuoso con el 

trabajo del Poder Legislativo; resaltó que el pleno ha dado prioridad a las buenas iniciativas y puntos de acuerdo 
independientemente de que sean del Ejecutivo o de cualquier partido. El líder del Congreso indicó que en el 

trabajo legislativo se han apoyado puntos de acuerdo de diferentes fracciones parlamentarias sin que la política 
haya sido un obstáculo. Resaltó que el legislativo no aprobó de facto las iniciativas del Ejecutivo estatal y la 
mayor muestra es que en la reforma electoral se dieron cambios importantes en la iniciativa inicial del gobierno. 
(Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9012805  

 

 
 
OPINION 

 Realizará PRI pruebas de confianza a los candidatos del 2012 

A través del Comité Directivo Nacional y Estatal del PRI, se pedirá a la PGR realizar pruebas de confianza a los 
futuros candidatos del partido que habrán de pelear en el 2012 por una diputación federal y senaduría, declaró el 

líder del instituto tricolor en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós.  En entrevista, el también diputado federal del PRI, 
argumentó que la federación no debe ocupar a la PGR como un instrumento político para perjudicar al instituto 
tricolor en el proceso federal de 2012 cuando también se pondrá a consideración de los mexicanos la silla 
presidencial.  (Jesús Lemus)  
 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48507  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Agentes Estados Unidos operan en el aeropuerto de Puebla 
Agentes de la Administración de Seguridad en Transporte (Transportation Security Administration, TSA), adscrita 
al Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos, realizan inspecciones periódicas en aeropuertos para 

verificar los esquemas de seguridad en vuelos y aerolíneas en las que viajan sus connacionales… El problema es 
que lo hacen en territorio mexicano. (Redacción)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15331:agentes-estados-unidos-operan-
en-el-aeropuerto-de-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Advierte Cuco protestas y cierres en planteles del Cobaep ante recortes 
Este lunes habrá protestas en los 37 planteles del Colegio de Bachilleres (Cobaep) en la entidad, debido a los 
supuestos despidos injustificados de una centena de docentes y por el recorte de 2 mil 900 horas clase que 

afectan a 214 profesores. A decirde Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores 
del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), la dirección general y la Secretaría de Educación Pública (SEP) realizaron 
movimientos de manera arbitraria. Por ello, el ex dirigente amenazó con no dejar entrar a alumnos y trabajadores 
administrativos a los planteles para exigir a las autoridades del Cobaep devolverlos lugares laborales a los 
docentes. El gremio que lidera Refugio Rivas Corona también acusó actos de intimidación y persecución en su 
contra por parte de las autoridades educativas. (Gerardo Rojas)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15333:advierte-cuco-protestas-y-cierres-
en-planteles-del-cobaep-ante-recortes&Itemid=332  

http://impreso.milenio.com/node/9012797
http://impreso.milenio.com/node/9012805
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48507
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15331:agentes-estados-unidos-operan-en-el-aeropuerto-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15331:agentes-estados-unidos-operan-en-el-aeropuerto-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15333:advierte-cuco-protestas-y-cierres-en-planteles-del-cobaep-ante-recortes&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15333:advierte-cuco-protestas-y-cierres-en-planteles-del-cobaep-ante-recortes&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 En 20 días estará lista licitación para Libramiento de San Martín Texmelucan, informa Gali 
En 20 días estará  lista la licitación para la construcción del Libramiento en San Martín Texmelucan, informó el 
Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, luego de que el pasado viernes el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle le pidiera hacerse cargo de esta obra. En entrevista, el funcionario estatal señaló que la 
liberación del derecho de vía estará a cargo de las autoridades locales; serán pocas las viviendas afectadas por 
esta construcción que traerá  beneficios a uno de los municipios más importantes de la entidad poblana. ―El 

gobernador está apostado por  obras que detonen el desarrollo, si hay terrenos afectados estos incrementan su 
valor comercial, se trata de ganar-ganar, no se trata de no perjudicar a nadie, por ello vamos a encontrar 
solución para todos‖, apuntó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Río Rabanillo se desborda; fraccionamiento San Diego Los Sauces, el más afectado 

Debido a las intensas lluvias registradas la tarde del viernes y de ayer, el río Ametlapanapa, mejor conocido como 
―Rabanillo‖ nuevamente alcanzó su máxima capacidad y algunas zonas como el fraccionamiento San Diego Los 
Sauces se vieron afectadas.  A pesar de ello, la corriente del afluente poco a poco regresa a sus niveles normales 
y para evitar que el agua desborde, protección civil ha dispuesto construir una especie de montículos de tierra, los 
cuales evitan que el arroyo abandone su cauce e inunde las casas cercanas o parte del bulevar Forjadores de 
Puebla. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138568:r%C3%ADo-rabanillo-

se-desborda-fraccionamiento-san-diego-los-sauces-el-m%C3%A1s-afectado&Itemid=534  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Lastiri Quirós pide que PGR aplique pruebas de confianza a candidatos 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) solicitará a la Procuraduría General de la República (PGR) aplique 
pruebas de confianza a quienes aspiran a un puesto de elección popular en el 2012 para evitar cualquier vínculo 
con el crimen organizado y así garantizar que las campañas no sean financiadas con dinero narcotráfico. ―Lo que 
estaremos pidiendo a través de la autoridad competente es que la PGR sea utilizada como un arma política, el 

gobierno federal que se dedique hacer lo que de por sí están haciendo mal, nosotros pediremos en su momento 
que se hagan pruebas para descartar a nuestros futuros candidatos de cualquier nexo con el crimen organizado‖, 
señaló el Dirigente Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138579:lastiri-quir%C3%B3s-
pide-que-pgr-aplique-pruebas-de-confianza-a-candidatos&Itemid=535  
 

 

 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Las carreteras de Puebla, las más inseguras de México 

Puebla es la entidad en la que más asaltos en carreteras ocurren, colocándose por encima de Chihuahua, 
Durango, Veracruz, San Luis Potosí y Guerrero, donde la inseguridad es mayor. En el periodo de enero a junio de 
este año se han cometido 276 asaltos en las carreteras poblanas, lo que representa poco más del 18 % de los 
atracos totales cometidos en el país. La mayor parte, 183, fueron cometidos contra camiones de carga, informó un 
reporte del Sistema Nacional de Seguridad Pública. La dependencia agrega, en su mapa delictivo de carreteras, 
que las cinco entidades con más asaltos son Puebla (276), Guerrero (233), Hidalgo (160), Chihuahua (113), y San 

Luis Potosí (104). (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111652&articulo=Las%20carreteras%20de%20Puebla,%20las

http://periodicodigital.com.mx/portal/
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138568:r%C3%ADo-rabanillo-se-desborda-fraccionamiento-san-diego-los-sauces-el-m%C3%A1s-afectado&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138568:r%C3%ADo-rabanillo-se-desborda-fraccionamiento-san-diego-los-sauces-el-m%C3%A1s-afectado&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138579:lastiri-quir%C3%B3s-pide-que-pgr-aplique-pruebas-de-confianza-a-candidatos&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138579:lastiri-quir%C3%B3s-pide-que-pgr-aplique-pruebas-de-confianza-a-candidatos&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111652&articulo=Las%20carreteras%20de%20Puebla,%20las%20m%E1s%20inseguras%20de%20M%E9xico%3C/B%3E
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IMAGEN POBLANA  

 A clases 1.3 millones de alumnos de educación básica 
Con bríos distintos, hoy entran a clases un millón 380 mil alumnos de educación básica en Puebla. Inicia el ciclo 

escolar 2011-2012 en el que algunos inician su formación académica en el preescolar, otros continúan su camino 
en alguno de los seis grados de primaria, unos más van por el último año de su secundaria. En el país son 27.6 
millones de estudiantes y 1.2 millones de maestros los que regresarán a las aulas; comienzan el calendario 
escolar que termina el 6 de julio de 2012 con periodos vacacionales del próximo 19 de diciembre al 2 de enero de 
2012 y del 2 al 14 de abril del mismo año. (Verónica de la Luz)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111622&articulo=A%20clases%201.3%20millones%20de%20a
lumnos%20de%20educaci%F3n%20b%E1sica%3C/B%3E  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Acusan a “connotado” priísta de sustraer a menor 
Padres del tesorero del Comité Municipal del PRI de San Martín Texmelucan, Teodoro Ixtlapale Caporal, fueron 
denunciados por el delito de sustracción  de un menor de edad, pues mediante engaños le quitaron el hijo a la 
concubina de su hijo, el pasado 19 de junio. La afectada, Karla Ameyali Domínguez Espinoza, quien presentó la 
averiguación previa 1519/2011 radicada en San Pedro Cholula, menciona que los padres del hombre con quien 
vivió en unión libre durante tres años, empresarios del ramo abarrotero, la han amenazado en varias ocasiones, 

porque se sienten de la gente más importante de San Martín, más ahora que gobierna el PRI en ese municipio. 
(Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111624&articulo=Acusan%20a%20%93connotado%94%20pri
%EDsta%20de%20sustraer%20a%20menor%3C/B%3E  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Priístas, un panista y Simitrio, “gallos” del PRD 
Perredistas poblanos incluyeron a Manuel Bartlett Díaz en la lista de perfiles que van a ser medidos para la 
candidatura a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal por el PRD y las Izquierdas. Asimismo, fueron incluidos 

el panista Genaro Ramírez y los priistas Carlos Meza Viveros y Guillermo Pacheco Pulido para las candidaturas al 
Senado por Puebla. Norberto Amaya, quien convocó este domingo a una conferencia de prensa para afirmar que 
fue designado por Marcelo Ebrard Casaubón como su operador político por el estado de Querétaro, de cara a las 
elecciones de 2012, dio a conocer que la Coalición Centro Amplio de México Nueva Fuerza AC extendió la 
invitación a dichos políticos para que sus nombres sean sometidos a encuestas. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111625&articulo=Pri%EDstas,%20un%20panista%20y%20Sim

itrio,%20%93gallos%94%20del%20PRD%3C/B%3E  
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Alertan por falsos gestores de senadores y diputados 
Ante la necesidad de agrupaciones campesinas, ejidatarios, vecinos de localidades suburbanas y aún de alcaldes 
por conseguir recursos económicos que permitan llevar a cabo proyectos productivos en beneficio de la 
comunidad, se han desatado falsos gestores de senadores y diputados que ofrecen agilizar la aprobación de los 
programas y la llegada de recursos federales, para lo cual exigen fuertes cantidades de dinero a quienes van a 
―beneficiar‖. (Francisco Ortega)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111629&articulo=Alertan%20por%20falsos%20gestores%20de
%20senadores%20y%20diputados%3C/B%3E   
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRD busca 'cachar' a políticos del PRI desempleados 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111622&articulo=A%20clases%201.3%20millones%20de%20alumnos%20de%20educaci%F3n%20b%E1sica%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111622&articulo=A%20clases%201.3%20millones%20de%20alumnos%20de%20educaci%F3n%20b%E1sica%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111624&articulo=Acusan%20a%20%93connotado%94%20pri%EDsta%20de%20sustraer%20a%20menor%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111624&articulo=Acusan%20a%20%93connotado%94%20pri%EDsta%20de%20sustraer%20a%20menor%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111625&articulo=Pri%EDstas,%20un%20panista%20y%20Simitrio,%20%93gallos%94%20del%20PRD%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111625&articulo=Pri%EDstas,%20un%20panista%20y%20Simitrio,%20%93gallos%94%20del%20PRD%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111629&articulo=Alertan%20por%20falsos%20gestores%20de%20senadores%20y%20diputados%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111629&articulo=Alertan%20por%20falsos%20gestores%20de%20senadores%20y%20diputados%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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El frente de izquierdas progresistas propuso a Manuel Bartlett Díaz como candidato por el PRD a jefe de Gobierno 
por el Distrito Federal, por lo que el ex gobernador de Puebla será sometido a una encuesta junto con Porfirio 
Muñoz Ledo, Lázaro Cárdenas Batel y la periodista Carmen Aristegui. Jorge y Norberto Amaya informaron este 
domingo que el ex gobernador de Puebla aceptó la invitación de la Coalición Centro Amplio de México, grupo 

formado por perredistas de 25 estados del país, el cual también apoya las aspiraciones de Marcelo Ebrard para la 
Presidencia de la República. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD-busca-'cachar'-a-
pol%EDticos-del--PRI-desempleados&id_noticia=38501  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ex trabajadores de Pemex ordeñan los ductos: SE 

El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edgar Salomón Escorza, aseguró que quienes están 
ordeñando los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), son extrabajadores o trabajadores de la paraestatal, pues 

hasta para llevar a cabo este delito se necesitan conocimientos técnicos.  ―Lo que si te puedo decir con mucho 
conocimiento es que estas bandas pueden ser ex empleados de Pemex porque para perforar un ducto hay que 
tener conocimiento técnico, no es llegar empíricamente con un taladro y perforar el ducto y ahí meter una 
manguera, obedece a cuestiones milimétricas, equipo especial‖, enfatizó. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ex-trabajadores-de-Pemex-
orde%F1an-los-ductos:-SE&id_noticia=38498  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Al PAN no le espantan las encuestas: Riestra 

Al Partido Acción Nacional (PAN) a nivel nacional y estatal, no le ―espantan‖ las encuestas en las que se señalan 
que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) está mejor posicionado que el albiazul rumbo a las elecciones 
presidenciales del 2012, dado que ese instituto político está acostumbrado a partir de menos a más. Así lo declaró 
el coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, quien minimizó las encuestas que la dan una 

ventaja al PRI para los comicios del próximo año, al indicar que éstas únicamente son fotografías del momento y 
por lo tanto no reflejan los resultados de dicho proceso electoral. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Al-PAN-no-le-espantan-las-

encuestas:--Riestra&id_noticia=38490  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Merma economía de los poblanos la lista de útiles escolares 
Hasta un 15 y 20 % más caros están los artículos escolares, adquiridos por padres de familia en el último día del 
periodo vacacional. Las papelerías de la 8 Poniente estaban saturadas de gente este domingo, pues había largas 
filas para comprar las libretas, las pinturas para la hija o el hijo. En un sondeo realizado por este medio, 
ciudadanos mencionaron que hace un mes habían checado los precios de algunos artículos y costaban menos que 
ahora, pero por dejadez y por falta de dinero no los compraron antes, sino hasta ayer. (Isaac Jiménez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Merma-econom%EDa-de--los-
poblanos-la-lista-de-%FAtiles-escolares&id_noticia=38500  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 SEP da a conocer calendario escolar 2011-2012  

La SEP publicó el calendario escolar 2011-2012, mayo como siempre será el mes de los puentes. El ciclo escolar 
empieza este 22 de agosto de 2011 y culimna el 6 de julio de 2012. Las vacaciones decembrinas serán del 18 de 
diciembre al 2 de enero. En semana santa, el periodo de descanso será del 1 al 14 de abril. Los días de 
suspensión de clases serán: 16 de septiembre, viernes, 2 de noviembre, miércoles, 21 de noviembre, lunes. 6 de 
febrero, lunes. 19 de marzo, lunes, 30 de abril, lunes, 1 de mayo, martes, 14 de mayo, lunes y 15 de mayo, 
martes. (Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14542:sep-da-a-conocer-

calendario-escolar-2011-2012&Itemid=126  
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD-busca-'cachar'-a-pol%EDticos-del--PRI-desempleados&id_noticia=38501
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD-busca-'cachar'-a-pol%EDticos-del--PRI-desempleados&id_noticia=38501
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ex-trabajadores-de-Pemex-orde%F1an-los-ductos:-SE&id_noticia=38498
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ex-trabajadores-de-Pemex-orde%F1an-los-ductos:-SE&id_noticia=38498
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Al-PAN-no-le-espantan-las-encuestas:--Riestra&id_noticia=38490
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Al-PAN-no-le-espantan-las-encuestas:--Riestra&id_noticia=38490
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Merma-econom%EDa-de--los-poblanos-la-lista-de-%FAtiles-escolares&id_noticia=38500
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Merma-econom%EDa-de--los-poblanos-la-lista-de-%FAtiles-escolares&id_noticia=38500
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14542:sep-da-a-conocer-calendario-escolar-2011-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14542:sep-da-a-conocer-calendario-escolar-2011-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Retrasan elección de líder municipal priísta por falta de acuerdos  
La convocatoria para elegir al presidente del Comité Municipal del PRI en Puebla no será publicada este lunes 
como había anunciado la secretaria general del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor, Lucero Saldaña, pues 
continúan las negociaciones entre los aspirantes. Si bien la semana pasada los 16 interesados en suceder a Carlos 

Meza al frente del PRI municipal sostuvieron reuniones tanto grupales como individuales con el dirigente estatal, 
Juan Carlos Lastiri Quirós, hasta el momento no han logrado un candidato de unidad ni acuerdos sobre el método 
de elección. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16525:retrasan-elecci%C3%B3n-
de-l%C3%ADder-municipal-pri%C3%ADsta-por-falta-de-acuerdos&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Interviene Condusef en caso de atropellado por chofer de diputado 
La Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios en Servicios Financieros (Condusef) solicitó a la 
aseguradora Inbursa atender el próximo martes a la familia de Jorge Arturo Bazán a fin de conocer la propuesta 
de indemnización del joven atropellado por el chofer del diputado David Huerta Ruiz. En entrevista, Bernardo 
Arrubarrena, comentó que la cita será a las diez de la mañana en las instalaciones de la aseguradora y en caso de 

postergarse la oferta económica, la madre de Jorge Arturo Bazán puede presentar una nueva reclamación ante 
Condusef a fin de convocar a la primera audiencia conciliatoria. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Interviene-Condusef-en-caso-de-atropellado-
por-chofer-de-diputado&id=21851  
 

 

RETO DIARIO 

 Denuncia PAN ante PGR campaña de afiliación falsa 
El Partido Acción Nacional presentó denuncia ante la Procuraduría General de la República en contra de quien 
resulte responsable por la falsa campaña de afiliación en el estado de Puebla. Los presidentes de los comités 

estatal y municipal, Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado, respectivamente, acudieron el pasado viernes a 
la delegación de la PGR debido a las denuncias recibidas por parte de militantes panistas. Esta denuncia formal se 
presenta 16 días después de haber denunciado públicamente que a las puertas de panistas y no panistas hay 
personas solicitando documentos personales a nombre del instituto político. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncia-PAN-ante-PGR-campana-de-
afiliacion-falsa&id=21846  
 

 
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Se Incendia la Piedad 
Por si los problemas no fueran suficientes para los locatarios del tianguis La Piedad. lanoche de este sábado un 
incendio consumió el àrea de venta de ropa usada. Rportes de protección civil dieron a conocer que solo se 
registraron pérdidas materiales. La oportuna respuesta de la Unidad Operativa de Protección Civil Municipal y el 
Cuerpo de Bomberos permitió sofocar el incendio que afectó 24 locales El siniestro se registró a las 21:00 horas , 

minutos después llegó la líder de los tianguistas, Fabiola Ábrego, quien dijo que las últimas personas en salir del 
lugar antes del incendio fueron las de intendencia, que reportaron que antes de iniciarse el fuego escucharon un 
ruido en la azotea. Los locatarios especulan en que la exlíder Maricela Reyes Rosete y sus seguidores pueden ser 
los responsables del siniestro. (Luis Velazquez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-incendia-la-piedad/  
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16525:retrasan-elecci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-municipal-pri%C3%ADsta-por-falta-de-acuerdos&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16525:retrasan-elecci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-municipal-pri%C3%ADsta-por-falta-de-acuerdos&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Interviene-Condusef-en-caso-de-atropellado-por-chofer-de-diputado&id=21851
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Interviene-Condusef-en-caso-de-atropellado-por-chofer-de-diputado&id=21851
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncia-PAN-ante-PGR-campana-de-afiliacion-falsa&id=21846
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncia-PAN-ante-PGR-campana-de-afiliacion-falsa&id=21846
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-incendia-la-piedad/
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CINCO RADIO 

 Regresan Ambulantes al Centro 
Este fin de semana comerciantes ambulantes decidieron regresar discretamente a las calles del centro histórico 
para realizar venta de útiles escolares, ante los reducidos espacios con que cuentan para su instalación 
Escondiéndose de la presencia de la policía municipal y de los elementos de vía pública, se pudieron apreciar en 

las calles 8, 10, 12 y 18 poniente desde la 5 hasta la 2 norte , a vendedores semifijos con puestos de libretas, 
hules, mochilas y calcomanías afuera, incluso, de algunas papelerías. El operativo permanente del ayuntamiento 
de Puebla para impedir su regreso, los obligó a improvisar estructuras de metal fáciles de cargar para poder 
correr en caso de ser descubiertos. (Luis Velazquez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresan-ambulantes-al-centro/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Patrullarán colegios en “zonas de alto riesgo” 
La SEP inicia hoy el ciclo escolar 2011-2012 con la puesta en marcha de acciones, desde preescolar a enseñanza 
superior, para evitar ―eventualidades‖ ante la inseguridad que genera el crimen organizado en algunas regiones. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Pegan en estadio “balas perdidas”, confirman 

El club de futbol Santos de Torreón confirmó ayer que ―balas perdidas‖ impactaron en zonas del estadio TSM. La 
directiva del equipo afirmó que seguirá adelante con sus esfuerzos para promover el futbol. Para el 11 de octubre 
está previsto un juego amistoso entre México y Brasil. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Presupuesto 2012, enfocado a creación de empleo: SHCP 
El titular de la dependencia, Ernesto Cordero, aseguró que el presupuesto será mayor al de 2011 y se centrará en 

la generación de empleos, aunque también se destinarán amplios recursos en materia de salud, seguridad social y 
combate a la inseguridad. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 “No se hagan bolas; habrá unidad” 
Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, en reunión con legisladores del PRI, pidió trabajar para 
―construir la unidad‖ y conformar una propuesta sólida y un ―frente común de todo el priísmo‖. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Políticos pagan por el ABC de las redes sociales 
Los políticos han tenido que someterse a un nuevo proceso de aprendizaje para el manejo de estos canales de 
comunicación, en el cual grandes firmas son las encargadas de asesorarlos .(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresan-ambulantes-al-centro/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Estefan, el hombre clave en el PRI 
Después de la debacle tricolor de 2010, han sido muy pocos los priistas que lograron recuperar los bonos 
perdidos en aquella jornada electoral. 
Sin duda, el gran sobreviviente de esa tormenta es Jorge Estefan Chidiac, quien descifró perfectamente el 
laberinto que rodeaba al priismo poblano, y también supo escuchar los mensajes sicilianos enviados hacia su 
persona. 
A poco más de un año de la noche trágica del priismo, hoy Jorge Estefan —desde la Secretaría de Finanzas del 

PRI nacional— está convertido en el punto de unión de las figuras de su partido, así como en un interlocutor 
autorizado para lograr acuerdos con las nuevas fuerzas políticas. 
Sin embargo, lograr esta posición de privilegio no fue asunto sencillo. 
De entrada, Estefan apostó por Emilio Gamboa, quien le abrió la puerta de la CNOP en el Estado de México, 
desde donde retomó su relación con el equipo de Enrique Peña Nieto. 
En pocos meses fue llamado a ocupar la poderosa cartera de finanzas del CEN del PRI, desde donde inició una 

reestructuración financiera logrando solventar los millonarios pasivos de su partido, y a la vez respaldó las 
candidaturas del Estado de México, Coahuila y Nayarit, con sus respectivos triunfos. 
Ahora bien, si algo marcó a Estefan para convertirlo en la pieza clave del priismo local, fue su inteligente 
postura de autodescartarse de la carrera por el Senado. 
A partir de ese instante, en la lucha por el Senado la figura de Jorge Estefan retomó una fuerza determinante, 
por la influencia que tiene con los personajes que tarde o temprano palomearán las candidaturas. 
Para nadie es un secreto que los dos candidatos a las senadurías por Puebla, deberán pasar la aduana del 

candidato presidencial.  
En esa lógica, si alguien les puede hablar al oído a Peña Nieto y a Moreira, ese es nuestro personaje de hoy. 

De ahí que los reflectores políticos rumbo al 2012 en Puebla, deban enfocarse en la figura de Jorge Estefan 
Chidiac. 
Y si no, al tiempo. 
Un diputado cobrón 
Hace algunas semanas, diversos beneficiarios del programa de vivienda de Sedesol en el municipio de 

Teziutlán, manifestaron su inconformidad y molestia contra el exdiputado panista Andrés Macip Monterrosas, 
ya que pretende cobrar 400 pesos por beneficiario, con el pretexto de que él fue quien gestiono los apoyos. 
La acusación no quedó ahí y ahora existen pruebas en contra del legislador, quien dejó sus huellas por todas 
partes. 
Por increíble que parezca, todo indica que el legislador se ensució las manos por 400 pesos, los cuales deben 
multiplicaras por los doscientos beneficiarios. 

Es decir que por 80 mil pesotes, el diputado sacó el cobre. 
De confirmarse el ilícito, Macip podría ser motivo de un proceso de desafuero, por el cobro ilegal de la gestión 
de programas federales. 
Si el hecho de lucrar con los beneficios de un programa social es grave, más grave lo es cuando su utiliza la 

investidura de diputado. 
Lamentablemente, ese es el nivel de nuestros políticos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=427 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Con el terreno despejado 
La administración morenovallista entrará a la recta final del año con el terreno despejado, luego de haber 
solucionado en buena forma, dos de los principales problemas que le aquejaban, el fantasma de la huelga en 
Volskwagen y la negociación magisterial, la cual como estaba previsto salió perfecta para la administración 
estatal. 
El resto de los problemas para la actual gestión son menores, el conflicto en el Colegio de Bachilleres esta 

totalmente bajo control, con un Refugio Rivas ya totalmente desarticulado y sus bases totalmente coptadas y 
sin poder de poner en jaque a casa Aguayo. 
Las manifestaciones en contra del puente Zaragoza también están disminuidas y no han encontrado gran eco 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=427
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en la población que esta inmersa en los problemas económicos del país y en el día a día, las obras continúan su 
avance y no se vislumbra que puedan tomar fuerza en los próximos días. 
La paz morenovallista impuesta a sangre y fuego, funcionó, aunque le costó la cabeza a algunos funcionarios 
que simplemente no aguantaron el ritmo del inquilino de casa Puebla, el cual esta urgido de dar pronto 

resultados antes de que el 2012 los alcance en sus proyectos. 
Los meses por venir de acuerdo a los planes trazados por la actual administración se encaminarán a consolidar 
la ambiciosa obra pública que se comenzó a desarrollar desde los primeros cien días del morenovallismo, en 
donde abundaron los banderazos y las primeras piedras. 
Un proyecto a seguir es el del metrobús, obra que causará polémica y que se tiene proyectado arranquen las 
obras en el mes de septiembre, este proyecto también puede constituir un foco rojo para la presente 

administración, por la serie de afectaciones que va a generar y sobre todo, porque aun no se tiene amarrada la 
participación de los concesionarios del primer trazo que va a Tlaxcalancingo a Chachapa. 

La secretaría del Transporte a cargo de Bernardo Huerta Couttolenc no ha logrado gran avance en las 
negociaciones con los permisionarios, aunque por supuesto no se descarta que se utilicen los mismos métodos 
de convencimiento a los cuales se han recurrido para ―persuadir‖ a otros opositores. 
La entrada al 2012 para el morenovallismo luce despejada al menos de aquí al cierre de año. 
Los verdes y el gobernador 

El pasado fin de semana el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas se reunió en casa Puebla con la dirigencia 
del Partido Verde Ecologista, le cual el próximo viernes sesionará en pleno en Puebla. 
Al encuentro con el mandatario acudió el dueño de esta franquicia, Jorge Emilio González Martínez, el ―niño 
verde‖ y el dirigente estatal, Juan Carlos Natale. 
La relación entre el Verde y el gobernador es más que buena, se podría decir que el mandatario tiene en esta 
partido a una franquicia más en la entidad para sus fines políticos, y no podía ser de otra manera, dado que los 
del partido del tucán, vienen a Puebla con todo pagado, faltaba más faltaba menos. 

Pero cuentan quienes estuvieron presentes en el evento, que la alianza con el inquilino de casa Puebla, es 
fuerte, más fuerte de lo que muchos piensan y que están a sus órdenes para lo que se le ofrezca al 

mandatario. El próximo 26 estarán en Puebla para participar en la reunión plenaria del Verde, 21 diputados 
federales y seis senadores de la República, que no solo probarán la hospitalidad del morenovallismo, sino que 
también discutirán sobre el tema de la alianza para el 2012 con el PRI y el precio que le cobrarán al tricolor por 
ser nuevamente su comparsa. 

Tan buena es la relación con el morenovallismo que ya se tiene programada una comida con el gobernador del 
Estado y otra de diputados y senadores con el gabinete estatal. Buen provecho. 
Destaca el PAN en el Congreso 
Este día, la bancada panista en el Congreso del Estado, presentará un balance del trabajo legislativo que han 
desarrollado hasta el momento, en donde faltaba más encabezan todas y cada una de las estadísticas en 
materia de iniciativas presentadas, aprobadas y punto de acuerdo. 
A diferencia de otras legislaturas, en esta ocasión los diputados de Acción Nacional si han sudado la camiseta y 

han hecho un trabajo interesante, hasta cuando han hecho uso de la tribuna. 
La mano de su coordinador, Mario Riestra Piña, se ve y vaya de que forma, no sólo en materia legislativa, sino 
también en los acuerdos políticos alcanzados con sus antagonistas del PRI, a los cuales han rebasado en 
protagonismo y trabajo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=424 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Del Santos-Morelia, al Puebla-Pumas 

Las imágenes por televisión, al menos desde aquí en Puebla, lo dicen todo, de Coahuila a Puebla hay mucha 
distancia no solo de kilómetros, sino en materia de seguridad. 
Una de las imágenes retrata a un hombre corriendo a mitad de la cancha llevando en los brazos a su hijo de no 
menos de cinco años, mientras trata de cubrirlo con el cuerpo, en caso de que una bala los alcance. 
Otras muchas imágenes en Puebla retratan a muchos hombres cargando a sus hijos, en busca de un mejor 
asiento o sombra, lo que demuestra que por fortuna nuestro estado sigue siendo una Puebla tranquila, con 
todo y el aumento de los secuestros, de los feminicidios y de los robos violentos —en los que se engloban los 

robos de vehículos, a transportes, casas habitación y anexas—. 
La historia de la balacera en Torreón no enfoca solamente al estadio de futbol como el principio de un 
―escenario maldito‖; esa balacera se extendió hasta muy entrada la noche, pues al menos familias de dos 

fraccionamientos tuvieron que ser desalojadas, mientras que agentes federales trataban de completar cateos; 
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los municipales, de resguardar a la población y los militares, en su fase de ―francotiradores‖, disparando desde 
las azoteas de centros comerciales para tratar de disminuir la presencia de un enemigo, que no se dejó ver 
pero sí se sintió. 
En Puebla la situación en materia de seguridad este fin de semana fue distinto; un incendio en varios locales 

del mercado La Piedad, una mujer que queriendo castigar la infidelidad de su marido envenenó a su hija y se 
aventó de un segundo piso, aunado a los robos cotidianos que ocurren y a los accidentes vehiculares por el 
regreso de los vacacionistas, marcan la agenda de las actividades en materia de seguridad publica. 
Ayer mismo, la Secretaría de Seguridad Pública (SSPE) dio a conocer un pobre boletín donde no resalta nada 
más que un saldo de tranquilidad. 
Los ecos que no fueron aclarados 

Lo que si se rumoró a partir del viernes pasado fue que en Puebla fueron ―levantados‖ tres elementos de la 
Policía Municipal Preventiva, que en Matamoros aparecieron los restos de un hombre destazado, y que al 

parecer era policía, además que en diversos puntos de la ciudad de Puebla se dejó ver un convoy de al menos 
tres vehículos con gente armada. 
Estos tres rumores no fueron aclarados, tampoco desmentidos. 
Sólo se dieron a conocer antes de que iniciara el fin de semana donde la nota más fuerte fue la balacera en 
Torreón, sin dejar de menospreciar lo que ocurre en diversos puntos del país y que siguen convirtiendo a 

Puebla en uno de los estados más tranquilos, no ajeno a la delincuencia cotidiana y al incremento de esta, pero 
más tranquilo. 
Incremento al combate a la trata de personas 
No se extrañe el lector si en esta semana se incrementan los operativos para combatir el delito de la trata de 
personas y tampoco se extrañe si las medidas de energía aumentan. 
Me refiero ahora a que la responsabilidad para quienes sean sorprendidos en esta felonía será más enérgica o 
más pareja; ahora todos los implicados serán detenidos, desde quienes ofrecen a las mujeres para sexo 

servicio como a quienes las contratan, es decir, todos. 
Si en un operativo de revisión a negocios de ―giros negros‖, donde se presume la practica de sexo servicio, 

llega a ser detectada una mujer, una menor o un menor con su cliente, el cliente también quedará detenido y 
tendrá que ser presentado ante una autoridad para que se determine su situación legal. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=423 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 

La avaricia de Lolita Parra 
A tan solo unos meses de tomar posesión como presidenta municipal de San Pedro Cholula, María del Carmen 
Dolores Parra sacó las garras y no precisamente para defender a los habitantes de su población, quienes 
carecen de servicios de salud de calidad. 
Resulta que el nosocomio que actualmente ofrece atención médica no sólo tiene una infraestructura 
insuficiente, sino que opera en condiciones insalubres, no tiene suficiente personal especializado, se enfrenta a 

problemas de abastecimiento médico y, para acabarla de amolar, se inunda en temporada de lluvias. 
La situación parece no importarle a la presidenta municipal, quien a pesar de recibir las constantes quejas de 

los cholultecas no hace nada para resolver el conflicto, pues está más preocupada por adquirir unos terrenos 
ubicados en la junta auxiliar de San Juan Tlautla, para construir un tercer hospital general en San Pedro 
Cholula. 
Hay que recordar que poco antes de concluir su administración a mediados de enero, el gobernador Mario 
Marín Torres puso en marcha la Unidad de Urgencias del Hospital General de San Pedro Cholula, que tuvo un 

costo superior a los 40 millones de pesos, entre construcción y equipamiento, que beneficiaría a más de 300 
mil habitantes, nosocomio que se convirtió en un verdadero ―elefante blanco‖, pues la falta de drenaje impidió 
su funcionamiento. 
El asunto es que en lugar de resolver los problemas de las nuevas instalaciones, el ayuntamiento panista se 
prepara para ejercer un presupuesto de aproximadamente 100 millones de pesos para la construcción de un 
nuevo hospital que estará ubicado en un terreno de 2.5 hectáreas y será comprado a un costo tres veces 
mayor al real. 

Ahí está el negocio. 
Lolita, como le dicen sus cuates, comprará en más de mil 300 pesos el metro cuadrado cuando en la zona el 
precio no rebasa los 400 pesos. 

Haga cuentas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=423
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Los regidores del ayuntamiento de San Pedro guardan silencio, pues las amenazas y el autoritarismo de la 
presidenta municipal están a la orden del día. La señora presume constantemente ser protegida del gobernador 
Rafael Moreno Valle, al grado de asegurar que el mandatario está de acuerdo con su decisión de adquirir dichos 
terrenos. 

¿El mandatario tiene conocimiento del elevado costo de los 25 mil metros cuadrados que pretende adquirir la 
presidenta municipal panista? 
¿O se trata de ignorar o descalificar lo hecho durante la administración pasada? 
¿Y el dinero invertido? 
Que alguien nos explique. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=425 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 

 

Leones por corderos 
Ahora que Ernesto Cordero se comienza a rezagar en las preferencias electorales por sus pésimas declaraciones 
de que un mexicano vive bien con 6 mil pesos al mes, caben las preguntas: 
¿Cómo quedará Rafael Moreno Valle Rosas? ¿Qué hará? ¿Se mantendrá en su dicho de apoyar hasta el final al 
candidato del Presidente? ¿Dará un viraje? ¿Lo hará público? ¿Consultará a su hada madrina, es decir, a Elba 
Esther Gordillo? 

Una mala apuesta fue sumarse a una cargada institucional por sólo un detalle político: actualmente el mundo 
es de los outsiders y no de las versiones institucionales. 
Es curioso que Moreno Valle se la haya jugado públicamente por la línea, pues si recordamos él, como 
candidato, luchó contra el abanderado del sistema, que en ese momento era Javier López Zavala. 
Representaba al marinismo en pleno a la línea, a la versión institucional. 
La jugada para apoyar a Cordero quedó clara por dos razones: a Moreno Valle no le conviene que gane un 
panista y Cordero desde un principio se sabía que era el rival más débil. El candidato presidencial. El delfín. 

La segunda razón: porque los primeros meses de su mandato estaría apapachado por el que signa los recursos 
y como versa el dicho: pleitos con todos menos con la cocinera. 
Si preguntan por qué no le conviene que gane un panista es simple: él puede encabezar las preferencias para 
el 2018 siendo de oposición. Recuerden el mundo no es de los institucionales, es de los outsiders. Y se gana 
más en la oposición que en el gobierno. Se gana credibilidad el único valor que tiene un político y un periodista 
(teóricamente, es verdad). 
No obstante, las cosas al interior del PAN se acomodan para que la candidata sea Josefina Vázquez Mota, la 

enemiga, por cierto, de Elba Esther Gordillo.  De ser esto cierto ¿cómo sumarse antes de la decisión final de las 
palabras mayores, sin salir quemado o lastimado? 
¿Cómo borrar el documento de los gobernadores en el que se apostaron ciegamente por el secretario de 
Hacienda? 
El problema de ―new kid in town‖ en el PAN es que no conoce las reglas, los estatutos y las prácticas. 
En el PRI existen líneas, imposiciones, golpes en la mesa y se acatan órdenes. Es un rollo muy autoritario y los 

militantes son disciplinados hasta caer en la ignominia. 
En Acción Nacional, la base se maneja de manera distinta: ahí son guerras internas de baja intensidad que se 

arreglan en las urnas. Y la línea se opera de otra forma: debes saber consentir a la base porque ésta se enoja y 
es fácil que responda en contra. 
El problema en este sexenio y eso hay que resaltarlo, es que siguen en la borrachera del poder y piensan que 
todo lo que hagan es bien visto y es bien aceptado. 
Que no hay quien diga que no, que no se oponga a sus órdenes porque se sienten dueños del balón. En parte 

es cierto. En parte es una reinvención del patrimonialismo del poder. 
O vamos a ponerlo más fácil: ¿Quién tendrá el colmillo más retorcido en el PAN, Ana Teresa Aranda como 
representante de Vázquez Mota o Mario Riestra como representante de Cordero? 
¿Cómo responder a los recientes ataques de Ana Teresa contra Rafael Moreno Valle? 
Se gana más en la oposición que en el gobierno. 
Pero regresemos a la pregunta original: ¿Cómo bajarse del caballo del secretario de Hacienda y cómo subirse al 
de la enemiga de su jefa política? 

¿A dónde ir ahora que Peña Nieto se enfría más con la profesora Gordillo? 
Hay que cambiar leones por corderos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=426 
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(Palacio de las Intrigas) 
 
Desaira Trauwitz a restauranteros 
Pese a confirmar su asistencia a restauranteros y productores poblanos en el XX Festival del Chile en Nogada 

realizado este domingo en San Martín Texmelucan, el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, decidió 
al final no asistir y cambiar su compromiso pactado previamente, por ir al estadio Cuauhtémoc a ver el partido 
Puebla contra Pumas. 
Mientras los empresarios restauranteros y productores de Tlatlauquitepec, Xonotla, Chignahuapan, Zapotitlán 
Salinas, San Martín Texmelucan y Huauchinango, cumplieron su compromiso y atendieron a turistas, el titular 
de la Sectur prefirió estar sentado viendo un partido de futbol. (LHG) 

La escusa de Lolita Parra 
Ahora resulta que por una extraña coincidencia el pasado 6 de agosto el autobús del Centro de Atención 

Múltiple para personas con discapacidad de San Pedro Cholula, estaba frente al Recinto Ferial porque llevó a un 
grupo a ver la exposición de las Fuerzas Armadas que ahí se exhibe, y no al acto de Ernesto Cordero Arroyo, 
según lo dijo la presidenta municipal Dolores Parra Jiménez, lo cual hace que aceptemos nuestra 
responsabilidad por ser malpensados. 
Sin embargo, en el autobús no se veían personas con discapacidad motora, lo que nos lleva a la conclusión que 

quienes viajaban en esa unidad eran autistas o sordomudos, porque a simple vista estaban muy sanos y 
queriendo matar con la vista al malpensado reportero que le tomó fotos al vehículo, las imágenes ahí están. 
(FSN) 
Santiago en Puebla 
Santiago Creel Miranda estará en Puebla el día jueves, ofrecerá una conferencia de prensa y tendrá una 
reunión con la militancia, esto permitirá ver la fuerza real al interior del PAN de un aspirante a la candidatura. 
El senador que solicitó licencia al cargo para poder hacer su recorrido por el país, no tendrá el apoyo de la 

estructura gubernamental, pero la ventaja es que no se le va a construir un monumento de plastilina como a 
Ernesto Cordero, que cuando se pone al calor de la contienda se deshace. (FSN) 

Golpe para Adela 
Adela Cerezo Bautista quiso dar el ―madruguete‖ la semana pasada, sin embargo todos los aspirantes 
protestaron y lo consideraron una falta de respeto, por lo cual lo más seguro es que se le caiga la dirigencia del 
Comité Municipal que pudo haber tenido en la bolsa. 

La frase de ―quien se mueve no sale en la foto‖ está vigente, Adela de movió antes y no entendió que los 
tiempos ya cambiaron. (FSN) 
Poca demanda en oferta de BK2 
Aunque hay que destacar la disposición de las instituciones de financiamiento particular en Puebla por apoyar a 
los jóvenes que fueron rechazados de las universidades públicas, lo cierto es que esos aspirantes no están 
interesados en las casas de estudio de carácter particular o, lo que es peor, no tienen los recursos suficientes 
para el pago de las colegiaturas, aunque cuenten con becas. Resulta que en la oferta que se presentó en días 

pasados, con el respaldo de la SEP estatal, solamente se otorgaron un promedio de mil apoyos diarios durante 
una semana, es decir, se dieron cerca de 5 mil descuentos, cuando la oferta era cercana a los 35 mil apoyos de 
diversos porcentajes. Así muchos jóvenes, efectivamente se quedarán sin estudios profesionales en el presente 
ciclo escolar, aunque todavía tienen la opción de recurrir a la oferta que promueve la SEP poblana en 

instituciones y universidades tecnológicas.(SVC) 
Los beneficiarios 
Se dice que la rebatinga por los contratos para quedarse con los 100 millones de pesos que designó el gobierno 

del estado para capacitación de maestros, fue la causa que dejó a Andrés García Coca fuera de la SEP. Resulta 
que ese exfuncionario, con su equipo de colaboradores, entre ellos Morelos Castro y Alicia Welti, ya tenían 
compromisos con una consultoría, propiedad de Gloria Solís, para mover todos esos recursos, que representan 
un embolso millonario. Pues el asunto ya se vino abajo y ahora el dinero está disponible para alguna otra 
empresa, aunque ahora las autoridades intentan evitar fricciones y choques de poder en la asignación de esos 
beneficios.(SVC) 

¿Qué pasó con la lista de universidades? 
Cuando el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, instruyó a la empresa Contracorriente que se realizará la 
lista de indicadores de calidad en educación superior para ser publicada en la página oficial de la secretaría, no 
se imaginó que el proceso no se realizaría o sería frenado por algunos intereses. Lo cierto es que, hasta hoy, no 
se tiene esa información y ya pasó el proceso de inscripción de la gran mayoría de instituciones y el listado 
anda perdido. El problema es que la sociedad no tiene información certera sobre el estatus de cada institución, 

lo que representa el primer fallo en el proceso de inscripción, porque la ley estatal de educación obliga a que al 
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arranque de los cursos, la SEP presente públicamente esos listados y no existen o no aparecen por ningún lado. 
(SVC) 
Amañando licitaciones 
Las ambiciones personales en ciertas áreas del ayuntamiento ponen en riesgo los recursos del Subsemun. En 

los próximos días, el Comité Municipal de Adjudicaciones declarará desierto o diferirá el fallo para conocer el 
ganador de la licitación para equipar y vestir a los cuerpos policíacos, con tal de beneficiar y darle más tiempo 
a Claudio Limón, quien no cumplió con los requisitos estipulados en la convocatoria que fue cuestionada desde 
su origen. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=420 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

“Por Puebla, trabajaré con quien gane la Presidencia en 2012” 
“Busco dialogar, pero actúo con firmeza contra la delincuencia y los grupos que quieren frenar el desarrollo”, 
dice Moreno Valle al definir su estilo para gobernar 
El gobernador ya despacha en el nuevo Anexo de Casa Puebla, que hoy es un complejo de oficinas que gira 
alrededor de un modernísimo Salón de Gabinete, en el que se encuentra el Tablero de Control donde él 
monitorea los indicadores de gestión de toda la administración pública 
El gobernador Moreno Valle tiene claros sus escenarios para el disputado 2012. Primero, aprovechar la 

conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo para que los ojos del mundo volteen a Puebla. 
Luego, esperar a los disputados comicios de julio y, entonces, trabajar con quien sea el próximo presidente o 
presidenta de este país para el bien de los poblanos. Anhela que el PAN, su partido, presente una candidatura 
competitiva. Pero de acuerdo a las enseñanzas de su abuelo, atiende su circunstancia: ―Finalmente el 
presidente o la presidenta sea del partido que sea tiene un compromiso con todos los mexicanos‖. Pone como 

ejemplo su relación con Enrique Agüera: ―mucho se hablaba de un choque de trenes entre el rector de la 

universidad y el gobernador de Puebla, porque el rector es priista, porque el rector había estado apoyando la 
campaña de mi adversario. Sin embargo, una vez que llegas a sentarte en este escritorio… no te puedes dar el 
lujo de ver hacia atrás, tú tienes que ver hacia adelante‖. 
Moreno Valle ya despacha en el nuevo Anexo de Casa Puebla, un lugar que antes era un salón de fiestas 
sociales y hoy es complejo de oficinas que gira alrededor de un modernísimo Salón de Gabinete, donde se 
encuentra el Tablero de Control desde donde él monitorea los indicadores de gestión de toda la administración 
pública. A un lado se ubica el nuevo despacho privado, donde atiende una entrevista exclusiva para CAMBIO. A 

los señalamientos de que tiene un estilo duro para gobernar, responde que tiene un predisposición al diálogo, 
pero también a ―actuar con firmeza contra la delincuencia y (…) los grupos que pretenden frenar el desarrollo 
del estado. Las presiones no funcionan para poder doblegar las decisiones‖. 
En torno a su primer semestre de gobierno, rechaza dar una calificación global a todo su gabinete porque ―si 
llegaras a un grupo de alumnos hay uno que puede tener 6 o 7 está saliendo de panzazo, y hay otro que lleva 
10, pues ya es un promedio, todo se va equilibrando‖. También tiene palabras de reconocimiento para la 
oposición, el PRI, a quien califica de ―respetuosa, responsable‖ pese al diferendo electoral. Y encuentra en la 

predisposición a modificar iniciativas que ha enviado al Congreso, así como al excelente trato que da a 
diputados y alcaldes que el Legislativo y el Ejecutivo caminen de la mano, a diferencia de otras transiciones.  
Además, destaca el acuerdo firmado con el SNTE que abre la evaluación universal a los maestros, pese a que 
se pensaba que el gremio magisterial obtendría más prebendas por ser un aliado electoral, así como la reforma 
de las Cordes. ―Aquí en vez de hacer un ejercicio de señalamientos y de dimes y diretes, nos concentramos en 
encontrar soluciones, por ejemplo los maestros me dijeron con mucha humildad: ―Gobernador, 

desgraciadamente la mayor parte del magisterio está preparado en el siglo XX‖. 
Arturo Rueda (AR): A diferencia de otras transiciones políticas podemos observar que en Puebla el poder 
Ejecutivo y el Congreso caminan en un solo sentido, tanto que se aprobó por unanimidad un proyecto como la 
Reforma Política. ¿Cómo se hace esta operación política para mantener caminando juntos al Congreso y al 
Poder Ejecutivo? 
Rafael Moreno Valle (RMV): Una ventaja es que yo fui diputado local y presidente de la Gran Comisión del 
Congreso, diputado federal y senador de la República, conozco perfectamente el proceso legislativo. También 

he hecho ver a todos mis colaboradores que los diputados como los presidentes municipales son 
representantes populares, y les he pedido que les den el trato que merecen a los diputados y diputadas. 
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Cuando ellos llegan a una oficina de gobierno se les da un trato preferencial, se les dan todas las facilidades 
para llevar a cabo las gestiones que requieran, de tal suerte que la comunicación y también por supuesto la 
disposición a adecuar las propuestas; había en ocasiones por ejemplo que se enviaba la propuesta del Ejecutivo 
y no se podía cambiar una sola coma, recordarás que el PRI siempre había tenido mayoría, la utilizó esa 

mayoría para aprobar decisiones de gobernador de manera unilateral, a pesar de que todos los demás partidos 
estuvieran en contra. He privilegiado el diálogo y el acuerdo, y tenemos la disposición de hacer los ajustes 
necesarios. 
AR: En el caso del PRI por ejemplo, más que un dique ha sido un colaborador, apoyó la reforma y ha apoyado 
la mayoría de las iniciativas que enviaste. ¿Cómo se da esta transición después de haberle ganado la 
gubernatura al PRI?, ¿ahora el PRI es un aliado político del gobernador Moreno Valle? 

RMV: En primer término porque hemos propuesto cosas sensatas para Puebla, estoy seguro que si quisiéramos 
un planteamiento que fuera en contra de los intereses del estado, el PRI y probablemente los partidos que 

conforman la coalición estarían en contra. Sin embargo, hemos hecho propuestas como la ley de PPS que va a 
permitir crear más inversión privada a los proyectos públicos. En algunos casos el PRI ha dado puntos de vista 
valiosos, muchos de ellos se han incluido en las iniciativas, se han modificado las leyes para tomar en cuenta 
sus posturas, de tal suerte que sí hemos encontrado una oposición respetuosa, una oposición responsable, 
porque sin duda un partido político no está dispuesto a escuchar, no está dispuesto a dialogar, pues entras a 

una confrontación permanente que desgasta a todos, pero particularmente afecta a los ciudadanos. Debo 
reconocer que el PRI tanto en la Cámara de Diputados en el Congreso de la Unión como en la Cámara local al 
igual que el Verde Ecologista han estado en la mejor disposición de trabajar con el Poder Ejecutivo por el 
beneficio de Puebla. 
AR: La batalla política, sin embargo por el 2012 comienza a polarizar; una de tus apuestas fundamentales es 
lograr para Puebla un presupuesto histórico pero las lógicas nacionales empiezan a interponerse y el PRI dice: 
“no más dinero a los estados del PAN”. ¿Cómo solventar este conflicto? 

RMV: Yo no veo ese ánimo, yo más bien he visto que los priistas están pidiendo más recursos a los estados en 
general, tú no puedes darle recursos distintos a los estados de un partido o a los estados de otro. Por ejemplo, 

las participaciones se entregan conforme a una fórmula, los recursos del Ramo 33 se entregan con base en una 
fórmula, todos los fondos se asignan mediante fórmula. Hay fórmulas, por ejemplo, como la del FAEB (Fondo 
de Aportaciones a la Educación Básica), a Puebla y al Estado de México esta fórmula les ha favorecido, hay 
otros estados que no ganaron tanto con esa fórmula, pero un estado es priista otro estado es panista o de 

coalición y, sin embargo, las fórmulas hacen que nuestros intereses en ese punto coincidan. 
AR: Pero con fórmulas y todo, siempre es bueno tener amigos, porque la amistad se ve en la nómina y tú eres 
un gran amigo del presidente Calderón y del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, pues de alguna forma 
también eso benefició a Puebla. 
RMV: Creo que de alguna forma la relación con el gobierno federal ayuda, pero también debo decirte que el 
trabajo técnico que hemos venido realizando es el mejor garante de la capacidad del estado en gestionar 
recursos adicionales. Nosotros tenemos un equipo integrado desde hace muchos años que tiene una capacidad 

técnica, la participación de Roberto Moya como secretario de Finanzas, llevaba toda la vida en el gobierno 
federal, conoce perfectamente todas las reglas de operación, todos los requisitos, pues eso ha permitido 
obtener recursos por ejemplo para la Academia Nacional de Policía y fue un trabajo en conjunto de Fernando 
Manzanilla y Ardelio Vargas, de Mauricio Tornero, de Víctor Carrancá. Fuimos el único estado que presentó un 

proyecto y fue validado por los Estados Unidos y por el gobierno federal. 
AR: Puebla es el primer estado que recibe recursos de la Iniciativa Mérida 
RMV: Otro aspecto que nos ha favorecido es el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo en Puebla, sin 

duda, el hecho de que Felipe Calderón presida esos festejos cambió totalmente la dinámica de esa fecha. Por 
eso a mí cuando me preguntan del 2012, yo les digo que sí, que tengo una fecha muy importante en el 2012, 
que esa fecha es el 5 de mayo porque yo entiendo que la mayor parte de los mexicanos está preocupado por 
julio, pero el gobernador de Puebla está más preocupado por el 5 de mayo porque es una oportunidad única en 
mi sexenio, tengo la fortuna de que se haya presentado esa coyuntura, tengo la fortuna de que el presidente 
Calderón encabece esos festejos. 

AR: Te has preguntado: el 5 de mayo es una fecha importante para Puebla, en julio es una fecha importante 
para todos los mexicanos, pero como gobernador te has preguntado, ¿qué va a pasar después de la elección 
presidencial? ¿Ves a un partido distinto al PAN en la Presidencia de la República? ¿Te imaginas la relación con 
un presidente que no sea panista? 
RMV: Yo creo que a lo largo de mi carrera política he tenido la capacidad de construir acuerdos con gente de 
las más diversas ideologías, así logré una candidatura a la gubernatura apoyado por cuatro partidos políticos, 

así he venido construyendo unanimidad en torno a las principales reformas que he enviado al Congreso, de tal 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Agosto de 2011 
 

 

 

 28 

suerte que como gobernador más allá de los partidos a mí me interesa que le vaya bien a mi estado, por eso el 
5 de mayo es tan importante, es una ocasión irrepetible porque el 5 de mayo con el 150 aniversario, con el 
presidente Calderón presidiendo esos festejos antes de las elecciones federales vamos a ser un estado al que 
esté viendo el mundo y al que estén viendo el resto de los estados de México, por eso tengo mis grandes 

proyectos listos para inaugurarse ese día.  
AR: En otras palabras, ¿al gobernador de Puebla no le preocupa que el PRI pueda regresar a la Presidencia de 
la República? ¿No es una materia de preocupación, porque tú estás dispuesto a trabajar, a hacer acuerdos? 
RMV: Yo estoy enfocado en mi labor como gobernador, como ciudadano solamente puedo emitir un voto al 
igual que todos los mexicanos y por supuesto que yo espero que podamos presentar en el PAN una propuesta 
competitiva para el 2012. Sin embargo, mi prioridad es gobernar Puebla, mi prioridad es ser el mejor 

gobernador en la historia de Puebla y por lo tanto entiendo que en ese proyecto de ser el mejor gobernador, 
esa fecha es única, esa oportunidad es irrepetible y pienso aprovecharla al máximo. Una vez logrando mi 

objetivo del 5 de mayo, esperaremos a ver qué pasa en julio, y estaremos trabajando con quien sea el 
presidente o la presidenta de este país y, presentando proyectos, presentando propuestas porque finalmente 
quien sea el presidente o la presidenta del partido que sea tiene un compromiso con todos los mexicanos. Te 
pongo un ejemplo; aquí en Puebla mucho se hablaba de un choque de trenes entre el rector de la universidad y 
el gobernador de Puebla, porque el rector es priista, porque el rector había estado apoyando la campaña de mi 

adversario. Sin embargo, una vez que llegas a sentarte en este escritorio, una vez que tienes la 
responsabilidad de conducir los destinos de un estado no te puedes dar el lujo de ver hacia atrás, tú tienes que 
ver hacia adelante y tienes que entender que la gobernabilidad es fundamental, que la universidad es un factor 
de gobernabilidad en el estado y además que es una institución de calidad reconocida, y trabajando de manera 
coordinada con el gobierno agrega valor. La próxima semana le vamos a entregar a la universidad 100 millones 
de pesos para que sea la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla la que capacite a los maestros del SNTE, 
a los maestros y maestras de Puebla en Tecnologías de la Información y en idiomas como inglés.  

AR: Don Daniel Cosío Villegas decía que cada gobernante tenía un estilo personal, hemos visto en estos seis 
meses a un gobernador que lo que dice lo hace, que no se deja echar para atrás, no deja que pequeñas 

oposiciones echen para atrás sus proyectos, no veo un Atenco para Puebla. Por eso alguien dice que es un 
estilo muy duro para gobernar, ¿cuál es tu estilo para gobernar? 
RMV: Yo considero que lo que hemos logrado en el Congreso es la muestra de que soy un gobernador abierto 
al diálogo, un gobernador que siempre busca y privilegia el consenso, el entendimiento. Sin embargo, también 

soy un gobernador que actúa con firmeza para defender los intereses del Estado, por ejemplo hemos 
demostrado cómo mi gobierno actúa con toda la fuerza del Estado en contra de la delincuencia. Hemos 
demostrado que mi gobierno actúa con firmeza, que mi gobierno le responde a los elementos de la Policía. 
Hemos mostrado firmeza con los grupos que pretenden obstaculizar el desarrollo del estado, porque nosotros 
entendemos y respetamos los derechos de los ciudadanos; el derecho a la libertad de expresión, pueden 
expresarse libremente, pueden manifestarse en contra de las decisiones de gobierno, pueden tener puntos de 
vista distintos a los nuestros, eso es un derecho que les da la ley. Si una persona quiere manifestarse puede 

hacerlo, sin embargo, los derechos de uno terminan donde se infringen los derechos de otro. Mi gobierno 
siempre cumple la ley, siempre está abierto al diálogo, al acuerdo y al consenso, pero las presiones no 
funcionan para poder doblegar las decisiones, sobre todo porque están sustentadas en el Derecho. 
AR: Firmaste un acuerdo histórico con el SNTE, con Elba Esther Gordillo, para hacer de Puebla un laboratorio 

único en materia de calidad educativa. ¿Cómo conseguir este objetivo si al mismo tiempo el SNTE es tu aliado 
político, te ayudaron a ganar, y creen que tienen muchos derechos y van a tener muchos privilegios? 
RMV: Ahí está reflejado ese espíritu del acuerdo de la calidad educativa en la negociación salarial, logramos 

una negociación salarial sin precedentes no sólo en la historia de Puebla sino del país. ¿Qué es lo que hicimos 
con los maestros? Ya en el gobierno nos sentamos con el sindicato desde la transición incluso a plantear cómo 
vamos a lograr la calidad, y creo que para solucionar un problema el primer paso es reconocer su existencia, es 
saber la dimensión del problema. Aquí en vez de hacer un ejercicio de señalamientos y de dimes y diretes, nos 
concentramos en encontrar soluciones, por ejemplo, los maestros me dijeron con mucha humildad: 
―Gobernador, desgraciadamente la mayor parte del magisterio está preparado en el siglo XX y no tiene las 

herramientas ni las técnicas que se requieren para la calidad educativa en el siglo XXI, concretamente el inglés 
y el uso de las computadoras‖. Es un planteamiento que me hicieron y tienen razón, no podemos exigir 
resultados si no capacitamos a los maestros, por lo tanto, vamos a suscribir ese convenio con la BUAP para 
invertir 100 millones de pesos que no le estamos dando al SNTE. Otro acuerdo que me parece extraordinario es 
una bolsa de 20 millones de pesos vinculada al desempeño, a la evaluación universal de los maestros y las 
maestras de Puebla, todos sin excepción se van a someter a una evaluación. 

AR: Una última pregunta. ¿Qué calificación le das a tu gabinete en estos primeros seis meses de trabajo? 
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RMV: Creo que cada uno de los integrantes tiene una calificación, si llegaras a un grupo de alumnos hay uno 
que puede tener 6 o 7 está saliendo de panzazo, y hay otro que lleva 10, pues ya es un promedio, todo se va 
equilibrando, pero nosotros lo que procuramos con el gabinete es tener seguimiento a metas, los propios 
secretarios y secretarias me plantearon sus objetivos desde antes de entrar a las secretarías, hicieron un 

diagnóstico del estado, planteamos objetivos, fijamos metas y determinamos plazos para alcanzar esas metas, 
lo que yo voy haciendo como gobernador es simplemente evaluar que esos plazos, que esos tiempos, que esos 
objetivos se vayan alcanzando, si veo un retraso inmediatamente cuestiono cuál es la razón, la causa del 
retraso. 
AR: ¿Algo que te preocupe en el entorno inmediato? 
RMV: Me preocupa la economía mundial, el impacto que una desaceleración que los Estados Unidos pueda 

tener en las exportaciones poblanas, me preocupa también el tema de seguridad y me ocupa porque vemos la 
descomposición que han tenido los estados que están alrededor de Puebla y eso nos obliga a redoblar 

esfuerzos. Me preocupa también el cambio climático porque hemos estado viendo fenómenos naturales sin 
precedentes, este año hemos tenido heladas, también sequías y todo eso implica pérdidas para los 
productores, mayor inversión para el gobierno del estado y el cambio climático va a continuar y eso nos 
mantiene en alerta.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-220811.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
En busca del elixir que transforme jamelgos en cuartos de milla 
Dicen que el que no ve es como el que no oye, pero en el PAN ni se ve ni se oye quién pueda ser 
candidato al Senado de la República por méritos propios, lo que podría ser diagnosticado si de galenos de 
la política se tratase como anorexia nerviosa, mejor conocida como Caballada Flaca, pese a que la elección de 
2012 se vive intensamente desde hace buen rato. 
Caso opuesto trasciende entre los pura sangre del PRI, donde sus ejemplares se ven fuertes y constantemente 

ejercitándose por las praderas del estado como si mañana o pasado quisieran entrar, ganosos y deseosos, a 
los cajones del Hipódromo de las Américas a ganar el handicap que los cubra de gloria. 
La pregunta de por qué el PAN tiene esos problemas de anorexia equina puede tener respuesta en el 
tradicional estilo con que resguardan su cofradía, esa que salvo los apellidos que todos conocemos: Rodríguez 
Regordosa, Quintana, Espina, Iglesias, Caneja, Fraile y Aranda, dan portazos en la nariz a aquellos incautos 
exploradores de democracias auténticas (y causas perdidas) cuando quieren ejercitar la política partidista de 
alto nivel desde la derecha. 

Por esa razón, hoy como desde hace dos décadas, los únicos nombres y apellidos de garañones y hembras 
consagradas que relinchan y vuelven a relinchar en el partidero de cada elección constitucional son los de 
siempre: Francisco Fraile y Ana Teresa Aranda. ¿Dígame otros? Ángel Alonso, Humberto Aguilar y Jorge 
Ocejo han sido más de circunstancia e imposición central que de méritos y simpatías populares. 
Lo mismo que Felipe Calderón y su panismo maderista, el PAN de Puebla sufre el error de no haber practicado 
la cultura de la prevención y formación de cuadros políticos para encarar las elecciones de 2012. Y así, como 

los alquimistas azules del centro del país pretenden inventar (al cuarto para las doce) una sustancia 
que convierta en cuarto de milla a su jamelgo, Ernesto Cordero, asimismo acá en Puebla querrán 

inventarse a sepa Dios quién no teniendo de dónde agarrar. 
Sucede en las crisis económicas, no sé si lujuriosa o mañosamente llamadas recesiones, siempre hay 
quién saca ventaja y aumenta fortuna en la adversidad. En política por ahí va la cosa, la crisis equina del 
PAN le viene bien a Rafael Moreno Valle, pues habiendo bultos esqueléticos en lugar de ejemplares en las 
caballerizas azules, le asiste el salvador derecho de poner ejemplares de su cuadra rumbo al senado para no 

purgar culpas ajenas con etiquetas de perdedor. 
Como se ve, la oportunidad de Moreno Valle de mandar a Fernando Manzanilla a competir por el senado con las 
siglas del PAN no puede ser mejor. Haciendo fórmula con Javier Lozano Alarcón o con otro, Manzanilla podría 
ser subido a la sucesión gubernamental desde 2012 tal y como lo recomiendan los cánones de la política 
ortodoxa. Tal y como lo hizo desde el inicio Calderón con Juan Camilo Mouriño, como Melquiades Morales con 
Rafael Cañedo, como Mario Marín con Javier López Zavala y, por qué no, como debe hacerlo el gobernador con 
su secretario general de gobierno. PD: Guillermo Aréchiga, entiéndase, no es suyo, es de Elba Esther Gordillo, 

también siendo jamelgo. 
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-220811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-220811.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-220811.php
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Gobierno evitará clima de inseguridad 
El gobierno del estado está tomando las medidas necesarias para impedir que Puebla caiga en el 
clima de inseguridad que agobia a numerosas entidades del país, principalmente del norte y del sur 

del territorio nacional.  
La entidad poblana no está exenta de tener problemas graves en este renglón, ya que es una entidad 
geográficamente ubicada en el paso hacia el puerto comercial más importante de México; es paso obligado 
hacia los estados del sureste, y colinda con los surianos estados de Morelos y Guerrero, donde existen graves 
problemas de criminalidad. 
Ya se han escuchado voces de alerta: Puebla es el estado con mayor número de asaltos en carretera, 

principalmente a camiones de carga y es el centro de distribución de la piratería hacia el sureste mexicano. 
El gobernador de la entidad, Rafael Moreno Valle Rosas y su equipo de seguridad están trabajando desde 

hace un tiempo en implementar medidas de gran efectividad para frenar el avance de la delincuencia común e 
impedir que llegue la llamada delincuencia organizada. 
Una de las medidas es lograr la certificación de los cuerpos policiacos estatales y municipales, además 
establecer una efectiva coordinación con los cuerpos de seguridad federales, con el Ejército y la Marina. 
Hoy el mandatario poblano entregará a las 10 horas en un acto que tendrá lugar en el parque ecológico de esta 

capital, modernas patrullas a los municipios de todo el estado, después de que haga la inauguración del ciclo 
escolar 2011-2012, a las 8:30 horas del año escolar en la Secundaria Técnica número 79 de la colonia Villa 
Posadas de esta ciudad. 
Los cuerpos policiacos municipales y estatales requieren de buena preparación, sueldos decorosos y equipo 
adecuado, para ser eficientes. La coordinación con las fuerzas federales estará a cargo de los altos mandos. 
Se está actuando a tiempo para impedir que la delincuencia, que dicen que se extiende como la humedad —en 
forma silenciosa— llegue a la entidad que ha estado considerada como una de las que menos problemas tienen 

en ese aspecto. 
Lo de los asaltos en carretera y la distribución de la piratería se entiende por lo que ya dijimos antes, por ser 

paso obligado para el puerto comercial más importante del país y también para los estados del sureste. 
Educación, alimentación y salud  
Las noticias locales de la semana pasada destacaron el trabajo que el gobierno del estado viene 
realizando para atender tres renglones básicos: educación, alimentación y salud.  

En educación, el gobernador Moreno Valle y dirigentes de las secciones 23 y 51 llegaron a acuerdos bastante 
favorables para los maestros, en lo relativo a la revisión del contrato de trabajo y aumento de sueldos. 
Lo anterior se complementa con el convenio que hoy firmará el jefe del Ejecutivo local en el Complejo Cultural 
Universitario, para la mejor capacitación de los docentes. 
Mucho ha insistido el gobernador en su propósito de elevar la calidad de la enseñanza en las escuelas públicas 
del estado, para ello es necesario invertir tanto en pago de maestros como en una mayor capacitación. 
Muchas voces se han escuchado criticando el incremento de salarios a los mentores, pero esas críticas 

obedecen más a razones políticas, pues con ellas se pretende hacer hincapié en la relación entre el mandatario 
poblano y la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
Para mejorar la calidad de la enseñanza en Puebla se requiere, forzosamente, de una buena relación entre el 
gobierno y el sindicato magisterial. Es necesario elevar las percepciones de los maestros a fin de que se sientan 

estimulados para trabajar más y mejor, pero también, capacitarlos más, ponerlos al tanto de las nuevas 
corrientes pedagógicas, que se han visto revolucionadas con el uso de la computación y el internet. Sin todo 
esto no sería posible elevar la calidad de la educación y Puebla continuaría rezagándose, un proceso que se 

inició hace tiempo, por la venta de plazas a maestros que no eran propiamente maestros sino para 
profesionistas de otro tipo, sin conocimientos de pedagogía; por el descuido en que se tuvo al Instituto Normal 
del Estado, que en otro tiempo fue ejemplo para el país y por no haber mejorado el sistema de centros 
escolares, instituidos en los 50 por el gobernador Rafael Ávila Camacho. 
Otro renglón importante de la administración, en el que el gobernador ha puesto especial énfasis, ha sido el de 
garantizar la alimentación de los poblanos, para lo que es necesario apoyar al campo a fin de que produzca lo 

que la alimentación popular requiere. 
Es cierto que Puebla es una entidad importante, tal vez la más, en producción de huevo y pollo, pero hay 
mucha deficiencia en producción de granos y —sobre todo— de los granos básicos como maíz, frijol y arroz. 
Moreno Valle ha ofrecido a los campesinos poblanos todo su apoyo y ha empezado a trabajar en ello. 
Por alguna razón ha habido fallas que han provocado, en algunos casos, enojo y decepción de los hombres del 
campo, pero debe tenerse en cuenta que reactivar la agricultura en una entidad como Puebla no es cosa fácil, 

requiere de mucho trabajo y paciencia. 
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Los gobiernos neoliberales encabezados por Carlos Salinas de Gortari prácticamente desmantelaron al 
campo y convirtieron al país en dependiente alimentario, principalmente de Estados Unidos. 
No es casual que el incremento de la emigración hacia los EU, de campesinos en busca de empleo, se haya 
incrementado desde los gobiernos de Miguel de la Madrid y haya continuado con los gobiernos panistas 

de Vicente Fox y Felipe Calderón. Si esa emigración empezó a frenarse y ahora es mínima, no se debe a que 
el campo haya sido rehabilitado, sino a que las condiciones económicas del país del norte ya no permiten dar 
empleo tan fácilmente a los campesinos mexicanos; a la construcción de la barda fronteriza que dificulta el 
ingreso de los indocumentados y por las leyes persecutorias contra ellos, que se han expedido en varios 
estados fronterizos del vecino país del norte. 
Hay una cláusula en el Tratado de Libre Comercio que debe ser renegociada, pues prohíbe al gobierno 

mexicano, subsidiar a los agricultores nacionales, cosa que sí hace el vecino. 
En Puebla se han implementado medidas para apoyar la producción agropecuaria, pero esas medidas deben ser 

más audaces y más efectivas. ¿Sabía usted que desde hace algún tiempo los profesionales técnicos del campo, 
agrónomos y veterinarios, dejaron de ser importantes para las dependencias especializadas en ese renglón? 
Insiste el gobernador en la necesidad de que los campesinos se organicen, pues la ayuda será a organizaciones 
y no a individuos, pero sin los técnicos de campo no existen, ¿quién va a organizar a los productores? ¿Los 
políticos? ¿Los líderes naturales? 

El campo sigue siendo un problema, pero hay la intención firme de rescatarlo. Ojalá y se logre. 
Finalmente en el renglón de la salud, que es otro renglón importante de la política social de todo gobierno, hay 
que decir que en unos días más estará trabajando ya el Hospital Regional de Izúcar de Matamoros, que 
beneficiará a toda la región sur del estado y que otros más que se dejaron construidos pero con graves fallas y 
sin equipo, están siendo rehabilitados para que entren en servicio en el menor tiempo posible. 
 Notas breves: Los rumores sobre posibles candidaturas del PRI a las diputaciones federales, como 
dice la canción: son rumores, rumores… No hay nada firme al respecto, según dijo el dirigente priista del 

estado, don Juan Carlos Lastiri Quirós. Dijo además, que los candidatos se designarán hasta el 2012 y 
adelantó algo que es de la mayor importancia: los abanderados del PRI para las 16 diputaciones federales de 

Puebla deberán ser originarios del distrito al que aspiren representar, deberán tener arraigo entre los 
ciudadanos y deberán gozar de prestigio social, pero sobre todo, deberán ser factores de unidad (eso en los 
tiempos que corren, ya está más difícil) pero bueno, hay que esperar… Ayer terminó en la ciudad de 
México, la Asamblea Nacional del Partido de la Revolución Democrática y ahí se determinó que para 

elegir candidato a la Presidencia de la República se hará una consulta abierta, es decir, a toda la ciudadanía. 
Consideran algunos perredistas poblanos que es arma de dos filos, pues en una consulta abierta limpia, las 
posibilidades de triunfo Andrés Manuel López Obrador, serían elevadas pues es mucho más conocido 
que Marcelo Ebrard, que tiene fama sólo en el Distrito Federal y sus alrededores. Pero en una consulta abierta 
amañada, saldrían a votar brigadas de priistas y panistas en contra del Peje, al que consideran su enemigo 
natural… Buen detalle del gobernador y de su esposa, Erika Alonso de Moreno Valle, de asistir al 
festejo organizado en el Hospital del Niño Poblano, en honor del pastorcito de Petlalcingo a quien una granada 

del Ejército le cambió la vida para siempre. La fiesta fue por su cumpleaños número 12. El niño ya está en el 
Hospital Militar de México, a donde fue llevado en helicóptero, junto con sus padres, para colocarle una prótesis 
avanzada que le permita llevar una mejor vida. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-220811.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Espías en conflicto  
La salida de Víctor Manuel Barceló de la subsecretaría de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno 
representó en los hechos una victoria en los criterios de Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad 
Pública, y el procurador Víctor Carrancá, sobre la operación de lo que será el Centro de Análisis Prospectivo, 
integrado por la SGG, SSP y la PGJ. 

Y es que mientras Ardelio y Carrancá pugnan por la elaboración de una llamada de ―agenda de riesgos‖ para 
prevenir acciones de la delincuencia organizada y grupos subversivos  en Puebla, lo que pretendía Barceló era 
impulsar lo que comúnmente se conoce como ―espionaje político‖. 
Antes de la salida de Barceló de la Secretaría General de Gobierno para pasar a la SEP, la información clave 

para la toma de decisiones estuvo plagada de filias y fobias, chismes, del clásico se dice qué y demás lindezas 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-220811.php
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que lejos de generar confianza entre los asesores del mandatario para fijar políticas ante la sociedad 
provocaron enconos y la percepción de autoritarismo de Rafael Moreno Valle. 
Al menos en el discurso, se presentó a un gobernador contestatario, intolerante a la crítica y capaz de emplear 
bajo cualquier pretexto la fuerza pública, luego de los encontronazos en Huauchinango y la presunta infiltración 

de las huestes de Andrés López Obrador en un dizque intento de sabotaje contra el morenovallismo. 
Otro tema fue el viaducto Zaragoza, donde si bien nunca faltan los vivales sexenales y las presiones de los 
antropófagos, perdón antropólogos del INAH, existen personajes comprometidos con la defensa del patrimonio 
histórico. A todos los metieron en el mismo costal, al grado que durante la inauguración del Puente del SAT, el 
mandatario lanzó el clásico discurso de ―no pasarán, se equivocaron de gobernador‖. 
Y era lógico de suponer que las labores de ―inteligencia‖ llevarían a tales conclusiones, sobre todo porque 

existen hoy burócratas en la Secretaría General de Gobierno que han trabajado en áreas de espionaje en otros 
sexenios, como Raúl Castillo y Rubén del Castillo. 

En realidad, las actuales autoridades están ante la disyuntiva de convertir al Centro de Análisis Prospectivo en 
una entidad de inteligencia capaz de prevenir y no reaccionar en interpretaciones sobre lo que hacen diversos 
actores poblanos y nacionales en su vida personal y que se utilizan para el chantaje político. 
Es normal saber cómo a ciertos empresarios o políticos se les muestran sus expedientes para negociar diversos 
temas de la agenda de gobierno. 

El punto ahora es que la presencia de este centro fue vista en diversos círculos como una profusa campaña de 
espionaje que abarcaba al gabinete, gobiernos municipales, partidos, políticos, empresarios, delegados 
federales, periodistas y representantes sociales y académicos. 
La compra de un equipo para intervenir comunicaciones de Nextel por más de un millón 200 mil dólares y la 
presencia de Roberto Arana levantaron las cejas a más de uno. 
Y es que está claro que la inteligencia oficial, con personajes como Ardelio Vargas y el propio Carrancá, rinde 
frutos a partir de la interpretación puntual de la realidad, al margen de chismes de lavadero. 

Habrá que esperar entonces la conformación de dicho Centro y quién podría hacerse cargo de dicha área. Hay 
quienes ubican ahí a Óscar Gómez, actual jefe de asesores del secretario de Manzanilla. 

Sí, del yerno de Barceló. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6983&Itemid=70 

 
(La tempestad/Valentín Varillas) 
 
Marín-Moreira… la negociación  
Hace poco más de una semana, en una comida privada celebrada en la ciudad de México, el ex gobernador de 

Puebla, Mario Marín Torres, negoció con el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, su futuro político y el de 
su grupo en la coyuntura de la elección presidencial del próximo año. 
Frente a frente, sin mayores interlocutores, ambos personajes pusieron las cartas sobre la mesa para llegar a 
acuerdos que le permitan al tricolor maximizar sus posibilidades de regresar a la presidencia de la República. 
De entrada, como ya se había dado a conocer por el propio delegado del CEN del partido en Puebla, Ranulfo 
Márquez, se reiteró que Mario Marín no competirá por ningún cargo de elección popular el próximo año. 

Además, si bien como miembro activo del tricolor tendrá la libertad de participar en los actos proselitistas del 
candidato a la presidencia, su papel en la elección federal deberá de ser de bajísimo perfil. 

Nada de encuentros personales con Peña Nieto, mucho menos fotografías o videos en donde se les pueda ver 
juntos a los dos. 
A cambio de lo anterior y para garantizar la movilización de lo que queda de la estructura del partido en 
Puebla, el primer lugar de la fórmula priista rumbo al Senado la deberá de ocupar el ex candidato a la 
gubernatura, Javier López Zavala. 

Aunque parezca increíble, sin querer, la tristemente célebre ex alcaldesa Blanca Alcalá, entró también en la 
negociación. 
Y es que, sin haber sido un acuerdo oficial, en la reunión se habló de la necesidad de que Zavala contara con 
un compañero de fórmula lo suficientemente bien posicionado entre el electorado potencial, como para sumar 
los votos necesarios para ser competitivos en un escenario de elección reñida. 
El nombre de Alcalá salió a relucir, gracias a su magnífica relación con Emilio Gamboa Patrón y a que es parte 
del grupo político del actual secretario de Finanzas del CEN tricolor, Jorge Estefan Chidiac. 

Pero eso no fue todo. 
En el paquete de negociaciones entraron también las candidaturas a las diputaciones federales. 
De las 16 que estarán en juego, 8 quedarán reservadas para el grupo político de Marín Torres. 

Así como lo lee. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6983&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Agosto de 2011 
 

 

 

 33 

Inclusive se manejaron nombres como el de Alejandro Armenta, Javier García Ramírez y Humberto Aguilar 
Viveros. 
El ex gobernador poblano tendrá facultades plenas para conformar la lista final con los nombres de la mitad del 
total de los candidatos que competirán por Puebla. 

Pero no se vaya con la finta, Mario Marín no fue el héroe que se sacrificó por ele bienestar de su burbuja, en la 
comida también se negoció su futuro político, pero con condiciones. 
Y es que, si Enrique Peña Nieto gana la elección y en Puebla, además de ganar el Senado y la mayoría de las 
diputaciones, el PRI obtiene más de un millón 200 mil votos para el mexiquense, Marín podría integrarse al 
gabinete presidencial. 
Calma, no se habló siquiera de qué tipo de posición en el gobierno federal. 

No quedó todavía claro si en una secretaría o al frente de alguna instancia u organismo público que dependa 
del jefe del ejecutivo. 

Esto estará sujeto a un encuentro posterior y al cumplimiento escrupuloso de los objetivos electorales 
planteados para Puebla en el marco de la elección del próximo año. 
Así que, como ve, los veremos en la palestra política nuevamente en el 2012. 
Apenas un año después de haber dejado el poder y aparentemente sin los beneficios de contar con el apoyo de 
la operación financiera y electoral del gobierno del estado. 

Aunque esto lo decidirá al final Elba Esther Gordillo, el marinismo se juega su supervivencia en el éxito del 
proyecto presidencial de Peña Nieto. 
Se valen apuestas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6991&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Rivera, aprobado gracias a obras morenovallistas  
El Alcalde Eduardo Rivera es aprobado todavía por un mayor porcentaje de poblanos capitalinos, aunque esto 

sucede gracias a las obras que ha venido haciendo o inaugurando el Gobernador del Estado Rafael Moreno 
Valle; además, Rivera sigue sin ser conocido por muchísimos ciudadanos, quienes también piensan que no ha 
gobernado como esperaban. 
Esta y muchas otras conclusiones se pueden extraer de la Encuesta Municipal de Evaluación del Gobierno de 
Eduardo Rivera a 6 meses de trabajo, que hemos levantado en el BEAP, S.C. a una muestra representativa de 
ciudadanos poblanos los pasados días 16 y 17 de agosto del año en curso. 
Quisimos saber inicialmente –sin hacer ninguna otra pregunta- si la gente conoce ya a su Presidente Municipal. 

Y a seis meses de gestión, existe un 55.6 % que no sabe el nombre del Alcalde (de ellos, casi un 10 % dice el 
nombre del Gobernador Rafael Moreno Valle). 
Después, la primera pregunta del tracking quincenal que realizamos desde hace más de 10 años es: En una 
escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 10 es excelente) ¿Qué calificación le da Usted a Eduardo 
Rivera como Presidente Municipal en estos seis meses de gestión? 
A seis meses de trabajo, la ciudadanía otorga un promedio de 6.95 a su Alcalde. Y el promedio de la gestión es 

de 7.04 
Cabe mencionar que la calificación había venido bajando desde la Encuesta de los 100 Días, pero poco a poco 

mejoró, debido a las obras que han inaugurado las autoridades del Ayuntamiento junto con el Gobierno del 
Estado. Vamos, el gobierno de Moreno Valle ―jala‖ al de Eduardo Rivera en las buenas calificaciones. 
En cuanto a la confianza que inspira Eduardo Rivera para resolver los problemas de Puebla, la gente le da un 
promedio de 6.61 (en una escala del 0 al 10) 
Después, a seis meses de trabajo, existe un 48.3 % de ciudadanos que aprueban el trabajo del 

Ayuntamiento encabezado por Eduardo Rivera, aunque hay un 28.6 % que lo desaprueba y un 20.3 % que 
dijo “más o menos”. 
O en otras palabras: Más de la mitad no dijeron ―aprobar‖ el trabajo del Ayuntamiento de Eduardo Rivera 
Pérez. 
Los motivos de las anteriores respuestas varían, aunque destacan: 
De los que ―aprueban‖ el trabajo del Ayuntamiento, afirman que ―Está trabajando‖ (23.1 %), ―Se nota el 
cambio‖ (15.6 %), ―Buen gobierno‖ (11.8 %), ―Obras públicas‖ (6.5 %) o por la ―Pavimentación‖ (5.4 %). 

Los que ―desaprueban‖ argumentan: ―Aumentó la inseguridad‖, ―Baches‖ o ―Bajos salarios y desempleo‖ 
(menciones con 13.6 %), ―Corrupción‖ (9.1 %) o ―Falta de servicios públicos‖ (7.3 %). 
Resto de motivaciones de los que aprueban, desaprueban y los que respondieron ―más o menos‖ en las gráficas 

correspondientes. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6991&Itemid=71
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Cabe destacar que de los que aprueban el trabajo del Ayuntamiento, la mayoría no menciona un hecho u obra 
específica del mismo, sino solo generalidades (―está trabajando‖, ―buen gobierno‖, etc.). Y eso en cuestiones 
de mercadotecnia gubernamental es considerado falta de profundidad, lo cual lo hace vulnerable ante la 
opinión pública. Aunque después queda demostrado esto, con otra pregunta específica. 

La siguiente pregunta con sus respuestas es muestra de cómo percibe la gente al Ayuntamiento capitalino 
actual: “¿El Gobierno del Alcalde Eduardo Rivera  ha trabajado en estos seis primeros meses como 
Usted esperaba?” y los ciudadanos respondieron así: 
Un 40.7 % dijo que NO. El 32.5 % respondió que SI. Un 23 % dijo que ―más o menos‖ y un 3.7 % no sabe. 
Es decir, un 60 % de ciudadanos no respondió que Eduardo Rivera ha gobernado como se esperaba que lo 
hiciera. Este es el verdadero sentido en las respuestas de la pregunta. 

Después preguntamos: “Para Usted ¿qué tanto ha combatido el Alcalde Eduardo Rivera los principales 
problemas de los ciudadanos de Puebla? Y las respuestas fueron: 

Un 66.1 % considera que “Poco”. El 15.7 %cree que “Mucho”. Un 13.6 % piensa que “Nada”y 3.9 % no 
supo responder. 
O lo que es lo mismo: Casi un 80 % (79.7) de los poblanos creen que Eduardo Rivera ha hecho poco o nada 
por resolver los problemas ciudadanos. 
Luego quisimos saber si los poblanos ubican realmente las obras que ha llevado a cabo el gobierno municipal: 

“A seis meses de Gobierno ¿Me puede decir una obra concreta que esté realizando Eduardo Rivera 
como Presidente Municipal?” 
Las respuestas son interesantes: 
Para empezar, el 56.4 % no supo decir nada. Después, un 18.4 % mencionó la ―Pavimentación‖ (por la 
campaña de publicidad de dicho programa). El 9.6 % dijo el ―Viaducto Zaragoza‖; un 8.8 % respondió ―Bacheo‖ 
y un 1.6 % mencionó el ―Puente de Recta Cholula‖. 
En otras palabras, la mayoría de la gente o no ubica ninguna obra específica del actual Ayuntamiento o bien 

menciona alguna que está llevando a cabo… el Gobierno del Estado. El resto de las menciones se pueden 
apreciar en la tabla correspondiente. 

La siguiente pregunta fue: “¿Usted cree que el Presidente Municipal Eduardo Rivera esté cumpliendo 
su promesa de campaña de pavimentar 1000 calles?‖ Y las respuestas fueron: 
El 46.5 % piensa que SI. Un 33.8 % dijo que NO. Un 11.7 % dijo que ―más o menos‖ y 8.1 % no sabe. 
O bien: Más de la mitad no respondió que el Alcalde podrá cumplir su promesa de pavimentar 1000 calles. 

Luego preguntamos a los ciudadanos: ―Para Usted ¿Quién está realizando más obras para la Ciudad de 
Puebla: El Gobernador Rafael Moreno Valle o el Presidente Municipal Eduardo Rivera?” 
49.1 % piensa que el Gobernador Rafael Moreno Valle. Un 17.7 % dice que el Alcalde Eduardo Rivera. 
19.2 % cree que ambos. 6.8 & dice que ninguno. 6.2 % no sabe y 1 % no contestó. 
Los anteriores porcentajes no necesitan mayor comentario. 
Finalmente preguntamos: “A seis meses de Gobierno de Eduardo Rivera ¿cree Usted que realmente 
haya valido la pena que él ganara las elecciones?” 

Pues para el 53.8 % sí valió la pena, aunque para un 24.2 % no ha sido así. Para el 10.4 % ―más o menos‖ 
ha valido la pena. Y un 11.7 % no sabe aún. 
Es oportuno mencionar que los porcentajes de respuestas en esta misma pregunta han cambiado un poco 
desde la Encuesta de 100 días: Entonces un 66.6 % pensaba que sí había valido la pena el que Rivera Pérez 

ganara la elección de 2010, hoy un 53.8 %. O sea, ha bajado 13 puntos esta percepción. Y a los 100 días un 
15.6 % decía que no había valido la pena el triunfo de Lalo Rivera… y ahora eso piensa el 24.2 %, o sea, ha 
subido casi 10 puntos esta percepción. 

CONCLUSIONES: 
1.      Es preocupante que a seis meses de gestión, aún haya más de la mitad de los poblanos que no sabe el 
nombre del Alcalde Eduardo Rivera. Pésimo trabajo de imagen y comunicación social. 
2.      Al igual que el caso del GobernadorMoreno Valle, el Alcalde Rivera Pérez sí había venido bajando sus 
calificaciones y confianza después de la medición de los 100 días, pero ahora ha recuperado el terreno. Esto 
seguramente por las obras inauguradas por el gobierno estatal, no tanto por las del Ayuntamiento, que, como 

ya dijimos, no son ubicadas por la sociedad. 
3.      Aunque un porcentaje mayoritario aprueba el trabajo del Ayuntamiento actual, es importante observar 
que más de la mitad no respondió eso (aprueba). Las motivaciones aprobatorias son muy generales, lo que 
significa que el trabajo del ayuntamiento no tiene ―profundidad‖ ante la ciudadanía. 
4.      La mayoría de la gente piensa que el gobierno de Eduardo Rivera no ha trabajado como se esperaba o 
bien ha hecho muy poco o nada por resolver la problemática de la ciudad. Esto quizás es lo más preocupante. 

5.      Aunque la mayoría de la gente aún confía en que Rivera Pérez pueda cumplir con su promesa de las 
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1000 calles, la realidad es que más de la mitad de la población no opina así. 
6.      Para los poblanos es evidente: Quien más ha trabajado en la ciudad es el Gobernador y no el Alcalde. Por 
eso mismo también las calificaciones de Lalo Rivera no son más bajas: Paradójicamente, Rafael Moreno Valle 
está ayudándolo a mantener buenas notas ante los poblanos. 

7.      Eduardo Rivera aún cuenta con algo del ―bono‖ ciudadano que lo hizo ganar la elección en 2010, pues 
todavía la mayoría de la gente piensa que valió la pena su victoria… pero esta percepción cada vez es menor y 
puede seguir bajando si el Alcalde no demuestra en forma contundente que sí está trabajando y resolviendo los 
problemas de Puebla. 
8.      Como siempre, invito a quien pudiera dudar de estos resultados, a que nos acompañe a encuestar. Sigue 
el reto en pie en forma permanente. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6992&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Palou, la Guerra del Narco y la Pesadilla del Estadio Santos Corona 
A la misma hora en que Pedro Ángel Palou García nos hablaba de la novela que está escribiendo -―Muertos que 
no hacen ruido‖-, basada en la cada vez más terrible guerra contra el narcotráfico en México, un comando 
armado arremetía con armas largas y ráfagas espeluznantes contra un piquete de policías en las afueras del 
estadio de futbol Santos Corona, en Torreón, Coahuila. 

(Las imágenes fueron brutales: los jugadores, al escuchar las ráfagas, salieron corriendo despavoridos del 
estadio. Los locutores de TV Azteca no daban crédito a lo que sucedía. Uno de ellos, excesivamente nervioso, 
empezó a gritar que esta es la ―maldita inseguridad‖ en la que vivimos. Otro buscaba calmarlo. El cronista, fuera 
de sí, gritaba ―¡qué vergüenza!‖ y trataba de articular un discurso coherente. No podía. Y más: insistía en el 
tema de la inseguridad mientras las cámaras mostraban a niños, hombres y mujeres tirados en las gradas, 

muertos de miedo que sí hacen ruido. El locutor ―sensato‖ volvía a llamar a la prudencia, pero el cronista no 
escuchaba. Y remató: ―¡Así estamos en México: somos rehenes de los delincuentes!‖. Una orden tajante llegó de 

pronto, mientras el miedo y el espanto hacían correr a los aficionados ahora por la cancha. El ―sensato‖ anunció 
que interrumpirían la transmisión. ―Esto es México. Qué vergüenza‖, alcanzó a gritar el cronista). 
Pedro Ángel está de visita en Puebla. 
Sigue viviendo en Dartmouth, donde imparte varias cátedras, es intensamente feliz con su familia y se da 
tiempo para escribir a sus anchas. 
Durante varios años ha investigado a fondo, desde las tripas y los huesos, la guerra que este sábado alcanzó un 
punto culminante y peligroso. 

Durante años ha entrevistado a narcos, policías corruptos, políticos, periodistas, investigadores. 
Tiene cientos de horas grabadas, así como imágenes delirantes de esta pesadilla. 
Dueño de tanta información, es contundente: ―el final será atroz‖. 
Y pone de ejemplo una serie de televisión: The Wire, cuya historia se desarrolla en Baltimore, Maryland. 
La serie, que consta de sesenta capítulos repartidos en cinco temporadas, es una visión crudísima del tráfico de 
drogas en Baltimore y de la guerra que se desató contra los cárteles gringos en tiempos de Richard Nixon. 

Varios de los personajes son interpretados por seres reales que participaron en ese pasaje traumático. 
El portal Spoiler retrata muy bien el concepto: ―En la primera temporada un grupo de policías de Baltimore 
intenta desbaratar una red de tráfico de drogas común y corriente. Nada del otro mundo. El obstáculo, en este 
caso, es que los testigos no hablan, los acusados no se desmoronan, los policías tienen familia y problemas para 
llegar a la escena del delito a tiempo, los jueces están más interesados en sus carreras que en la Justicia, la 
balística no funciona siempre bien, la burocracia es agotadora y los sargentos se emborrachan‖. 
El final es terrible: las redes del narco terminan intocadas, y los policías y los altos mandos confabulados con los 

delincuentes. 
Palou cree que eso seguirá pasando en México y que por desgracia, muy pronto, también lo tendremos en 
Puebla. 
Es inevitable, concluye. 
Vuelvo a ver las escenas del estadio de futbol. 
Un calosfrío ignoto recorre el televisor. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2245 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6992&Itemid=72
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2245
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(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
¿Un alcalde solo? 
El alcalde Eduardo Rivera empieza a tener problemas serios. 
Tanto de liquidez como en sus programas municipales. 

A casi seis meses de su gobierno, por fin aceptó una dura realidad: su talón de Aquiles es la administración de los 
dineros, eso aunado a la falta de liquidez y de eficiencia para buscar recursos a nivel federal, el presidente 
municipal de Puebla está a punto de comerse sus palabras con la oferta de pavimentación de sus mil calles, que 
tan ufano promovió a su llegada al Palacio Municipal. 

El rosario de malas decisiones y errores de eficiencia por parte de su gabinete, se multiplicaron cuando la semana 
pasada el edil hizo una llamada al gobernador para ‗sentarse a platicar‘. El tema era evidente: enviar un s.o.s al 

gobierno estatal para apoyar el mantenimiento mínimo indispensable para obras de pavimentación, pintura y, a 
mediano largo, activar su propuesta de las famosas mil calles. 
La cita todavía no se amarra. 
Obvio, Rafael Moreno Valle si tiene un plan de vida política y su agenda está apretadísima. 
Así que el alcalde, como para amarrarse el dedo, buscó la asistencia del Congreso local, empezando por la 
bancada de diputados de su mismo partido. 
Crasso error. 

Rivera buscó ayuda y soporte a sus proyectos básicos municipales en un grupo que sólo recibió menosprecio por 
parte del equipo cercano del alcalde. 
El edil parece que olvidó de pronto la ruptura de los acuerdos, a toda la gente que nunca contrató o recibió en su 
oficina recomendada por los ahora diputados, así como el apoyo que recibió de sus propios compañeros 
militantes. 
Absolutamente todos los diputados panistas mantienen una relación del hielo con el alcalde. Claro que lo saludan 

en los eventos públicos y hasta posan de vez en cuando para la foto, pero el afecto de los legisladores panistas es 

tan efusivo como la temperatura de un témpano de hielo. 
Por eso, cuando el edil buscó a Mario Riestra Piña para que a través de su intervención pudiera solicitar que se 
etiqueten recursos extraordinarios para el municipio y poder continuar su programa de bacheo, lo que recibió fue 
una palmadita en la espalda con la promesa de un ‗ya veremos‘. 
Por supuesto que nadie cree la cifra oficial que maneja Rivera: que el ayuntamiento haya tapado 50 mil baches, 
cuando la ciudad está sumergida en la calamidad vial. 

Si Rivera no tiene capacidad para continuar el programa básico de bacheo, ¿se imagina si va a poder arrancar 
con la pavimentación de cemento hidráulico en las principales arterias viales? 
Por supuesto que no. 
Pero el rosario de males sigue para Eduardo Rivera, que recibió como un golpe en el estómago la queja de la 
iniciativa privada, cuando en voz del líder de la Coparmex, Francisco Rodríguez Álvarez, evidenció la ausencia de 
trabajo conjunto, es más, ―se percibe un total distanciamiento‖, entre los gobiernos estatal y municipal, por lo 
que exigieron resultados. Esto al tiempo de reconocer que el trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle es 

‗excelente‘. 

En pocas palabras, con apenas un semestre en acción, Eduardo Rivera enfrenta las quejas de los empresarios, la 
omisión del gobierno estatal y la ley del hielo del Congreso Local, además de presentar severas deficiencias en 
capacidad administrativa y financiera. 
Y todo esto evidenciado ya ante los medios de comunicación con declaraciones tajantes por parte de los 
involucrados. 
El alcalde tiene problemas. Y está solo. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=546 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Parientes de magistrados controlan el Poder Judicial del estado 
* Parientes de magistrados controlan el Poder Judicial del estado  

* Este mal podría corregirse con una Reforma Judicial que no llega 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=546
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* O con la salida de 13 de magistrados que quieren su retiro dorado  
* Negocia líder nacional del PVEM senaduría para Juan Carlos Natale 
Una de las reformas más esperadas por el gobierno de Rafael Moreno Valle es la relativa al Poder 
Judicial del estado que, según diversas evaluaciones, es uno de los peores del país en cuanto a 

administración de justicia se refiere. 
Y hoy como nunca existe una gran oportunidad de transformarlo, a partir de la decisión de 13 de sus 
25 magistrados de retirarse obligatoria y voluntariamente —con el aval del pleno del Tribunal Superior 
de Justicia—, gozando de una cuestionada pensión de más de 75 mil pesos mensuales. 
De esos 13 magistrados, cinco ya disfrutan de su jubilación: Elba Rojas Bruschetta, Carlos Enrique 
Hernández Ramírez, Fernando García Rosas, Leonardo Tecua Petla y Gerardo Manuel Villar Borja, 

quienes, por cierto, iniciaron sus trámites de retiro el año anterior, una vez que supieron que Rafael Moreno 
Valle sería el sustituto de Mario Marín Torres en la gubernatura del estado. 

Los otros ocho magistrados  que también quieren disfrutar de un retiro dorado son: Alfredo Mendoza 
García, Álvaro David López Rubí, Juan José Barrientos Granda, María de los Ángeles Juárez 
Hernández, Saúl Acosta Hernández, Francisco Javier Vázquez Motolinia, Blanca Louvier Díaz y 
Manuel Nicolás Ríos Torres. 
Esta situación —me refiero al retiro de los magistrados— coloca al gobernador Moreno Valle en una 

posición de privilegio para depurar el Tribunal y corregir los vicios que de muchos años arrastran sus 
principales integrantes, entre ellos el nepotismo. 
El gobernador del estado es el único, en términos del artículo 12 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, que 
puede proponer al Congreso ternas para el nombramiento de magistrados, siempre que éstos cumplan 
con los siguientes requisitos: Ser ciudadanos mexicanos por nacimiento en pleno uso de sus derechos políticos 
y civiles; ser mayores de 35 años; ser profesionales del derecho con título legalmente expedido, con 
antigüedad mínima de diez años; gozar de buena reputación y no haber sido condenados por delito que 

merezca pena corporal de más de un año de prisión. 
En la Ley Orgánica del Poder Judicial no se establece que los magistrados deban poseer carrera judicial. 

La condición de que debían ser ciudadanos poblanos se reformó en febrero de 2011 para que Víctor 
Manuel Carrancá Bourget fuera nombrado procurador de Justicia en el estado. 
Nepotismo en el Poder Judicial 
Uno de los males más engendrados dentro del Poder Judicial del estado es el nepotismo de los magistrados 

tanto en funciones como retirados. 
Aquí algunos ejemplos: 
El magistrado Álvaro López Rubí, quien tiene a su cargo la Primera Sala de lo Civil, tiene como parientes a su 
hija María Dolores López Rubí, que es secretaria de Acuerdos del Juzgado Segundo Familiar; a su sobrino, 
Alberto Miranda Guerra, que labora como Juez Cuarto Penal; y a su yerno Alejandro Hatuni Nekuzi, quien 
se desempeña como auxiliar administrativo del Departamento de Desarrollo Administrativo del Tribunal 
Superior de Justicia. 

El magistrado Saúl Acosta Hernández, responsable de la Primera Sala Civil, tiene a dos sobrinos. A Saydi 
Tirado Hernández, como secretaria itinerante del Juzgado de lo Familiar; y a Arturo Tirado Hernández, 
como diligenciario del Juzgado Décimo Primero de lo Civil. 
La magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández, titular de la Segunda Sala Civil, tiene a su hijo y 

dos recomendados dentro del Poder Judicial. Su hijo José Luis Arenas Juárez es secretario de Estudio y 
Cuenta de la Tercera Sala Civil. Sus recomendados son Manuel de Jesús López Ornelas, capturista del 
Departamento de Depósitos y Fianzas; y Jesús Reyes Patiño, mecanógrafo del Juzgado Décimo de lo Civil. 

El magistrado Enrique Flores Ramos, de la Segunda Sala Civil, tiene como orgullo de su nepotismo a 
Gabriela Juárez Aragón, que labora en el Juzgado Primero de lo Civil; y a Patricia Aragón Mora, quien 
hace funciones de taquimecanógrafa en el Juzgado Segundo Familiar. 
El magistrado Alfredo Mendoza García, que tiene a su cargo la Segunda Sala Civil, es el rey del nepotismo al 
seno del Tribunal Superior de Justicia. Su hijo Roberto Antonio Mendoza Salmorán es secretario de Estudio 
y Cuenta del Juzgado Octavo de lo Civil; su esposa Sandra Lucía Perea Iturriaga es Juez Décimo Civil; su 

suegra María de la Luz Iturriaga Trejo es mecanógrafa en el Juzgado Tercero de lo Civil; su cuñada Diana 
Renata Perea Iturriaga es taquimecanógrafa en el Juzgado Séptimo de lo Civil; y su otra cuñada Brenda 
Ivonne Perea Iturriaga es secretaria de Estudio y Cuenta del Juzgado Quinto de lo Civil. 
A la lista hay que agregar los nombres de otros familiares como primos de él y de su esposa, concuños, 
comadres y demás recomendados, entre los que figuran los siguientes: Alejandro Edmundo Iturriaga 
Perea, primo de su actual esposa y contratista del Poder Judicial a través de diferentes empresas; Erick 

Enrique Iturriaga Perea, jefe del Departamento de Adquisiciones, y primo de su esposa; María Zuradelli 
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Ruano, auxiliar administrativo de la presidencia del Tribunal y hermana del ex esposo de Ofelia del Carmen 
Nava Pérez, ex directora de la Comisión Administrativa y prima del magistrado Alfredo Mendoza; y 
Salvador Padilla Muñoz, empleado del Departamento de Informática y cuñado de Ofelia del Carmen Nava, 
que como ya se dijo líneas arriba es prima del magistrado. 

Completan la relación su concuño José Antonio  Corona Ureña, comisario de la Segunda Sala Civil; su 
comadre Gloria Aguayo Reina, adscrita al Departamento de Intendencia de la Subdirección de Servicios 
General del TSJ; la hermana de su concuño María del Coral Corona Ureña, diligenciaria del Juzgado Cuarto 
Penal; el actual esposo de su prima Ofelia del Carmen Nava, Juan Manuel Abraham Fosado Cisneros, 
coordinador administrativo de la Subdirección de Servicios Generales; y la comadre y compadre de su prima 
María Antonia Cortés Valencia, analista adscrita a la Dirección de Presupuesto y Recursos Financieros, y 

Luis Martín Hernández Vázquez, encargado del Departamento de Recursos Humanos del TSJ. 
El actual presidente del Poder Judicial del estado, David López Muñoz, tampoco escapa al nepotismo por la 

vía de su cuñado Salomón López Gabriel, quien se desempeña como secretario de Estudio y Cuenta de la 
Tercera Sala Penal. 
El magistrado retirado Leonardo Tecua Petla, quien tenía a su cargo la Primera Sala Penal, tiene metidos a 
su hija Vanessa Tecua Vázquez como secretaria de Estudio y Cuenta de la Primera Sala Civil; a su sobrino 
Pedro Romero Tecua como auxiliar de Oficial Mayor en el Juzgado Segundo Penal; a su yerno Jesús Palma 

Zenteno como mecanógrafo en el Juzgado Décimo Segundo de lo Civil; y a una recomendada Martha 
Eugenia Huerta Cervantes como Oficial Mayor de la Secretaría de Acuerdos del TSJ, quien a su vez tiene a 
sus hermanas como mecanógrafas, Georgina Dolores, en la Segunda Sala Civil, y María del Consuelo, en la 
Primera Sala Penal. 
La magistrada Elba Rojas Bruschetta, también retirada, dejó a su hijo César Pérez Rojas como auxiliar 
administrativo en el Centro de Mediación. 
El magistrado Fernando García Rojas también dejó a su hijo Alejandro García León como secretario de 

Acuerdos del Juzgado Décimo Segundo de lo Civil antes de retirarse. 
El magistrado Gerardo Villar Borja también dejó a su hija Araceli Villar Ceballos como secretaria de 

Estudio y Cuenta de la Tercera Sala Civil. 
El magistrado Juan José Barrientos Granda, titular de la Segunda Sala Penal, tiene a su sobrina política 
Isela Ibáñez Meneses como taquimecanógrafa en el Juzgado Tercero Familiar. 
El magistrado Manuel Nicolás Ríos Torres, encargado de la Tercera Sala Penal, a su sobrino político Roberto 

Carlos Díaz Amaro como secretario de Acuerdos del Juzgado Mixto de Xicotepec. 
Y el magistrado Federico González Tamayo, ya jubilado, a su hijo Leonardo González Romero como 
secretario de Estudio y Cuenta de la Segunda Sala Civil; y a su nuera Magally Escamilla Rodríguez como 
secretaria de Estudio y Cuenta de la Segunda Sala Penal. Otro pariente suyo que también cobraba dentro del 
Poder Judicial era Enrique Romero Razo, quien se desempeñó como juez penal de Cholula y juez de Teziutlán 
hasta antes de su cese. 
EN CORTO 

Este viernes el líder nacional del PVEM, Jorge Emilio González Martínez, se reunió a cenar en Casa Puebla 
con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y una de las peticiones que le hizo fue ayudar al diputado 
federal Juan Carlos Natale López a que fuera nominado como candidato a senador por el estado de Puebla. 
*** 

Simón dice: 
―Si no existieran hijos, yernos, hermanos y cuñados, cuántos disgustos se ahorrarían los jefes de gobierno.‖ 
Álvaro de Figueroa y Torres (1863-1950) Político español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Por Raúl Torres Salmerón) 
 
¿DEMOCRATIZACIÓN EN PUEBLA? 
Lilia Vélez Iglesias, experta en cuestiones de transparencia, ha tocado en entrevistas un punto medular que 
vale la pena reflexionar sobre el asunto de la construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza, que ha sido 
cuestionado por expertos, dada el misterio y la rapidez con que construye dicha obra el gobierno del estado. 
Recordó que como parte de la plataforma electoral de Compromiso por Puebla en la campaña del 2010 los 

partidos en coalición (PAN, PRD, PC y PANAL) plantearon como parte de sus propuestas que se buscaría ―un 
gobierno estatal de transición que desmantele la estructura autoritaria construida por el actual Gobierno Estatal 
y lleve a cabo un profundo proceso de democratización en Puebla, que permita superar los grandes rezagos 

para transformarla en una entidad justa y equitativa‖. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Nada más por este pequeñísimo detalle, investigadores y académicos, en base a la Ley de Transparencia, entre 
otras cosas, han solicitado a cuatro sujetos obligados, estatales y federales la siguiente información: al INAH el 
expediente completo y licencias, a la Semarnat la manifestación de impacto ambiental, a la Secretaría de 
Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial la fundamentación y motivación de resolución de 

manifestación de impacto ambiental. 
El gobierno tiene la palabra. 
¿UNA NUEVA POLÍTICA? 
Factor Ciudadano, agrupación política nacional reconocida por el Instituto Federal Electoral, le apuesta a la real 
participación ciudadana porque hoy los partidos políticos se han constituido en industrias electorales y no 
toman en cuenta a la ciudadanía.  

Es momento de limpiar la política y darle rostro ciudadano.  
Con esta tesis se presentó el fin de semana la organización política Factor Ciudadano, que celebró su primera 

asamblea nacional en Puebla y cuyo dirigente nacional es Julio Leopoldo de Lara. 
Estuvieron  presentes el Subsecretario de Finanzas del Comité Nacional del PRI, José Antonio López Malo y los 
Secretarios de Gestión Social y Enlace Social del PRI estatal, Miguel Quirós Corte y Jorge Morales Alducin.  
DE TODO UN POCO 
EL DIPUTADO local Zeferino Martínez Rodríguez, del grupo parlamentario del Partido del Trabajo, tras censurar 

a la SEP porque el ciclo escolar 2011-2012 se presenta con su verdadera cara de carencias, como son 
inequidad, falta de cobertura para satisfacer la demanda, reajustes políticos de maestros que no se alinearon 
en la campaña electoral, estímulos para unos y ostracismo para los demás, demanda al gobierno estatal que 
pague los uniformes escolares de toda la comunidad estudiantil poblana. 
EL PRI estatal a través de Juan Carlos Lastiri ha señalado que aún y cuando las candidaturas a diputados y 
senadores se definirán hasta el próximo año, llegado el momento, el PRI postulará como candidatos a 
diputados a ciudadanos oriundos de las respectivas regiones que pretendan representar, pero además deberán 

contar con arraigo, prestigio social y sobre todo que sean factores de unidad partidista. 
EN EL PRI, fue nombrado el diputado Local Edgar Salomón Escorza, en el cargo de Secretario Adjunto la 

Presidencia. 
En fin, como escribió Manachito, en su poema Democracia: 
Democracia es trabajar 
 juntos para un bienestar común.  

Democracia es no dejar nadie de lado.  
Democracia es incluirnos todos 
 a pesar de nuestras diferencias.  
Democracia no es competir el uno con el otro 
para que el más fuerte gane.  

 
 
 
 
 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El gobernante seductor 
Dice Rafael Moreno Valle que el 2012 será el año del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. Varias veces ha 
sugerido que no le importa la elección presidencial porque está muy ocupado en todo lo que se relaciona con el 
gran festejo de Puebla, incluida la fiesta, el desfile, las inauguraciones, la difusión internacional, además de la 

parafernalia que trae consigo la celebración que le tocará en suerte presidir. Lo curioso es que detrás de 
semejante convite está su futuro político. 
Por esas y otras razones fijó su poderosa y seductora mirada en el ex gobernador Guillermo Jiménez Morales. Y 
de ahí que lo haya invitado a coordinar (como lo define don Guillermo) ese ―gran esfuerzo histórico‖, no 
obstante la filiación ultra priista y comprobada poblanidad de quien fuera el primer embajador de México en la 
Santa Sede. 
La diferencia de la gran batalla y lo que pasa en nuestro tiempo, está en que los cañones libertarios y 

progresistas no apuntarán hacia Puebla, la ciudad que para Ignacio Zaragoza era la cuna de los reaccionarios 
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que, tal y como se lo confesara a Benito Juárez, quiso someter descargando su artillería sobre esa rémora 
social.  
Tendremos, así, otra extraña alianza, ya que tanto liberales como conservadores estarán unidos para que el 
mundo aplauda la gesta heroica entre cuyos protagonistas también figuran, hay que decirlo con énfasis, los 

xochiapulcos y zacapoaxtlas, entonces como ahora recipiendarios del desprecio de la ―gente bonita‖. 
¿Por qué un gobernante seductor invita a quien en su época de mandatario también sedujo a los poderosos? 
El interés tiene pies, decía mi abuelita. Como el lector bien lo sabe, Jiménez Morales cuenta con muy buenas 
cartas de presentación, renovadas por cierto por la confianza que le otorgó Enrique Peña Nieto, hasta ayer –y 
creo que no cambiará la tendencia– virtual sucesor de Felipe Calderón Hinojosa. Por ello y por sus amistades 
caladas en las buenas y en las malas, el ex gobernador de Puebla es presidente nacional de la Fundación que 

lleva el nombre del ilustre Isidro Fabela Alfaro, un hombre que fue periodista, abogado, filólogo, diplomático, 
historiador, académico, escritor y político nacido, precisamente, en Atlacomulco, Estado de México. 

Como verá el lector, Rafael Moreno Valle Rosas mata dos pájaros de una pedrada. Por un lado porque puso en 
las manos de Jiménez Morales el trabajo político y creativo que sin duda dará lustre al festejo de marras. Y por 
otra parte, como no queriendo la cosa pues, porque se engarzará en la misma filigrana dorada de quienes 
después del 1 de diciembre del 2012 podrían determinar su futuro político, exigiéndole, tal vez, que abjure del 
partido que, obligado por las circunstancias (influencia magisterial), le abrió las puertas y lo impulsó para que 

primero fuera senador y después titular del poder Ejecutivo del estado de Puebla. 
¿Extraño? No lo creo porque Moreno Valle ha demostrado que para él las ideologías pueden ser como cualquier 
betún pastelero. 
¿Oportunismo? Tampoco cabe la rasposa o ácida acepción dado que en esta época casi todos los políticos 
deben ser oportunistas, si acaso quieren seguir mamando dinero y poder de la ubre presupuestal de México. 
¿Suertudo? Puede ser si partimos de que dinero llama a dinero. 
¿Elegido de los dioses? Negativo en virtud de que esa magia desapareció para dejar espacio de maniobra a la 

ambición de los políticos, seres de carne y hueso siempre fieles a las prerrogativas que ellos mismos 
promovieron y legislaron. 

¿Pragmatismo político? Es lo más probable si tomamos en cuenta que esta, digamos que corriente, se basa en 
prejuicios sin importar sus consecuencias, mismas que para ellos podrían ser equivalentes a lo que la Iglesia 
Católica denomina como pestilentes errores. 
En fin, sea lo que fuere estamos ante la posibilidad de que ocurra el milagro laico esperado. Y que Ignacio 

Zaragoza Seguín, una, ahora sí, el agua con el aceite para que Puebla deje de ser una entidad llena de 
contrastes políticos auspiciados por diferencias ideológicas, estilos personales y desde luego los antagonismos 
sociales.  
Cuando menos por un año, el de los festejos del centi quincuagésimo aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. Si 
ello ocurre, los nuevos ―héroes‖ de esta gesta política serán aquellos que dejen guardadas en el armario sus 
diferencias, resabios y complejos. 
Guillermo Jiménez Morales hará lo suyo valiéndose, sin duda, de la solvencia y eficiencia que lo distingue. Y 

Rafael Moreno Valle Rosas tendrá que aplicarse a deshacer los entuertos que provocó la elección que lo hizo 
gobernador, incluidos sus severos diferendos con la prensa cuyo estilo, hay que decirlo, generó ya el interés y 
la confianza de los lectores. Lo paradójico es que semejante cambio se debe a la distancia entre el poder y la 
prensa, brecha promovida curiosamente por el propio gobernador de Puebla. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16528:el-gobernante-
seductor&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 

Puebla ¿base militar de EU? 
El gobierno de Estados Unidos está realizando una silenciosa invasión a la soberanía nacional, con el 
consentimiento de Felipe Calderón y, al parecer, la complacencia de Rafael Moreno Valle. 
Resulta vergonzoso e ilegal que los gobernantes mexicanos permitan la operación de la CIA y de otros cuerpos 
policiacos y militares estadounidenses en territorio nacional pretextando combatir a la delincuencia organizada 
que opera en México 
El gobierno federal y el gobierno de Puebla deben dar una amplia explicación de por qué la CIA y la DEA operan 

en tierras mexicanas sin ningún conocimiento y autorización del Congreso de la Unión. 
A través de la Iniciativa Mérida, Estados Unidos ha otorgado capacitación a casi 4 mil 500 nuevos agentes de 
policía federal, ha asesorado en intervenciones de telecomunicaciones, manejo de informantes e interrogatorio 

de sospechosos. También ha colaborado con algunos helicópteros. Asimismo, ha realizado sobrevuelos al 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16528:el-gobernante-seductor&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16528:el-gobernante-seductor&Itemid=137
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territorio mexicano con naves no tripuladas manejadas a control remoto. Todo ello para detectar 
narcotraficantes. Lo curioso es que en vez de disminuir han aumentado. 
Una experiencia personal: 
En el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología analizábamos los permisos que se le otorgaban a barcos 

norteamericanos para realizar investigaciones en aguas mexicanas. Lo habían hecho con la venia de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores que los otorgaba con sólo solicitarlos. Establecimos requisitos para que 
informaran sobre los estudios que pretendían realizar, obligándolos a llevar a bordo científicos mexicanos 
interesados en el tema. Terminada la investigación tenían que entregar copia de los resultados. Hubo 
problemas con la embajada americana e intervino el presidente Echeverría. Incluso un empleado del Conacyt, 
cooptado o infiltrado por la CIA, robó varios expedientes. En fin, con esas mulas tenemos que arar. 

Manuel Bartlett dijo que Felipe Calderón debería ser juzgado como traidor a la patria por permitir que se viole 
nuestra soberanía; agregó que el ―New York Times describe una abierta intervención política y militar, 

explícitamente igual a la de Irak y Afganistán, o sea la ocupación de México con dominio directo de la 
información, manteniendo a los mexicanos corruptos al margen. Reiteran la ineptitud de nuestras fuerzas de 
seguridad y la corrupción, incluso en la justicia, lo que justifica su intervención, porque generamos un 
problema que desborda la frontera. No mencionan su propia incapacidad para detener el contrabando de armas 
y el consumo de drogas.‖  

Y aquí, si me lo permite, cabe otra referencia personal: 
Cuando arribé a Panamá con mi padre, diputado constituyente de 1917, general de  brigada y ex jefe del 
Estado Mayor Presidencial de Plutarco Elías Calles, inmediatamente se presentó ante las autoridades para 
informar sobre su presencia. La razón: todos los países incluyen en su legislación la prohibición de que 
miembros de un ejército extranjero se internen a su país sin autorización expresa sean o no turistas. 
También debo decir que mi padre se decepcionó por la actuación de los jefes del ejército –al que él y Joaquín 
Amaro habían organizado–, cuando supo de la represión de 1968. Hoy las fuerzas armadas están siendo 

utilizadas para funciones policiacas que les son ajenas en esencia y por ley. 
Puebla ¿base militar de EE UU? 

Se ha comentado en diversos medios que la DEA, la CIA y el FBI aprovecharán las instalaciones de la Academia 
Estatal de Formación y Desarrollo Policial ―Ignacio Zaragoza‖, misma que se construye en Chachapa, municipio 
de Amozoc (Reserva Ecológica de Flor del Bosque), en 22 hectáreas donadas por el Gobierno del estado.  
La justificación: trabajar directamente en territorio mexicano en la lucha contra el narcotráfico.  

El 8 de mayo pasado, Rafael Moreno Valle y el personal de la Iniciativa Mérida, pusieron  la primera piedra de 
tal Academia. Se invertirán 22 millones de dólares, 5 de los cuáles son del programa internacional contra la 
delincuencia organizada y el resto del gobierno estatal, o sea de los poblanos. 
Estuvo presente en la ceremonia –a la que no tuvo acceso la prensa–, Keith W. Mines, funcionario de la 
embajada de Estados Unidos y encargado del Plan Mérida. Los antecedentes y opiniones de este funcionario 
parecen indicar que no será una academia de policía, sino una base militar norteamericana, diseñada ex 
profeso para entrenar personal al servicio de los Estados Unidos. El  sigilo en el que se desarrolló el acto, 

levantó suspicacias entre la población. 
Mines es un ex militar con 22 años de experiencia en el ejército estadounidense. Ha trabajado en misiones 
tanto militares como diplomáticas en Granada, Honduras, El Salvador, Somalia, Haití, Hungría, Afganistán e 
Iraq. Ha sido analista de inteligencia de la CIA y actualmente está asignado a la embajada de Estados Unidos 

en México.  
Es obvio que no tiene experiencia policiaca para entrenar personal y que sólo sabe de tácticas de guerra. 
La semana pasada el subsecretario de Estado norteamericano declaró que el Plan Mérida iniciará una nueva 

etapa en la que se capacitará a los policías municipales y estatales. Para ello comisionarán a instituciones de 
capacitación en los estados de nuestro país, agentes de la CIA, la DEA y otras agencias por períodos de 3 o 6 
meses o, si fuere necesario, por periodos mayores. 
Si el gobernador de Puebla no conoce estos antecedentes, es tiempo que revise sus compromisos ya que podría 
resultar peligroso para la seguridad del estado y muy delicado para su prestigio personal. Y desde luego 
informar precisa y extensamente a los poblanos, hasta dónde se comprometió con los estadunidenses y si 

contó con la autorización del Congreso Local y del Senado de la República. 
Es cuanto, por ahora. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16529:puebla-¿base-militar-de-
eu?&Itemid=137 
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(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La acción civil 
Se admita o no, se vive en el país una cultura de narcoguerra, y la sociedad civil, a base de miedo, lágrimas, 

impotencia y desesperación, da ejemplos de serenidad. 
Así ocurrió en el estadio de futbol de Torreón, Coahuila, durante el encuentro deportivo entre Santos y Morelia, a 
juzgar por las crónicas periodísticas. 
En Monterrey, Nuevo León, a ritmo de la canción infantil ―Gotitas de lluvia‖, una maestra de preescolar logró 
proteger a las menores en posición ―pecho tierra‖ para evitarles algún daño por una balacera entre delincuentes 
que ocurría en el exterior posterior de la escuela. 

―Sus caritas en el piso‖, pedía la educadora con aplomo y dulzura a los niños para evitar resultaran con algún 
daño. Esta respuesta civil le valió un reconocimiento del gobierno de aquel estado. 

En la mayoría de las entidades, tanto fronterizas al norte, y las del sur-sureste, como Veracruz, por simple 
instinto de conservación las familias han adoptado medidas preventivas, mismas que no aparecen en ningún 
manual de seguridad oficial. 
El clima de violencia generada por el combate al crimen organizado, especialmente al relacionado con el tráfico 
de drogas, ha modificado los hábitos de la mayoría de mexicanos. 

En municipios metropolitanos de Nuevo León, por ejemplo, tienen bastante claro los habitantes a qué lugares y 
horarios pueden asistir, incluidos centros de diversión, pero también para dirigirse a sus trabajos y de regresos a 
sus hogares. Me llamó poderosamente la atención lo manifestado por el director general del Hospital de Niño 
Poblano al referirse a la conveniencia de trasladar al niño Osvaldo Zamora Barragán al Hospital Central Militar, al 
responder a un reportero que sería mejor atendido debido a las ―lesiones de guerra‖. 
En esta parte negra de la historia contemporánea, el panorama no es mejor en lo que resta del sexenio y los 
próximos años. 

Tomás Borges (homónimo del combatiente sandinista) en su libro de título El arte de la guerra para narcos 
advierte que ―según los cálculos aproximados su sexenio (de Felipe Calderón) ex considerado perdido en todos 

los rubros (la ―guerra contra el narco‖) dejaría una estela de 90 mil muertos, lo que implica un número similar de 
familias destruidas y vidas truncas‖. 
Sin ser Puebla una entidad donde ocurren hechos como los sucedidos en Torreón o Monterrey, la sociedad civil 
debe entender la importancia de la respuesta ante estas circunstancias, apoyada por las autoridades, para 

neutralizar las acciones de la delincuencia. Estos delincuentes –asienta Borges en la presentación del libro– se 
han apoderado de nuestra vida, palmo a palmo, calle por calle, al grado de que nuestra sociedad está 
secuestrada por ellos, que han hecho de México una nación mutilada y temerosa. 
http://impreso.milenio.com/node/9012811 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 
Reforma Integral para la Educación Básica 
Hoy inicia el ciclo escolar 2011-2012 y con ello 27.6 millones de alumnos de preescolar, primaria y secundaria 
retornan a los salones de clase en todo el país. A las más de 234 mil escuelas públicas y privadas de estos niveles 
se suman poco más de 15 mil 400 planteles de bachillerato y profesional técnico, así como poco más de 6 mil 

instituciones de educación superior que ya iniciaron clases. 
Lo que cualquier sistema educativo nacional se plantea es determinar la naturaleza en que transcurre la jornada 

escolar entre alumnos y maestros. Quienes encabezan y toman decisiones en la materia deben definir en qué 
dirección avanzar, qué cambios se deben emprender o redefinir el tiempo que los niños pasan en la escuela y el 
que los docentes dedican a sus alumnos. 
En el caso de la educación básica, al inicio de clases se adiciona una serie de cambios. Todos vinculados con la 
Reforma Integral para la Educación Básica (RIEB), emprendida a través de nuevos programas de estudio que, 
como antecedente, se ubican en el ciclo 2010-2011. En esencia, el eje de esta iniciativa, plantea un cambio en 
métodos de aprendizaje: no se sustenta únicamente en objetivos, sino en las competencias de los estudiantes, 

para mejorar el nivel educativo. 
El plan también busca inhibir la deserción escolar porque el alumno ―reprobó‖, escenario que como bien ha 
definido el subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando González, 
―está en desuso‖. 
Al cierre del año escolar 2010-2011 se implementaron nuevos programas de estudio para todos los grados de 
primaria. En este ciclo (2011-2012) se aplicarán en todos los centros educativos del territorio nacional. De hecho, 

los nuevos planes y programas de estudio –publicados en el Diario Oficial de la Federación– para primero y sexto 

http://impreso.milenio.com/node/9012811
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grado de primaria, se instrumentan desde el ciclo 2009-2010. A la fecha han sido distribuidos 52 mil 554 planes y 
112 mil 44 programas de estudios para la primera etapa de la prueba experimental en aula en primero, segundo, 
quinto y sexto de primaria. 
Un dato adicional: el proyecto que articula la educación básica plantea la ampliación de la jornada como una 

estrategia que permitirá la modificación en la gestión de los aprendizajes. Entre otras características –por fin- 
destaca el inglés como segunda lengua oficial y obligatoria. Los alcances de la RIEB, sin duda alguna, representan 
un desafío para las autoridades educativas, pero lo que se debe reconocer es que hay un esquema, una ruta, 
encaminada a elevar la calidad educativa en el país. 
http://impreso.milenio.com/node/9012816 

 
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 

 
Puebla rumbo al 2012 
Consulta Mitosfky presentó su última encuesta en la que desagrega la percepción ciudadana de manera regional . 
En el caso de Hidalgo, Tlaxcala y Puebla : PAN, 18.8%; PRI, 35.2% Y PRD, 8.9%. No contamos con información 
actualizada, que haya sido publicada, a nivel del estado pero ha trascendido que en el caso de Puebla PRI y PAN 

están virtualmente empatados, aun cuando por aspirante, Peña Nieto está arriba en cualquiera de las 
combinaciones. 
En este contexto, al igual que sucedió en Puebla en 2010, ahora empieza la incertidumbre en torno a si habrá o 
no alternancia en el Gobierno de la República. Destaca el hecho de que los principales aspirantes del PAN se han 
declarado en contra de la alternancia, por considerar que ―el regreso al pasado‖ traería consigo el retorno de las 
políticas que en los setentas condujeron a la crisis económica de los ochentas. Por su lado los principales 
aspirantes del PRD han calificado como antinatural que el PRI retorne a la presidencia, pues según su apreciación, 

regresaría el autoritarismo. La izquierda reconoce el valor de la alternancia, si es que sus abanderados son 
quienes protagonizan el cambio, bajo la idea de que el PRI significa el pasado y el PAN no ha tenido la capacidad 
de conducir la transformación nacional. 

En tanto el PRI reivindica su derecho a la alternancia, con base en el legado de instituciones y cambios sin 
rupturas que auspició desde el máximo poder de la República. Cómodamente ubicado en las encuestas que le dan 
una amplia ventaja como partido y a Enrique Peña Nieto, el PRI empieza a ser rehén de sus inercias y del apego 
a una cultura política renuente al cambio y la modernidad. Más que en su renovación, a partir de una visión 

crítica de su derrota, los priístas se disputan la interlocución de su más seguro aspirante.  
Por su lado el PAN continúa en el laberinto para definir el candidato: el gobernador Moreno Valle, se ha inclinado 
junto con la mayoría de los gobernadores del PAN, por Ernesto Cordero, que ha empezado a recibir adhesiones 
masivas, sin que estas se reflejen en las encuestas. En tanto que, otro grupo encabezado por el edil Eduardo 
Rivera se han declarado a favor de Josefina Vásquez Mota, considerada ya por múltiples sectores de opinión como 
la más cercana a la candidatura del PAN. 

La izquierda busca la unidad y AMLO, más que a las desgastadas figuras políticas, apuesta a la creciente 
movilización popular, en las diferentes regiones del estado. 
En suma el escenario es aún confuso. Todo indica que PRI jugará con la misma estrategia, y prácticamente los 
mismos protagonistas de la derrota del 2010, apostando todo a la imagen de Peña Nieto. En tanto que el PAN 
fincará su triunfo en la imagen del Moreno Valle (que a seis meses de gobierno tiene calificaciones muy altas) y 

su estrategia de alianzas , que más allá de los arreglos partidistas, podría sustentarse en acuerdos de facto. La 
incógnita es si AMLO y la izquierda de Puebla, con una añeja tradición libertaria, tendrán la capacidad de 

modificar una correlación de fuerzas que, hoy por hoy, se percibe como inalterable. O ¿ Que sucedería si el 
candidato fuese Marcelo Ebrad? 
http://impreso.milenio.com/node/9012784 
 

 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Los disparos en Torreón  
Este sábado los mexicanos nos volvimos a asombrar al ver las imágenes del nuevo suceso de violencia en el país: 
la balacera a las afueras del estadio Territorio Santos Modelo de Torreón, y cuyos impactos sí ingresaron al 
recinto. 

Aparentemente todo comenzó cuando delincuentes ignoraron el retén policiaco. El saldo fue de sólo un elemento 

policiaco herido, pero lo grave fue la pérdida de confianza. 

http://impreso.milenio.com/node/9012816
http://impreso.milenio.com/node/9012784
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En el país se han registrado diversos actos de violencia a lo largo de la historia reciente. Es decir, esto no es 
nuevo, lo novedoso y alarmante es que la delincuencia llega a los estadios. 
Porque recordemos, ha habido asesinatos de políticos encumbrados –el más emblemático es el asesinato de Luis 
Donaldo Colosio, entonces candidato del PRI a la presidencia de la República- y también secuestros de 

empresarios destacados. 
Pero hasta ahora, en los estadios no se habían registrado incidentes similares en los que interviniera la 
delincuencia organizada. 
Resulta grave, pues se comienza a generar una sicosis que impediría acudir con seguridad y confiaza, a 
espectáculos masivos . 
Urge, pues, que las autoridades federales den resultados concretos en la materia. Necesitamos ver que la lucha 

contra la delincuencia refleje menos incidentes así. 
Destaca el hecho de que ayer estaban puestos los reflectores en el encuentro en que La Franja nos dio profunda 

felicidad al ganarle de manera histórica a los Pumas.  
El gobernador Rafael Moreno Valle acudió al estadio con su esposa, Martha Erika Alonso de Moreno Valle y el 
secretario de Turismo, Angel Trauwitz, enviando un mensaje de seguridad en el lugar. 
Desde los corrillos:  
1. Acuerdo BUAP-SEP 

Este lunes el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas y el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez firmarán un 
convenio de colaboración para que alrededor de 500 académicos universitarios capaciten a más de 25 mil 
profesores de diferentes niveles. 
El gobernador Rafael Moreno Valle y los líderes de las secciones 23 y 51 del SNTE acudirán como testigos de 
honor. El acuerdo –que se firmará a las 11:30 horas en el Teatro del CCU- permitirá la capacitación en 
Matemáticas, Inglés y Desarrollo de Habilidades Digitales. 
2.El próximo miércoles en el Aula Virtual del mismo CCU se presentará el Barómetro de las Américas-LAPOP, una 

iniciativa de Jorge David Cortés y de algunos académicos del ITAM. 
3.Más lugares en la BUAP. La Máxima Casa de Estudios de la entidad abrió nueva convocatoria para ocupar 244 

lugares en tres carreras sumamente demandadas: las licenciaturas de Administración de Empresas, 
Administración Turística y Contaduría Pública. 
Claro, el segundo esfuerzo de la BUAP, es para los aspirantes del área Económico-Administrativa que tuvieron 
más de 550 puntos en la prueba de admisión. 

La oferta desvanece las de por sí endebles demandas de los jóvenes que no aprobaron el examen de admisión y 
montan una ‗huelga de hambre‘ ; una vacilada, pues comen de postre choco roles Marinela. 
4.Contra la Impunidad. 
El próximo jueves iniciará la Reunión Emisférica Universitaria organizada por la Sociedad Interamericana de 
Prensa, universidades como la BUAP, The Knigth International Journalism Felowships, el periódico Síntesis y la 
Fundalex. 
Habrá investigaciones que desarrollaron grupos de profesores con estudiantes para proponer políticas públicas 

que revisan 22 universidades de 15 países de América Latina: Brasil, Argentina, Colombia, México y Uruguay. 
Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4921/Los-disparos-en-Torreon%3Cbr%3E 
 

(Alfonso Yáñez Delgado/Plaza de la Democracia) 

 
La dignidad eclesiástica no necesita de interlocutores 
Raúl Castillo Ramírez, funcionario del gobierno estatal, en ánimo de hacer méritos ante sus superiores (además 

de ser excepcional escucha), pretendió erigirse en interlocutor entre el gobierno en el cual cobra, y el 
arzobispado; sólo que el sueño resultó fallido, pues quien dirige la fe de millones de poblanos no necesita de 
oyente-dialogador. Cuando hay necesidad de tratar asuntos trascendentes de la feligresía o de la función pública, 
el arzobispo lo hace directamente. 
Poco discreto, Castillo Ramírez externa a quien desee escucharlo, sobre supuestas relaciones dominantes con 
grupos sociales a los cuales conoce de oído o porque indebidamente se introduce en algún grupo periodístico. 

Manuel Guzmán Pérez, pastor de una de las denominaciones cristianas, en diversas ocasiones ha afirmado que no 
necesitan de interlocutor, en esta tesitura grupos masónicos, afirman lo mismo. 
Las instituciones o movimientos sociales cada día tienen menos confianza en el ―corre-ve-y-dile‖, exigen ser 
escuchados por la primera persona, llámese gobernador, secretario general de gobernación, juez, etcétera. El 
achichintle o achichincle (persona que sirve a otra de mayor rango o persona servil. Ver Morralla del Caló 

Mexicano, página 2) no es digno de confianza como colocutor. En esta situación es deseable que el secretario 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4921/Los-disparos-en-Torreon%3Cbr%3E
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general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, haga saber a su soltado que el arzobispo trata directamente 
con el gobernador, en algunos casos, y en otros, con el presidente de la República. 
Hoy los tiempos son otros, diferentes al sexenio 1981-1987; cuando Castillo Ramírez carga bolsas repletas de 
billetes para comprar voluntades de secuestradores de camiones, pipas de gas, o transformar la inconformidad 

social en manifestaciones de agradecimiento. Han pasado más de 24 años, la sociedad mexicana se ha 
transformado, se vive el inicio de la democracia, no quiere interlocutores sin autoridad, por eso el fracaso frente 
al arzobispado. 
Por cierto, es oportuna la entrevista que hizo e-consulta, a través de Fernando Pérez Corona, al arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa. De la afable entrevista, esclarecedora sobre los tiempos que vivimos, 
transcribimos cuatro párrafos que tiene relación con el tema que nos ocupa. Va texto:  

―A dos años y medio de tomar las riendas de la Arquidiócesis de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa ya tiene una 
radiografía completa de la situación imperante en el estado. Sabe por qué la Iglesia Católica ha perdido fieles. 

Advierte un escenario difícil para las elecciones de 2012 y reconoce que no tiene reuniones frecuentes con el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; pero descarta una relación distante entre ambos. 
―Yo respeto, veo con simpatía y ofrezco mi colaboración a los distintos gobiernos y a las distintas 
administraciones, porque en la iglesia hay fieles de todos los ambientes: hay fieles que están en la política, en la 
cultura, en las universidades, en los partidos, como funcionarios. Por eso, a todos los gobiernos ofrezco mi 

colaboración, sea del partido que sea.‖ 
―Y así, destaca - don Víctor - que trabajó con Mario Marín Torres, como también con Moreno Valle Rosas, con 
quien reconoció que no tiene reuniones frecuentes; pero rechazó que tenga una relación distante entre ambos; 
―no sé de dónde salió esa versión‖. 
―Después de casi 45 minutos, lamenta las manifestaciones contra el Papa Benedicto XVI en Madrid, España…‖ 
Por cierto El Osservatore Romano, en su edición semanal con fecha de ayer dice que Benedicto XVI, en entrevista 
con periodistas que lo acompañan en el periplo a España, puso de relieve que no se sale de la crisis que hoy 

sigue atenazando el mundo; si no se está preparado para reconocer que la economía no se mide desde la lógica 
de los beneficios, sino según el bien de todos, a través de la responsabilidad por los demás, por la propia nación, 

por el mundo y por el futuro. 
En Desde la Fe, otra publicación semanal católica que se distribuye a través de ―El Sol de Puebla‖, en su edición 
de ayer, el padre Sergio G. Román se lanza en contra de las ―limpias‖, costumbre prehispánica que vive en el 
corazón del pueblo mexicano. Millones de abuelas y madres, de indudable fe católica hacen o llevan a los hijos a 

las limpias que se hacen con ramas de pirul o albahaca, a veces acompañada de un huevo; a Juan Pablo se la 
hicieron en la Basílica de Guadalupe. Ciertamente no hay que ingerir bebidas que algunos perversos ofrecen. Pero 
las limpias han crecido en número por la falta de seguridad frente al presente y futuro. En fin, cada quien su 
limpia. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4922/La-dignidad-eclesiastica-no-
necesita-de 
 
 
 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Malestar en la UPN ante posible intento de cerrar siete subsedes de la universidad  
Inicia el ciclo escolar y la Secretaría de Educación Pública (SEP) está metida en un nuevo conflicto, ahora por la 
decisión tomada de última hora, de aplazar el inicio de actividades en las siete subsedes de la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN), en lo que al parecer es un intento de desaparecer esos planteles en donde más de 3 

mil 500 alumnos –muchos de ellos docentes– ya se habían matriculado y sin que medie una explicación los han 
dejado en la zozobra.  
El conflicto se originó debido a que en julio de este año el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, emitió la 
convocatoria para el nuevo ciclo escolar en la Universidad Pedagógica Nacional y como resultado de ello, miles de 
alumnos se matricularon y cubrieron su inscripción, pues aunque esta es una institución pública, resulta que 
desde hace muchos años la mayor parte de sus gastos se sufragan con el ingreso que se obtiene del pago de 
cuotas de los estudiantes.  

Pero ahora resulta que en los primeros días de agosto, mediante un escueto oficio se ordenó posponer el inicio de 

clases solamente en las subsedes regionales de la UPN hasta el 3 de septiembre. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4922/La-dignidad-eclesiastica-no-necesita-de
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4922/La-dignidad-eclesiastica-no-necesita-de
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Es decir, mientras en la ciudad de Puebla las clases iniciaron el pasado 13 de agostos, en el resto del estado será 
hasta septiembre, lo que ha generado el rumor de que este cambio de fechas es para iniciar la desaparición de 
las subsedes de la Universidad Pedagógica Nacional, las cuales han funcionado desde hace dos décadas.  
En la UPN 70 por ciento del alumnado de licenciatura y maestría se ubican en las subsedes de Huauchinango, 

Zacatlán, Cuetzalan, Zacapoaxtla, Izúcar de Matamoros, Atlixco y Acatlán. Por lo que su peso es mayúsculo no 
solamente por el número de estudiantes, sino por los ingresos económicos que genera a la universidad y por que 
es la vía de acercar a la institución a profesores de comunidades rurales e indígenas.  
El problema de fondo de lo que está ocurriendo es la poca información que se da a los alumnos y docentes de la 
UPN. Por esa razón, esta semana se espera que grupos de miembros de las subsedes se manifiesten en Puebla 
para exigir que se les comunique qué está pasando en la institución y se aclare si en realidad hay la intención de 

cerrar los campus que están fuera de la capital.  
Ello es consecuencia de que en junio de este año la subsecretaria de Educación Superior de la Secretaría de 

Educación Pública, María del Carmen Salvatori Bronca, nombró a José Luis Bolaños González como rector de esa 
institución, quien es un personaje de edad avanzada, que venía del subsistema de Educación Tecnológica y que 
no se adapta al nuevo cargo.  
José Luis Bolaños es la hora que no toma las riendas de la universidad y prefiere no involucrarse ni en los 
problemas ni en la toma de decisiones. 

Se dice que José Luis Bolaños llegó sin el ánimo de conocer las subsedes regionales y no le gusta hacer reuniones 
en grupo, ante el temor de no poder llevar el control de esos encuentros. Por esa razón ha preferido asesorarse 
de un grupo de profesores que no ven con buenos ojos a las subsedes regionales de la UPN y someterse 
ciegamente a las órdenes de Fernando Flores Vázquez, quien es el director de Formación, Actualización y 
Superación Académica de la SEP. 
De hecho, se dice que fue Fernando Flores Vázquez quien ordenó que las subsedes de la UNP no se podía iniciar 
clases el 13 de agosto tal como ocurrió en la ciudad de Puebla. Esa determinación entró en franca contradicción 

con lo dispuesto por el titular de la Secretaría de Educación Pública Luis Maldonado Venegas, de acuerdo a la 
convocatoria de ingreso que se emitió en julio de este año.  

Esa no es la primera vez que un funcionario de la Secretaría de Educación Pública entra en contradicción con Luis 
Maldonado Venegas.  
Hace un par de meses la subsecretaria de Educación Superior, María de Carmen Salvatori Franca, declaró a la 
prensa que en el nuevo ciclo escolar, el que inicia este día, no se dejaría funcionar a las universidades privadas 

que no estuvieran acreditadas.  
Esa declaración cayó como balde de agua fría en un grupo de propietarios de éstas instituciones quienes a inicios 
del sexenio habían recibido la promesa de Luis Maldonado Venegas de que habría un proceso de revisión de 
dichos centros de estudios a los largo de un periodo de dos años para determinar cuáles no cumplen con la 
acreditación de programas de estudios.  
Al final, María del Carmen Salvatori tuvo que recular y dijo que será a lo largo del presente ciclo escolar, que 
termina en 2012, cuando se hará la revisión para determinar que universidades están cumpliendo con los 

procesos de acreditación. 
Ahora en la Universidad Pedagógica Nacional como no hay la presión de empresarios de la educación, tal parece 
que la SEP no se ha apresurado a aclarar lo que ocurrirá con las subsedes de la universidad. 
Tal parece que este conflicto es nuevamente resultado de la presencia de funcionarios de la SEP que conocen 

poco el estado y de sus problemas. 
Si se llegara a cerrar las subsedes de la UPN no solamente se generaría un problema con los actuales alumnos, 
sino probablemente también  un conflicto social. 

Para empezar, las subsedes regionales es la única alternativa para cientos de docentes del interior del estado que 
quieren acceder a un centro de formación profesional para maestros.  
Luego, los edificios de las subsedes se construyeron por aportación de alumnos, maestros y autoridades locales, 
ante el raquítico presupuesto de la UPN. 
Es cierto que estas subsedes no han tenido el mejor funcionamiento. Pero la alternativa no es cerrarlas de un 
tajo, sino que es fundamental que se de información o se ofrezca un proyecto alternativo para quienes ahí 

estudian o laboran. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
El ayuntamiento, sin proyecto para el comercio ambulante 

Este fin de semana se registraron dos hechos relevantes relacionados con el comercio informal en Puebla: por un 
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lado, en el mercado La Piedad se registró un incendio que al parecer fue resultado de una disputa entre dos 
grupos que buscan el control de este centro. Por otro lado, ambulantes arrecieron sus protestas contra el 
ayuntamiento por la prohibición de vender en el Centro Histórico de la capital durante la temporada de regreso a 
clases.  

Estos hechos muestran que la Comuna transita por el camino incorrecto para abordar este problema social, ya 
que recurre al uso de la fuerza pública para intentar sacar a vendedores de las calles o poner orden en los 
mercados, pero no ofrece alternativas para que las familias que sobreviven con esta actividad puedan encontrar 
espacios para realizar su trabajo.  
La actual situación por la que atraviesa el estado y el país debería obligar a las actuales autoridades estatales y 
municipales a poner mayor énfasis en encontrar alternativas de supervivencia para miles de familias, que están 

sufriendo las consecuencias del incremento del desempleo –que recientemente alcanzó sus máximos índices en la 
entidad–, al mismo tiempo que la posibilidad de migrar a Estados Unidos se ha ido reduciendo, debido a la 

violencia desatada contra la gente que busca cruzar a ese país.  
Hasta ahora no se percibe ningún proyecto de política pública para atender a estos núcleos de la población que 
carecen de un trabajo formal, de los beneficios de la seguridad social y que no se dedican a la actividad agrícola. 
La única respuesta que se ha observado es el uso de la fuerza pública en su contra, sin que las autoridades se 
percaten que este tipo de comportamiento lo único que va a lograr, a largo plazo es generar más violencia.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
De nueva El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez consolida a la Máxima Casa de Estudios como ejemplo no 
solo nacional, sino internacional en la rendición de cuentas, por ello es que recibirá de la certificadora Moody‘s 
en su sede en Nueva York, su distinción por este tema, la tercera, para el próximo mes de septiembre. 

Por cierto que este fin de semana Blanca Lilia Ibarra logró para Puebla la sede nacional del Consejo de 
organismos púbicos y autónomos, donde se reúnen todas las instituciones que tienen que ver con la 
transparencia y la rendición de cuentas. 
Este evento que se realizará el próximo año, lo organizará la CAIP, pero contará con el apoyo de la BUAP y de 
la Comisión de Derechos Humanos. Enrique Agüera también estuvo en ese congreso nacional que se llevó a 
cabo la semana pasada en Mérida. 

Este sábado cuando veíamos los rostros angustiantes de quienes acudieron al partido de futbol entre Santos y 
Morelia, allá en Coahuila, la Secretaría de Seguridad Pública solo atinó a decir que estarán pendientes para que 
las autoridades municipales y estatales cumplan con su responsabilidad de garantizar la seguridad. 
Alejandro Poiré, el vocero de la dependencia en su cuenta de twitter reproducía el comunicado oficial, luego de 
los hechos en el estadio de Torreón, para ―establecer cauces de cooperación para conocer los hechos y llevar a 
los responsables ante la justicia‖ 
―El Gobierno Federal reitera su compromiso inquebrantable de coadyuvar con las autoridades estatales y 

municipales para que estas puedan cumplir con su primera responsabilidad de garantizar la seguridad de los 
ciudadanos‖. 

Evidentemente que estos hechos tendrían eco en la jornada del domingo y Puebla no fue la excepción pues se 
extremó la vigilancia y la supervisión al ingresar al Estadio Cuauhtémoc para el partido contra Los Pumas, 
aunque los pleitos entre la porra del mismo Pumas y aficionados de La Franja, se enfrentaron en las gradas y a 
las afueras del Estadio. 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas estuvo en el festejo del Presidente Felipe Calderón por su 

cumpleaños, pero el primer mandatario no estará hoy en Puebla para poner en marcha el ciclo escolar 2011-
2012, como se había rumorado hace unos días. 
Sin embargo, Puebla y en especial su gobernador, gozan de una inmejorable relación con el Presidente de la 
República. 
CONFETI…Ayer Josefina Vázquez Mota y Emilio González Márquez, gobernador del Jalisco, anunciaron que 
presentarán licencia a sus cargos para lograr la postulación de su partido el PAN a la presidencia de la 

República…la coordinadora de los diputados federales lo hará el 30 de agosto y el gobernador de Jalisco, en 
Noviembre. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3729 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/22/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3729
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Cambios permanentes en el gabinete 
A nadie debe caerle extraño los constantes cambios que se llevarán a cabo en el gabinete de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
Serán para corregir las fallas de los titulares de cada dependencia o área, y cumplir todos los objetivos que  tiene 
trazados la administración morenovallista. 

Con los cambios realizados y anunciados hace una semana, el gobernador Rafael Moreno Valle, quiere darle 
mayor efectividad a los recursos humanos y materiales de los que dispone. 

También quiere corregir los errores cometidos que comienzan a sumar cada día. 
Los segundos cambios vendrán el próximo año, cuando el gobernador de Puebla tenga que impulsar por lo menos 
a 18 candidatos del PAN y 18 del PANAL,  para participar en el proceso electoral federal que se llevará  a cabo 
para elegir a candidatos a diputados federales y senadores. 

Ahí vendrá el segundo acomodo en el gabinete morenovallista, cuyo grupo político es tan compacto, que ha 
tenido que ceder posiciones importantes en el gabinete a personajes tan insignificantes y con grandes ambiciones 
económicas. 
El siguiente movimiento brusco que se verá en la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, será en el 2013, 
cuando toque elegir al candidato a la alcaldía de Puebla, cuyo ganador por primera vez será presidente municipal 
por 4 años 9 meses, luego de la reforma aprobada por el Congreso estatal. 
También en ese año serán electos 39 candidatos a diputados locales del PAN y Panal, partidos con los que Moreno 

Valle parece que tendrá una alianza electoral sexenal, pese a los conflictos entre el ejecutivo estatal y los dueños 
del blanquiazul. Ese es tema para otra ocasión. 
En todos los casos, se presume que el gobernador enviará a los hombres de mayor confianza que lo han 
acompañado en sus aventuras políticas: Fernando Manzanilla Prieto, Cabalán Macari, Jorge Aguilar Chedraui,  

Antonio Gali Fayad y  Néstor Gordillo, aunque también cederá posiciones a los dueños de la franquicia del PAN en 
Puebla. 
Los asesores de Rafael Moreno Valle Rosas sabrán manejar si la sociedad ve con buenos ojos o aprueba tantos 

cambios en el gabinete estatal, pues podría interpretarse como un síntoma de inestabilidad al interior del equipo 
del mandatario estatal, que sin lugar a dudas llegó para quedarse a gobernar con su grupo por lo  menos 14 
años. 
La verdad los cambios nunca son malos, solo que deben darse en el momento justo, como lo hizo Moreno Valle, 
quien prefirió sacudir el organigrama de la administración estatal, antes de que fuera demasiado tarde y se 
siguieran cometiendo y acumulando diversos errores como los que sumaba el subsecretario de Asuntos Políticos 

Víctor Manuel Barceló, enviado a la SEP ante tanta torpeza que cometió. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
 
 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
Víctor Carrancá no ejerce el nepotismo: PGJ  
En carta dirigida al reportero Daniel Hernández Cruz, de Poblanerías en línea, María Cristina Ortíz 
López, directora del Gabinete de Comunicación Estratégica de Seguridad Pública y Procuración de Justicia, de 
la PGJ de Puebla, afirma que no existe nepotismo en la PGJ, esto a raíz de dos notas publicadas en nuestro 
portal, las cuales hacen referencia a un grupo de familiares que en esa dependencia trabajan. 

A continuación la aclaración de la responsable de la comunicación de la PGJ: 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Ante la exigencia y el código de ética de Poblanerías en línea, ahora publico la carta de Ortíz López y al 
tiempo, exigí al reportero una respuesta a su labor de investigación para que el asunto quedara equilibrado. 
A continuación la carta de Daniel Hernández Cruz: 

Señor Director de Poblanerías: 
En relación a la carta aclaratoria enviada por la Procuraduría General de Justicia, 
me permito puntualizar que es imprecisa pues en la nota publicada en ningún momento se 
hace referencia a que el procurador de Justicia, Víctor Carranca Bourget, tenga familiares en la 

dependencia, sino a titulares de otras áreas que tienen en la nómina a miembros de su familia. 
Además de que a la Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica de Seguridad Pública 
y Procuración de Justicia, Cristina Ortiz López no esta respondiendo al tema de fondo que es 

porqué miembros de una familia ocupan cargos en la dependencia. 
Cabe destacar que la respuesta fue enviada dos días después a la publicación de la nota, 
cuando personalmente le solicité a la Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica 
de Seguridad Pública y Procuración de Justicia, Cristina Ortiz López, quien se negó a fijar una 
postura. 
Por si fuera poco en una entrevista al procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, se 
le cuestionó respecto a la misma nota negándose a responder y alejándose del lugar para 

continuar con la entrevista con una televisora dentro de sus oficinas y negando el paso a otros 
reporteros. 
Por último pido la Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica de Seguridad Pública y 
Procuración de Justicia, Cristina Ortiz López, que haga público cuales fueron las criterios para 
qué esas personas ocuparan los puestos que ostentan. 

Las conclusiones son de nuestros lectores. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 22 de Agosto de 2011 
 

 

 

 50 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43133-victor-carranca-no-ejerce-el-
nepotismopgj.html 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Intolerancia  

En días recientes, ocupó las primeras planas de los periódicos, los estelares de la televisión y los espacios 
destacados de los portales electrónicos, un joven poblano que amenazó, vía las redes sociales, con 
agredir fatalmente a los movimientos que se manifestaban contra la visita del Papa Benedicto XVI a 
España.  
El muchacho fue arrestado y, aunque fue rápidamente puesto en libertad condicional, su historia dio 
la vuelta al mundo. Ahora resulta que el niño afirma que todo el rollo fue solamente una broma. Sin 

embargo, sus declaraciones intolerantes para quien no piensa como él han quedado registradas por la historia.  

Unas semanas antes, otro joven escandinavo en este caso, güerito y de ojos azules, atentó, con un 
coche bomba contra un edificio gubernamental. Asimismo, fue hasta una isla en donde estaban reunidos, 
acampando, otros niños güeritos y de ojos azules y disparó contra ellos, dejando más de setenta chicos 
muertos.  
Su excusa, o pretexto, según dijo era protestar contra la política que permite la entrada a Europa de 
musulmanes, árabes y negros. Esta gente, manifestó el chamaco, es nociva para las buenas costumbres y 

tradiciones del viejo continente.  
En México no cantamos mal las rancheras. Cuando apenas se estaba conformando nuestro país, 
personajes ejemplares como Juan de Palafox y Motolinía (fray Toribio de Benavente para los cuates), en aras 
de proteger a los indígenas americanos, fomentaron la importación de africanos. Ya se había decidido que 
los indios tenían alma, pero persistía la duda en cuanto a los negros.  
Así, seguimos evolucionando, logrando mayor civilidad y aun conquistando la democracia. De esta manera, 
hace seis años, durante la campaña para elegir a nuestro Presidente, surgieron voces que nos 

explicaron que uno de los candidatos era “un peligro para México”. Cabe aclarar que ese ―peligro‖ perdió 
por bien poquito las elecciones, incluso dejando una duda razonable respecto a la legitimidad de los comicios.  
Uno de los actuales pre candidatos (o suspirantes) por la Presidencia es el jefe de las instituciones (¿así  se 
dice?) en el estado de Jalisco. El señor, conocido como “don Etilio” es apodado “el góber piadoso”, tanto 
por su afición a las bebidas embriagantes como por su profunda fe y respeto irrestricto al señor Cardenal que 
rige (espiritualmente) sus tierras.  
El señor gobernador se pronunció, en su momento, en contra de las bodas entre personas del mismo 

sexo. Afirmó, contundente, que le daban “asquito”.  
Si regresamos al viejo continente, sin necesidad de ir a los libros de historia, nos podemos percatar que, en 
Irlanda, aún hay “guerras de religión” entre católicos y protestantes (la moda ahora es decir 
―cristianos‖). Guerras tan cruentas y devastadoras como las de Libia o las ya tradicionales (también de religión) 
entre Israel y sus vecinos.  
Así es como vivimos todos los días, en paralelo con discursos vacíos que nos hablan de libertad, de 

democracia, de respeto… Vivimos en un mundo de intolerancia y de racismo que parece haber llegado para 
quedarse.  

¿Qué importa que la gente sea blanca, negra, apiñonadita, amarilla o verde (de coraje)? ¿Qué 
importancia (real) tiene la preferencia sexual de cada quién? ¿Qué caso tiene ver mal a quién no profesa la 
misma religión o tiene opiniones políticas diferentes?  
Y esto no sólo es de Puebla, o de México, sino que es un fenómeno mundial. Desgraciadamente. 
Mientras sigamos viendo en nuestro vecino a alguien diferente, a alguien que no es como nosotros, que nos 

agrede con su color o con su ideología, seguiremos en un mundo de intolerancia y de racismo del que 
nunca podremos salir.  
Un último ejemplo: lo que sucedió  en el estadio Cuauhtémoc este fin de semana. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43132-intolerancia-.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
RMV, claro y contundente 

La semana pasada el diario Excélsior publicó en dos entregas que los estrategas del Partido Acción Nacional 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43133-victor-carranca-no-ejerce-el-nepotismopgj.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43133-victor-carranca-no-ejerce-el-nepotismopgj.html
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43132-intolerancia-.html
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decidieron hacer una encuesta amplia con militantes y ciudadanos para lanzar una candidatura presidencial en el 
2012 que sea competitiva, porque los actuales aspirantes están lejos aún de poner al PAN en posibilidades de 
repetir en Los Pinos.  
En esa lista incluyeron gobernadores panistas y fue el caso de Rafael Moreno Valle, quien ha tenido el mejor inicio 

de sexenio que el resto de mandatarios estatales que consiguieron la posición por una gran alianza social y en 
general, los gobernadores mexicanos empiezan a tomar las riendas de sus administraciones y a construir sus 
grandes proyectos en el segundo tercio de sus mandatos y no en el primer semestre como es el caso del poblano. 
 Por ello mismo no son pocas las especulaciones entre la clase política del interés de Moreno Valle de ser factor 
en el 2012 y aunque ya ha hecho público que simpatiza y apoya a Ernesto Cordero, para el próximo año tiene 
una prioridad en mente: la celebración del 150 Aniversario del 5 de Mayo para colocar a Puebla en el mundo y 

generar una inversión extraordinaria que detone el desarrollo del que carece la entidad. 
Fue por eso que en una entrevista que me concedió el viernes pasado para 102.1 dejó en claro:  

―FAC: No me quisiera despedir sin preguntarle. Este jueves el Excélsior publica una nota donde habla sobre el 
Partido Acción Nacional y una serie de evaluaciones de sus precandidatos para el 2012, que lo incluyen ¿Cuál es 
la posición de Moreno Valle ante esas especulaciones sobre sus aspiraciones presidenciales, que se señalan? 
―RMV: Me llama la atención porque soy miembro de la Comisión Política del PAN y nunca se ha hablado de esta 
evaluación, pero yo quiero ser muy claro y muy contundente, tengo un proyecto de transformación para Puebla.  

―Toda la vida tuve la aspiración de poder ser gobernador de mi estado, hoy los poblanos me dieron esa gran 
oportunidad y pienso aprovecharla hasta el último día de mi mandato y mi único objetivo es ser el mejor 
gobernador en la historia de Puebla y para eso estoy trabajando y estoy empeñado en dejar un legado no sólo en 
materia de obra pública, en materia de medio ambiente, en materia educativa, en materia de salud en donde 
hemos venido avanzando en la afiliación al Seguro Popular, donde éramos el 29 cuando entramos al gobierno y 
espero que este año logremos la cobertura universal de salud, ese es el objetivo que nos hemos trazado.  
―De tal suerte que vamos en un proyecto complejo en un camino largo que no estará exento de obstáculos pero 

que yo he venido pensando desde hace muchos años y que ahora voy enfocar toda mi energía a Puebla. Por lo 
tanto manifiesto no tener ningún interés en este momento más allá de ser el mejor gobernador en la historia de 

Puebla. 
―FAC: ¿No hay distracción? ¿Hay liderazgo?  
―RMV: Aquí lo que hay es un compromiso, en primer término con la gente que me dio su confianza y su voto y 
que me dio la oportunidad de ser gobernador y a través de mi trabajo, de mis acciones, de mis resultados yo 

quiero mantener esa confianza, pero también quiero ganarme la confianza y el apoyo de aquellos que votaron por 
una opción distinta y que podemos tener ideologías diferentes, podemos militar en partidos distintos, pero 
necesito también de esos ciudadanos para este proyecto de transformación, nadie se debe de quedar fuera y por 
supuesto que la única manera en que podemos ir caminando todos con un mismo rumbo es si hacemos a un lado 
las cuestiones partidistas y privilegiemos los intereses de nuestro estado‖.  
Para quienes gustan de especular, tendrán en el caso del estado de Puebla y de su gobernador que tratar otro 
caso, porque aquí hay proyecto y no se está pensando en el futuro sino en el ahora. Sólo así se puede 

transformar el estado y Moreno Valle lleva seis meses en esa tarea. No hay distracciones, hay liderazgo. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

Como una eterna soldadera con el rifle al hombro se quedó la semana pasada, el martes en el restaurante del 
hotel Lastra, esperando la confirmación la maestra Adela Cereso, después de que se auto promovió –con el apoyo 
de sus padrinos políticos poblanos- como el factor de unidad para encabezar el comité municipal del PRI en la 
capital. Su aspiración se frustró. 
La suya se tomó como un a imposición y los caramelos que les ofrecieron a los aún 16 aspirantes ese puesto –
secretarías en el comité, salarios y estructura- no los convencieron para aceptar que regresara a Puebla. Para 

Cereso en lo personal era importante, porque su esposo cambió su residencia de Chihuahua a Puebla y ella tiene 
que viajar con frecuencia a esa entidad norteña. 
Todo estaba listo, según la excontralora estatal del gobierno de Mariano Piña Olaya, para que llegara como la 
salvadora del PRI en el municipio donde aún no le encuentran la solución al problema sin que se genere conflicto 
entre los grupos que se disputan la posición. Al final se quedó como una ―Adelita de plomo‖. 
@  
Por lo pronto, las dirigencias nacional y estatal del Revolucionario Institucional no publicarán este día la 

convocatoria anunciada para renovar al comité municipal y continuarán en la búsqueda de un acuerdo entre los 

grupos porque una imposición en la ciudad de Puebla pondría en riesgo todo su trabajo. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Y es que los Peñistas ya los vigilan, es más esta semana un grupo influyente de funcionarios y políticos del Estado 
de México vendrán a comer chiles en nogada a Puebla, sólo como turistas ¿Será? Es pregunta con tendencias al 
2012. 
@  

El viernes de la semana pasada, el gobernador Rafael Moreno Valle demostró que está lejos de privilegiar a los 
presidentes municipales emanados de su partido y desdeñar a su oposición y es que en su gira por San Martín 
Texmelucan para entregar los puentes que desaparecieron el pasado 19 de diciembre durante la explosión de 
ductos de Pemex, anunció la construcción en tiempo record de una obra  muy demandada.  
Con el esquema peso sobre peso, en ese momento se comprometió y comprometió al presidente municipal, el 
priista Carlos Sánchez, a construir un libramiento que una a la región y evite cruzar por el centro de esa ciudad. 

Esta misma semana se presentará el proyecto final y publicarán la licitación para que sea inaugurado en mayo 
del próximo año en las celebraciones del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. 

En el mismo acto, el gobernador le propuso al edil que con un préstamo sobre los recursos del Ramo 33 hiciera el 
municipio su aportación y el gobierno local la suya con el fin de responder a la exigencia de los texmeluquenses, 
a los que les dijo que él está interesado para el 2012 sólo en celebrar el 5 de Mayo y no en la sucesión 
presidencial, afirmación que generó un estruendoso aplauso.  
Si los presidentes municipales panistas no lo aprovechan será culpa de ellos, porque Moreno Valle está más que 

dispuesto a apoyarlos. 
@  
¿Qué priista que pretende la candidatura al Senado de la República –hombre o mujer- decidió que sus cuotas al 
partido que aún adeuda las pagará en la secretaría de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional? ¿Tanto duda de 
sus dirigencias municipal y estatal? O ¿es qué allá la hacen un módico descuento? Son dudas tricolores. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Las deudas del tesorero y el síndico 

Algo grave ocurre en la Sindicatura y Tesorería de Puebla. 
En esas dos áreas se han perdido varios juicios con empresas que cuestan muy caro a los poblanos. 
Urge que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, explique a los ciudadanos por qué su síndico y tesorero 
no han logrado obtener victorias legales. 
Las fallas de Ernesto Bojalil y Arturo Botello representan pérdidas para las arcas del municipio. 
¿Ejemplos? 
Hay muchos. 

Aquí va uno. 
La empresa Tauro Textil S.A. de C.V. promovió un amparo en el Juzgado Tercero de Distrito para demandar al 
Ayuntamiento de Puebla por la ilegalidad del cobro del Derecho de Alumbrado Público (DAP). 
Los abogados de la empresa denunciaron que el gobierno capitalino violaba sus derechos porque les cobraba por 
un impuesto ilegal e injustificado ya que la Comisión Federal de Electricidad es la que recauda el dinero por el 

alumbrado. 

Y para demostrar su dicho entregó al juez federal copia de sus recibos pagados a la CFE en los que ya había 
pagado el DAP y que de todas formas les cobró el municipio. 
Las copias de esos recibos demostraron que del treinta y uno de enero al veintiocho de febrero de dos mil once 
pagó $20,401.93. 
Posteriormente del veintiocho de febrero al treinta y uno de marzo de dos mil once cubrió $22,552.16. 
Del treinta y uno de marzo al treinta de abril de dos mil once pagó otros $19,343.56. 
Del treinta de abril al treinta y uno de mayo de dos mil once pagó $23,444.29. 

Del treinta y uno de mayo al treinta de junio de dos mil once cubrió $24,335.20. 
En total la empresa denunció que el Ayuntamiento de Puebla le cobró 131 mil 858 pesos. 
Y el juez le dio la razón. 
La justicia federal ordenó al presidente municipal de Puebla regresar esa cantidad a la empresa. 
Y así ocurrió. 
El Ayuntamiento expidió el cheque número 0004417 a favor de la empresa Tauro Textil por 131 mil 177 pesos 
cuando la cantidad era de 131 mil 858 pesos. 

Entonces deberá cubrir el faltante. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Eso cuesta los errores del síndico y el tesorero. 
**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16545:las-deudas-del-tesorero-y-el-
síndico&Itemid=137 

 

 
 

(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Con ambulantes, ni un paso atrás  
Dramáticos, chantajistas y manipuladores. Esta es la imagen que tienen actualmente que pretenden secuestrar 

nuevamente el Centro Histórico y otras zonas estratégicas de nuestra ciudad, en su afán de que las autoridades 
municipales les permitan vender de manera informal todo tipo de artículos. Y es que durante su última 

manifestación de este fin de semana, representantes de una veintena de organizaciones ambulantes utilizaron 
niños para su avanzada, a quienes se les dieron cartulinas pretextando que si no llegan a clases este día, es 
porque el Gobierno Municipal no le permitió a sus papás vender en la vía pública. 
Y aunque los señores ambulantes ya presentaron dos propuestas para que el Ayuntamiento les permita volver a 
las calles, la verdad es que ambas resultan en un daño para la ciudad. Por un lado piden vender en jardines 
públicos, lo que obviamente atenta contra el derecho de los ciudadanos a la recreación y el esparcimiento; y por 
otra parte quieren que la ciudad compre veinte casonas del Centro Histórico para dárselas a los informales y que 

continúen su vendimia. ¿Perdón?, ¿millones de pesos para comprar inmuebles que de forma malsana se irán 
apropiando los vendedores ambulantes?, ¿y el esfuerzo de los que sí se pagan sus locales y cumplen con todas 
las de la ley para ejercer el comercio en el centro? 
Pongamos las cosas en una balanza. Por una parte está un grupo de vendedores que podría alcanzar los tres mil 
miembros; distribuyen mercancía pirata y de dudosa procedencia; no dan garantía; no pagan IVA, ISR, seguro 
social ni cuota que se le parezca; usan sin derecho servicios públicos como luz y agua; no están sujetos a 

controles sanitarios si venden comida; entorpecen el tránsito; contaminan con basura y ruido; afectan al 

comercio establecido y además exigen que se usen recursos públicos a su favor llevando niños como carne de 
cañón. 
Por el otro lado está el derecho de cientos de miles de personas a transitar con tranquilidad por la vía pública; y 
el de los comerciantes que medio la van haciendo cumpliendo con todas sus obligaciones. ¿Tiene que hacer caso 
el Ayuntamiento a manifestaciones chantajistas, que sólo sirven para perpetuar un problema viejo que ninguna 
autoridad ha querido resolver?, ¿acaso toda la gente que no tiene la bendición de un empleo estable, se lanza a 

la vía pública?, ¿se vale seguir enriqueciendo a los ―líderes‖ de ambulantes a costa de graves afectaciones a la 
sociedad? Yo creo que no, y definitivamente no se debe dar marcha atrás a la presencia de los informales en 
nuestras calles. 
*** 
Para aquellos funcionarios públicos y supuestos representantes populares que todavía sostienen que se deben 
tener consideraciones con el transporte público, como modificar el Artículo 86 del Código de Defensa Social para 
que los choferes asesinos tengan derecho a fianza, va un caso aleccionador. 

Este fin de semana otra persona fue atropellada y muerta por el transporte público en la periferia del Mercado 

Hidalgo. La tragedia pasaría de noche si no fuera porque no fue sólo un vehículo, sino dos unidades de la ruta 
Libertad Cuauhtémoc las que lo privaron de la vida. Que dos camiones con el mismo recorrido causaran esta 
desgracia, sólo se explica si ambos choferes jugaban carreras por el pasaje e iban prácticamente pegadas en su 
recorrido. 
Y lo anterior significa que todavía están lejos de solucionarse vicios generados por la voracidad de los 
concesionarios, que meten más unidades de la cuenta y éstas a su vez dan un servicio pésimo y peligroso. 

Dicen las autoridades que los autobuses están retenidos y los concesionarios bajo investigación, aunque para 
variar los chóferes, sabedores de su falta, se dieron a la fuga. ¿Así quieren en el Congreso reducir la dureza 
contra los conductores de ruta que atropellen y maten? Por el bien de todos, hay que estar sobre este caso. 
*** 
Contrario al oportunismo de muchos ―servidores públicos‖, que no están interesados en sus funciones sino en la 
ocasión para lucirse de cara a un cargo de mayor jerarquía, hay políticos que no están dispuestos a meterse en 

aventuras y prefieren pasar a la historia desempeñando a cabalidad el cargo que les fue conferido. 
Así lo ha manifestado el gobernador Rafael Moreno Valle, luego de que durante varios días se mencionó su 
nombre como parte de los posibles aspirantes presidenciales capaces de competir bajo las siglas del PAN en 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16545:las-deudas-del-tesorero-y-el-síndico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16545:las-deudas-del-tesorero-y-el-síndico&Itemid=137
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2012. Y aunque hay quienes minimizan las posibilidades del gobernador en la órbita nacional, el hecho es que 
no a cualquiera se le incluye en la lista de ―presidenciables‖ y tampoco cualquiera tiene la madurez para no 
separar los pies del suelo y mejor dedicarse de lleno a sus funciones. 
Hay que ser inteligente y políticamente maduro para reconocer los tiempos y momentos. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111619&articulo=Fuerte%20y%20Claro 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Influencias para el Senado 
Están equivocados quienes piensan que las candidaturas a la Senaduría son posiciones que se cabildean en el 

ámbito local. 
Claro que las condiciones y circunstancias pueden influir en la decisión de esta candidatura. Pero sólo influir, no 

determinar. 
Las posiciones por el Senado, las candidaturas, comienzan a gestionarse en los altos círculos del poder federal. 
Por ejemplo, para entender lo que ocurrirá en el PRI, entre la dupla Blanca Alcalá- Enrique Doger y la dupla 
Javier López Zavala y Fernando Morales uno tiene que checar las relaciones nacionales. 
Ya lo dijo Pablo Fernández del Campo en entrevista con Imagen Poblana: ―para que no les corrijan la plana‖. 

La mejor forma de visualizar quiénes serán los próximos candidatos está en las relaciones nacionales que 
ostentan. 
Vayamos al grano. Fernando Morales es uno de los priistas mejor apadrinados. No por el gobernador Rafael 
Moreno Valle (aunque cuenta con todas sus simpatías), sino con el poderoso Manlio Fabio Beltrones. 
La cercanía de los Morales con el llamado ―Don Beltrone‖ es añeja y esta posición será peleada para Fernando.  
Ahora, si tomamos en cuenta la más importante influencia local, la del gobernador, no es difícil imaginarlo como 
candidato. Aunque en este caso ya tomamos la posición del mandatario como una influencia. 

En el caso de Enrique Doger Guerrero la mayor influencia que tiene es la del propio Enrique Peña Nieto, el 
virtual candidato a la Presidencia de la República. 

Cuentan que incluso Enrique se refiere a su tocayo como ―Quique‖, y ya en distintas ocasiones ha acudido al 
encuentro del mandatario mexiquense. 
Por el otro lado está Javier López Zavala, quien sólo había tenido como único padrino al ex gobernador Mario 
Marín Torres 

Por ello, aunque tiene contacto con personajes de la alcurnia tricolor, la cercanía no llega al punto de que éstos 
metan las manos por él y busquen posicionarlo. Después de todo, perdió estrepitosamente en su última 
competencia. 
Finalmente, Blanca Alcalá tiene un poco más de relaciones federales que López Zavala en este momento. No 
obstante su eterna tibieza y falta de capacidad de sus operadores le complicarán el arribo al Senado, pero no 
hay que descartarla de otra posición. 
Por si fuera poco, tanto Morales como Doger están en ―proyectos‖ diferentes. Por ello, a la hora de los acuerdos 

cada uno abanderará a esos movimientos y entonces se apelará a la inclusión. 
Pero ya desde ahora podemos decir que ambos serán los candidatos al Senado, sobre todo porque hay un 
proyecto más grande en el que juegan también el súper alcalde de 5 años y el mini gobernador de dos.  
Mas eso le cuento mañana. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111638&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 
 
 

 
 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Con balas  
Eso de la igualdad es una utopía.  Si usted gusta disfrutar de algún deporte ya sea sólo como espectador o como 

participante, no todos podemos hacerlo con la misma seguridad. 
El sábado por la tarde, mientras se efectuaba un partido de futbol en Torreón, Coahuila, una balacera fuera pero 
cerca del estadio Santos Modelo provocó por su estruendo y su cercanía, que el evento se interrumpiera y que 
jugadores y concurrentes entraran en pánico y a la vez, buscaran resguardo.   
No estuvimos en el evento pero al televisarlo por canal abierto, fueron muchos más quienes también lo vieron al 
momento y después en repeticiones.   

La violencia no fue un relato.  Fue en vivo y a todo color pese a que nos digan que en México estamos en paz. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111619&articulo=Fuerte%20y%20Claro
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111638&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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Las guerras tienen bandos y privilegios.  A nosotros nos tocó estar del lado de los desvalidos y sin protección.  
Hay los que tienen los elementos y los medios para enfrentarse y además protegerse. 
Por eso, lo de la igualdad sigue siendo una utopía. 
Cuántos de nosotros hemos prohibido ya a nuestros hijos salir a la calle de la colonia a jugar, correr o andar en 

bicicleta.  De hecho el mismo sábado advertía a mis hijos tras salir a despedir al portal de la casa a unos 
amigos, que se comportaban como animalitos desbocados al pisar la banqueta y no obedecían órdenes que yo 
aplicaba por su seguridad. 
Es eso precisamente lo que hemos perdido.  Nuestras calles, nuestros parques y todos aquellos lugares en 
donde la interacción era parte de la vida cotidiana.  Ahora entiendo también, que las redes sociales conformar 
los nuevos sitios de reunión –en donde se valen las ambigüedades— desde la soledad de la casa o el centro de 

trabajo. 
En este México de hoy la diversión para los mortales conlleva un riesgo latente de ser testigo o afectado por una 

balacera.  Sin embargo, justo el que nos pide unidad y empuje para combatir al crimen organizado que ha 
conseguido ―meternos miedo‖, es quien con ostentación y sin recato, exhibe su numeroso cuerpo de seguridad. 
Así que la próxima ocasión que nos enfrasquemos en un asunto deportivo en vivo o como espectadores, en 
principio advertir que la seguridad es cosa del pasado y que en cualquier momento, con balas, el asunto se 
adereza. 

Acta Divina…    A través de un comunicado, Presidencia de la República condenó los sucesos ocurridos el sábado 
en el estadio de futbol Santos Modelo y advirtió que no hubo lesionados, ya que la balacera ocurrió fuera del 
inmueble y fue agresión dirigida a la policía municipal de Torreón. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111620&articulo=Acta%20Pública 
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